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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 01 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1644092755647990 
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CATVe – 01 de Novembro de 2017  
Link: http://www.catve.com/portal/noticia/6/198464/aprovada-nova-lei-de-zoneamento-uso-e-
ocupacao-do-solo-em-foz-do-iguacu 

 

Aprovada nova lei de zoneamento, uso e ocupação do solo em Foz do Iguaçu 
 
Projeto passa antes pelas comissões da casa e também foi debatido com a população em 

audiência pública 
 

 
Em vídeo 

 
Em uma sessão longa na manhã de quarta-feira os vereadores votaram a nova Lei de 

Zoneamento, Uso e Ocupação do Solo de Foz do Iguaçu. O projeto precisou passar antes pelas 
comissões da casa e também foi debatido com a população em audiência pública antes de 
chegar para votação em plenário na casa de leis. 

Véspera de feriado e os vereadores de Foz aproveitaram para votar projetos importantes 
em sessões extraordinárias na manha de hoje. O primeiro a ser votado e aprovado foi o 
substitutivo do projeto de lei que trata da lei de zoneamento no município. O projeto que tem mais 
de 50 páginas e anexos com outras 85 listagem e a aplicação do Código nacional de atividades 
econômicas. Para o presidente da comissão mista, vereador Elizeu Liberato, a proposta com suas 
alterações descomplica o desenvolvimento de foz do Iguaçu. 

Um dos pontos principais é justamente a alteração nos códigos CNAE´s (Classificação 
Nacional de Atividades Econômicas) que libera a instalação de determinadas empresas e 
indústrias não poluentes dentro e fora do Distrito Industrial e Empresarial. A proposta do 
executivo é impulsionar a econômica. O secretário de turismo, indústria e comercio chegou cedo 
na Câmara para acompanhar a votação. 

Os vereadores também autorizaram o prefeito a abrir um crédito adicional suplementar no 
valor de 512 mil reais ao orçamento da fundação Cultura. O valor será destinado à revitalização 
da prainha artificial de três lagoas, também para ajudar um evento beneficente de motor home em 
Foz e principalmente para a realização do Natal das Cataratas. 

Outros dois projetos do executivo também foram lidos na sessão de hoje. O primeiro trata 
da instalação de empresas para produção e comercialização de cervejas artesanais terá uma 
regulamentação específica em Foz. E o segundo projeto pede a retirada da lei que cria o quadro 
próprio dos servidores do Fozhabita. O motivo é o índice da folha de pagamento que atingiu o 
limite tolerável. As duas propostas serão votadas nas próximas sessões após o feriado. 
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PMFI – 01 de Novembro de 2017  
Link: http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41687 

 

APROVADA LEI COMPLEMENTAR DE ZONEAMENTO URBANO DE FOZ 
 
Câmara aprovou nesta quarta-feira (01), em 1ª e 2ª discussão, uma das leis 

complementares ao Plano Diretor, que estabelece o uso e ocupação do solo. Mudança nas 
CNAEs pretende trazer mais agilidade para liberação de alvarás 

 

 
 
Um passo importante para o Município de Foz do Iguaçu. A Câmara Municipal de 

Vereadores aprovou nesta quarta-feira (01) em sessão extraordinária, em 1ª e 2ª discussão, uma 
das leis complementares ao Plano Diretor, a Lei 11/2017 sobre o Zoneamento de Uso e 
Ocupação do Solo, trazendo uma atualização nas CNAEs, Classificação Nacional de Atividades 
Econômicas, permitidas e permissíveis para mais agilidade na liberação de alvarás de 
funcionamento. 

A matéria que já passou por audiência pública, diversas reuniões, substitutivos para 
adequações e, por fim, cinco emendas parlamentares, e, agora aprovada pelo Legislativo, será 
encaminhada para que o prefeito Chico Brasileiro sancione.  

Os critérios e as orientações para ocupação e utilização do solo no município são 
estabelecidos pela Lei de Zoneamento. Uma vez que foi aprovado o Plano Diretor do Município, o 
qual norteia o desenvolvimento da cidade para os próximos 10 anos, a Câmara passa a discutir e 
votar as leis complementares e a Lei de Zoneamento e Ocupação de solo era uma dessas. A 
importância é orientar e definir critérios para expansão, crescimento e desenvolvimento de todo 
território do município. 

O Projeto de Lei Complementar n° 11/2017 estabelece áreas residenciais; de comércios e 
serviços; turísticas; empresariais; especiais; zona de proteção especial de proteção e zona de 
preservação permanente e zonas de restrição à ocupação. 

Considerando a complexidade do projeto, a matéria recebeu algumas emendas para 
adequação de pontos que precisavam ser melhorados ou esclarecidos. A primeira emenda ao 
projeto estabeleceu que em um prazo de 180 dias o Executivo deve enviar um projeto acrescendo 
o anexo 6, que será o documento que descreve a delimitação de zoneamento nos bairros, que 
estabelece as quadras e lotes de cada zona. 

 
Mudança 
Uma das principais mudanças trazida pelo projeto atual foi em relação à modernização 

das  CNAEs, cuja classificação segue critérios nacionais  impostos pelo IBGE – Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística, objetivando unificar as especificações gerando  um código com  o 
conjunto de atividades a ele associadas. Segundo à Câmara, o que se alterou foram as atividades 
permissíveis, que dependem de liberação prévia  da Comissão Técnica de Urbanismo – CTU. 

http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41687
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Desta forma, pretende-se agilizar o processo de liberação de alvarás de construção, de 
funcionamento e demais licenças que se fizerem necessárias.  

Para o secretário de Planejamento, Elsídio Cavalcante, a aprovação da Lei 
Complementar de Zoneamento representa um avanço para Foz do Iguaçu. A partir de agora, a 
Câmara deverá avaliar a terceira etapa que são outras leis complementares como a aprovação do 
Código de Postura, Solo Criado, Loteamentos, Condomínios Fechados, Código de Obras, 
Sistema Viário, fechando o conjunto de todo o complexo do Plano Diretor para os próximos dez 
anos. 

“Nós repensamos a cidade de Foz para os próximos 10 anos, brigamos por algumas 
premissas, mantendo o pulmão da área do Parque Nacional preservando as áreas ao em torno 
do PNI, legalizamos os eixos de bairros com mini centros de bairros (permitindo a expansão e o 
desenvolvimento do comércio de cada bairro), ampliamos a divisa de zonas permitindo a 
totalidade de terrenos que estejam na divisa possam usar o zoneamento vizinho, ou seja, são 
elementos importantes que trarão mais desenvolvimento para a cidade, assim como as CNAEs, a 
revisão e a modernização. Fizemos as mudanças que foram necessárias para o crescimento da 
cidade, adequando todos os pontos de vista, tivemos uma ajuda fundamental de todos os 
vereadores participando de todas as discussões, tornando um Plano muito bem feito. Também 
importante destacar que foi feito pelos técnicos da própria Prefeitura sem precisar contratar 
nenhuma empresa e sem necessidade da Prefeitura gastar dinheiro para a elaboração de todo o 
Plano Diretor e, assim, a cidade tende a se modernizar e avançar cada vez mais”, enfatizou o 
secretário. 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

01/11/2017 a 15/11/2017 
 

18 
 

02/11/2017 
 

Facebook – Mosca na Sopa Foz – 02 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/moscanasopafoz/photos/a.929564353767504.1073741829.91414
3445309595/1645140058876593/?type=3&theater 
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Bem Paraná – 03 de Novembro de 2017  
Link: http://www.bemparana.com.br/noticia/535240/cataratasday2017-pretende-impactar-140-
milhoes-de-pessoas 

 

#CATARATASDAY2017 PRETENDE IMPACTAR 140 MILHÕES DE PESSOAS 
EM TODO O MUNDO 

 
Assim como em outros anos, terão ônibus para levar a comunidade gratuitamente até o 

atrativo 
 

 
 
Internautas e moradores de Foz do Iguaçu e região estão convocados a participar do 

#CataratasDay2017, no dia 11 de novembro – data que marca o aniversário de seis anos da 
eleição das Cataratas do Iguaçu como uma das Novas Sete Maravilhas da Natureza. A 
campanha, desenvolvida com o objetivo de manter a conquista viva na lembrança e de divulgar o 
atrativo pelo mundo, atraindo mais visitantes para a região, tem um desafio especial este ano: 
superar o número de pessoas impactadas no ano passado – 139 milhões – e estabelecer um 
novo recorde. 

“Esperamos ultrapassar 140 milhões de pessoas impactadas em 2017, nas mídias sociais 
e convencionais”, afirma o secretário municipal de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos 
Estratégicos de Foz do Iguaçu, Gilmar Piolla. 

A ação é uma iniciativa dos comitês brasileiro e argentino que trabalharam em conjunto 
para eleger as Cataratas como uma das sete maravilhas naturais. No lado brasileiro, a campanha 
é promovida pelas entidades que compõem a Gestão Integrada do Turismo de Foz do Iguaçu 
(Prefeitura Municipal, Itaipu Binacional, Iguassu Convention & Visitors Bureau e Fundo Iguaçu, 
com o apoio do ICMBio e da Cataratas  S/A). 

A ação é dividida em duas frentes. A primeira, em parceria com os argentinos, é um 
convite para que as pessoas do mundo inteiro que já visitaram as Cataratas do Iguaçu 
compartilhem com seus amigos, nas mídias sociais, fotos e vídeos da experiência de conhecer 
essa maravilha natural. A postagem deve estar acompanhada da hashtag #CataratasDay2017. 

A segunda, exclusiva do lado brasileiro, é um convite para a população de Foz do Iguaçu 
e região fazer selfie nas Cataratas do Iguaçu e compartilhar nas redes sociais com a hashtag da 
campanha. Como nas edições anteriores, o acesso da comunidade local ao Parque Nacional do 
Iguaçu (PNI) será gratuito. A Prefeitura de Foz do Iguaçu disponibilizará 50 ônibus para fazer o 
transporte até o Parque a partir de cinco pontos da cidade. 

Entre as novidades da campanha este ano estão um passeio de bicicleta ao pôr do sol, 
dentro do PNI, e a participação de grupos da terceira idade – parte da estratégia de diversificar o 
público de Foz engajado na divulgação. “São ações que se complementam”, ressalta Piolla. 

O resultado, ano a ano, comprova a sucesso da iniciativa, que já é oficialmente 
reconhecida. O Dia das Cataratas faz parte do calendário oficial de eventos de Foz, após 

http://www.bemparana.com.br/noticia/535240/cataratasday2017-pretende-impactar-140-milhoes-de-pessoas
http://www.bemparana.com.br/noticia/535240/cataratasday2017-pretende-impactar-140-milhoes-de-pessoas
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aprovação de projeto de lei pela Câmara Municipal. “#CataratasDay é a maior ação de buzz 
marketing [marketing viral] organizada por um atrativo turístico”, afirma o secretário. “Gera um 
retorno fantástico em mídia espontânea e o envolvimento da comunidade.” 

O tema da campanha deste ano – “Conecte-se à natureza” – está ligado à promoção do 
Ano Internacional do Turismo Sustentável pela Organização das Nações Unidas (ONU). 

Para o chefe do Parque Nacional do Iguaçu, Ivan Baptiston, o Dia das Cataratas já se 
tornou um marco para a unidade de conservação. “É uma ação que se consolidou também como 
o dia de abrir as portas e festejar junto à comunidade local, o que fazemos com prazer, pois esta 
é, inclusive, uma oportunidade para muitos moradores da região visitarem e terem contato com a 
riqueza deste patrimônio pela primeira vez.” 

O gestor do turismo na Itaipu, Alexandre Pacheco, lembra que a binacional sempre 
apoiou e teve papel importante na divulgação da campanha que resultou na eleição das 
Cataratas do Iguaçu como uma das Novas Sete Maravilhas da Natureza. “Essa parceria continua 
no Cataratas Day, que agora comemoramos reforçando a divulgação do principal atrativo turístico 
da nossa região, ação que acaba beneficiando os demais pontos de visitação do Destino Iguaçu, 
inclusive a própria Itaipu”, ressalta. 

De portas abertas para a comunidade 
Com transporte e ingressos gratuitos, o #CataratasDay2017 é uma oportunidade para 

muitos moradores de Foz do Iguaçu visitarem pela primeira vez ou reverem depois de muito 
tempo o atrativo mais famoso da cidade. O passeio está limitado ao número de vagas 
disponíveis. É preciso apresentar documento de identidade e comprovante de residência. 

A Prefeitura vai disponibilizar 50 ônibus, em dois horários: pela manhã, com saída 
prevista às 8h30; e à tarde, às 14h. Locais de embarque: Gramadão da Vila A, TTU, Praça da 
Bíblia, Uniamérica da Avenida das Cataratas e Parque Remador (no Porto Meira). O retorno deve 
acontecer em torno de uma hora após a chegada ao parque, nos mesmos veículos. 

Também será possível ir com veículo próprio e, mediante identificação e apresentação do 
comprovante de residência no Centro de Visitantes do PNI, entrar com o transporte usado nas 
visitas turísticas convencionais. 

No fim da tarde será liberada a entrada de até 500 ciclistas. O passeio de bicicleta ao pôr 
do sol no #CataratasDay2017 será organizado pela Associação Ciclística Cataratas do Iguaçu 
(ACCI). Para se inscrever entre em contato a entidade pelo telefone (45) 98801-8326. 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 03 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1197588363675270 

 

 
  

https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1197588363675270


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

01/11/2017 a 15/11/2017 
 

25 
 

Portal da Cidade Foz – 03 de Novembro de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/18091-aprovada-lei-complementar-de-zoneamento-
urbano 

 

Aprovada lei complementar de zoneamento urbano 
 
Mudança nas CNAEs pretende trazer mais agilidade para liberação de alvarás. Nova lei 

foi aprovada pelos vereadores. 
 

 
 
Um passo importante para o Município de Foz do Iguaçu. A Câmara Municipal de 

Vereadores aprovou nesta quarta-feira (01) em sessão extraordinária, em 1ª e 2ª discussão, uma 
das leis complementares ao Plano Diretor, a Lei 11/2017 sobre o Zoneamento de Uso e 
Ocupação do Solo, trazendo uma atualização nas CNAEs, Classificação Nacional de Atividades 
Econômicas, permitidas e permissíveis para mais agilidade na liberação de alvarás de 
funcionamento. 

A matéria que já passou por audiência pública, diversas reuniões, substitutivos para 
adequações e, por fim, cinco emendas parlamentares, e, agora aprovada pelo Legislativo, será 
encaminhada para que o prefeito Chico Brasileiro sancione.  

Os critérios e as orientações para ocupação e utilização do solo no município são 
estabelecidos pela Lei de Zoneamento. Uma vez que foi aprovado o Plano Diretor do Município, o 
qual norteia o desenvolvimento da cidade para os próximos 10 anos, a Câmara passa a discutir e 
votar as leis complementares e a Lei de Zoneamento e Ocupação de solo era uma dessas. A 
importância é orientar e definir critérios para expansão, crescimento e desenvolvimento de todo 
território do município. 

O Projeto de Lei Complementar n° 11/2017 estabelece áreas residenciais; de comércios e 
serviços; turísticas; empresariais; especiais; zona de proteção especial de proteção e zona de 
preservação permanente e zonas de restrição à ocupação. 

Considerando a complexidade do projeto, a matéria recebeu algumas emendas para 
adequação de pontos que precisavam ser melhorados ou esclarecidos. A primeira emenda ao 
projeto estabeleceu que em um prazo de 180 dias o Executivo deve enviar um projeto acrescendo 
o anexo 6, que será o documento que descreve a delimitação de zoneamento nos bairros, que 
estabelece as quadras e lotes de cada zona. 

 
Mudança 
Uma das principais mudanças trazida pelo projeto atual foi em relação à modernização 

das  CNAEs, cuja classificação segue critérios nacionais  impostos pelo IBGE – Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística, objetivando unificar as especificações gerando  um código com  o 
conjunto de atividades a ele associadas. Segundo à Câmara, o que se alterou foram as atividades 
permissíveis, que dependem de liberação prévia  da Comissão Técnica de Urbanismo – CTU. 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/18091-aprovada-lei-complementar-de-zoneamento-urbano
http://foz.portaldacidade.com/noticias/18091-aprovada-lei-complementar-de-zoneamento-urbano
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Desta forma, pretende-se agilizar o processo de liberação de alvarás de construção, de 
funcionamento e demais licenças que se fizerem necessárias.  

Para o secretário de Planejamento, Elsídio Cavalcante, a aprovação da Lei 
Complementar de Zoneamento representa um avanço para Foz do Iguaçu. A partir de agora, a 
Câmara deverá avaliar a terceira etapa que são outras leis complementares como a aprovação do 
Código de Postura, Solo Criado, Loteamentos, Condomínios Fechados, Código de Obras, 
Sistema Viário, fechando o conjunto de todo o complexo do Plano Diretor para os próximos dez 
anos. 

“Nós repensamos a cidade de Foz para os próximos 10 anos, brigamos por algumas 
premissas, mantendo o pulmão da área do Parque Nacional preservando as áreas ao em torno 
do PNI, legalizamos os eixos de bairros com mini centros de bairros (permitindo a expansão e o 
desenvolvimento do comércio de cada bairro), ampliamos a divisa de zonas permitindo a 
totalidade de terrenos que estejam na divisa possam usar o zoneamento vizinho, ou seja, são 
elementos importantes que trarão mais desenvolvimento para a cidade, assim como as CNAEs, a 
revisão e a modernização. Fizemos as mudanças que foram necessárias para o crescimento da 
cidade, adequando todos os pontos de vista, tivemos uma ajuda fundamental de todos os 
vereadores participando de todas as discussões, tornando um Plano muito bem feito. Também 
importante destacar que foi feito pelos técnicos da própria Prefeitura sem precisar contratar 
nenhuma empresa e sem necessidade da Prefeitura gastar dinheiro para a elaboração de todo o 
Plano Diretor e, assim, a cidade tende a se modernizar e avançar cada vez mais”, enfatizou o 
secretário. 
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#CATARATASDAY2017 PRETENDE IMPACTAR 140 MILHÕES DE PESSOAS 
EM TODO O MUNDO 

 
Assim como em outros anos, terão ônibus para levar a comunidade gratuitamente até o 

atrativo 
 

 
 
Internautas e moradores de Foz do Iguaçu e região estão convocados a participar do 

#CataratasDay2017, no dia 11 de novembro – data que marca o aniversário de seis anos da 
eleição das Cataratas do Iguaçu como uma das Novas Sete Maravilhas da Natureza. A 
campanha, desenvolvida com o objetivo de manter a conquista viva na lembrança e de divulgar o 
atrativo pelo mundo, atraindo mais visitantes para a região, tem um desafio especial este ano: 

http://www.clickfozdoiguacu.com.br/cataratasday2017-pretende-impactar-140-milhoes-de-pessoas-em-todo-o-mundo/
http://www.clickfozdoiguacu.com.br/cataratasday2017-pretende-impactar-140-milhoes-de-pessoas-em-todo-o-mundo/


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

01/11/2017 a 15/11/2017 
 

27 
 

superar o número de pessoas impactadas no ano passado – 139 milhões – e estabelecer um 
novo recorde. 

“Esperamos ultrapassar 140 milhões de pessoas impactadas em 2017, nas mídias sociais 
e convencionais”, afirma o secretário municipal de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos 
Estratégicos de Foz do Iguaçu, Gilmar Piolla. 

A ação é uma iniciativa dos comitês brasileiro e argentino que trabalharam em conjunto 
para eleger as Cataratas como uma das sete maravilhas naturais. No lado brasileiro, a campanha 
é promovida pelas entidades que compõem a Gestão Integrada do Turismo de Foz do Iguaçu 
(Prefeitura Municipal, Itaipu Binacional, Iguassu Convention & Visitors Bureau e Fundo Iguaçu, 
com o apoio do ICMBio e da Cataratas  S/A). 

A ação é dividida em duas frentes. A primeira, em parceria com os argentinos, é um 
convite para que as pessoas do mundo inteiro que já visitaram as Cataratas do Iguaçu 
compartilhem com seus amigos, nas mídias sociais, fotos e vídeos da experiência de conhecer 
essa maravilha natural. A postagem deve estar acompanhada da hashtag #CataratasDay2017. 

A segunda, exclusiva do lado brasileiro, é um convite para a população de Foz do Iguaçu 
e região fazer selfie nas Cataratas do Iguaçu e compartilhar nas redes sociais com a hashtag da 
campanha. Como nas edições anteriores, o acesso da comunidade local ao Parque Nacional do 
Iguaçu (PNI) será gratuito. A Prefeitura de Foz do Iguaçu disponibilizará 50 ônibus para fazer o 
transporte até o Parque a partir de cinco pontos da cidade. 

Entre as novidades da campanha este ano estão um passeio de bicicleta ao pôr do sol, 
dentro do PNI, e a participação de grupos da terceira idade – parte da estratégia de diversificar o 
público de Foz engajado na divulgação. “São ações que se complementam”, ressalta Piolla. 

O resultado, ano a ano, comprova a sucesso da iniciativa, que já é oficialmente 
reconhecida. O Dia das Cataratas faz parte do calendário oficial de eventos de Foz, após 
aprovação de projeto de lei pela Câmara Municipal. “#CataratasDay é a maior ação de buzz 
marketing [marketing viral] organizada por um atrativo turístico”, afirma o secretário. “Gera um 
retorno fantástico em mídia espontânea e o envolvimento da comunidade.” 

O tema da campanha deste ano – “Conecte-se à natureza” – está ligado à promoção do 
Ano Internacional do Turismo Sustentável pela Organização das Nações Unidas (ONU). 

Para o chefe do Parque Nacional do Iguaçu, Ivan Baptiston, o Dia das Cataratas já se 
tornou um marco para a unidade de conservação. “É uma ação que se consolidou também como 
o dia de abrir as portas e festejar junto à comunidade local, o que fazemos com prazer, pois esta 
é, inclusive, uma oportunidade para muitos moradores da região visitarem e terem contato com a 
riqueza deste patrimônio pela primeira vez.” 

O gestor do turismo na Itaipu, Alexandre Pacheco, lembra que a binacional sempre 
apoiou e teve papel importante na divulgação da campanha que resultou na eleição das 
Cataratas do Iguaçu como uma das Novas Sete Maravilhas da Natureza. “Essa parceria continua 
no Cataratas Day, que agora comemoramos reforçando a divulgação do principal atrativo turístico 
da nossa região, ação que acaba beneficiando os demais pontos de visitação do Destino Iguaçu, 
inclusive a própria Itaipu”, ressalta. 

 
De portas abertas para a comunidade 
Com transporte e ingressos gratuitos, o #CataratasDay2017 é uma oportunidade para 

muitos moradores de Foz do Iguaçu visitarem pela primeira vez ou reverem depois de muito 
tempo o atrativo mais famoso da cidade. O passeio está limitado ao número de vagas 
disponíveis. É preciso apresentar documento de identidade e comprovante de residência. 

A Prefeitura vai disponibilizar 50 ônibus, em dois horários: pela manhã, com saída 
prevista às 8h30; e à tarde, às 14h. Locais de embarque: Gramadão da Vila A, TTU, Praça da 
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Bíblia, Uniamérica da Avenida das Cataratas e Parque Remador (no Porto Meira). O retorno deve 
acontecer em torno de uma hora após a chegada ao parque, nos mesmos veículos. 

Também será possível ir com veículo próprio e, mediante identificação e apresentação do 
comprovante de residência no Centro de Visitantes do PNI, entrar com o transporte usado nas 
visitas turísticas convencionais. 

No fim da tarde será liberada a entrada de até 500 ciclistas. O passeio de bicicleta ao pôr 
do sol no #CataratasDay2017 será organizado pela Associação Ciclística Cataratas do Iguaçu 
(ACCI). Para se inscrever entre em contato a entidade pelo telefone (45) 98801-8326. 
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Facebook – HLucas – 04 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10210428419882936 

 

 
  

https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10210428419882936
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Facebook – Fronteira Urgente – 06 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1498022953567626 

 

 
  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1498022953567626
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Fronteira Urgente – 06 de Novembro de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/lei-complementar-de-zoneamento-urbano-de-foz-do-iguacu-e-
aprovada/ 

 

Lei complementar de Zoneamento Urbano de Foz do Iguaçu é aprovada 
 

 
 
Um passo importante para o Município de Foz do Iguaçu. A Câmara Municipal de 

Vereadores aprovou na última semana em sessão extraordinária, em 1ª e 2ª discussão, uma das 
leis complementares ao Plano Diretor, a Lei 11/2017 sobre o Zoneamento de Uso e Ocupação do 
Solo, trazendo uma atualização nas CNAEs, Classificação Nacional de Atividades Econômicas, 
permitidas e permissíveis para mais agilidade na liberação de alvarás de funcionamento. 

A matéria que já passou por audiência pública, diversas reuniões, substitutivos para 
adequações e, por fim, cinco emendas parlamentares, e, agora aprovada pelo Legislativo, será 
encaminhada para que o prefeito Chico Brasileiro sancione. 

Os critérios e as orientações para ocupação e utilização do solo no município são 
estabelecidos pela Lei de Zoneamento. Uma vez que foi aprovado o Plano Diretor do Município, o 
qual norteia o desenvolvimento da cidade para os próximos 10 anos, a Câmara passa a discutir e 
votar as leis complementares e a Lei de Zoneamento e Ocupação de solo era uma dessas. A 
importância é orientar e definir critérios para expansão, crescimento e desenvolvimento de todo 
território do município. 

O Projeto de Lei Complementar n° 11/2017 estabelece áreas residenciais; de comércios e 
serviços; turísticas; empresariais; especiais; zona de proteção especial de proteção e zona de 
preservação permanente e zonas de restrição à ocupação. 

Considerando a complexidade do projeto, a matéria recebeu algumas emendas para 
adequação de pontos que precisavam ser melhorados ou esclarecidos. A primeira emenda ao 
projeto estabeleceu que em um prazo de 180 dias o Executivo deve enviar um projeto acrescendo 
o anexo 6, que será o documento que descreve a delimitação de zoneamento nos bairros, que 
estabelece as quadras e lotes de cada zona. 

 
Mudança 
Uma das principais mudanças trazida pelo projeto atual foi em relação à modernização 

das CNAEs, cuja classificação segue critérios nacionais impostos pelo IBGE – Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística, objetivando unificar as especificações gerando um código com o 
conjunto de atividades a ele associadas. Segundo à Câmara, o que se alterou foram as atividades 
permissíveis, que dependem de liberação prévia da Comissão Técnica de Urbanismo – CTU. 
Desta forma, pretende-se agilizar o processo de liberação de alvarás de construção, de 
funcionamento e demais licenças que se fizerem necessárias. 

Para o secretário de Planejamento, Elsídio Cavalcante, a aprovação da Lei 
Complementar de Zoneamento representa um avanço para Foz do Iguaçu. A partir de agora, a 
Câmara deverá avaliar a terceira etapa que são outras leis complementares como a aprovação do 
Código de Postura, Solo Criado, Loteamentos, Condomínios Fechados, Código de Obras, 

http://fronteiraurgente.com.br/lei-complementar-de-zoneamento-urbano-de-foz-do-iguacu-e-aprovada/
http://fronteiraurgente.com.br/lei-complementar-de-zoneamento-urbano-de-foz-do-iguacu-e-aprovada/
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Sistema Viário, fechando o conjunto de todo o complexo do Plano Diretor para os próximos dez 
anos. 

“Nós repensamos a cidade de Foz para os próximos 10 anos, brigamos por algumas 
premissas, mantendo o pulmão da área do Parque Nacional preservando as áreas ao em torno 
do PNI, legalizamos os eixos de bairros com mini centros de bairros (permitindo a expansão e o 
desenvolvimento do comércio de cada bairro), ampliamos a divisa de zonas permitindo a 
totalidade de terrenos que estejam na divisa possam usar o zoneamento vizinho, ou seja, são 
elementos importantes que trarão mais desenvolvimento para a cidade, assim como as CNAEs, a 
revisão e a modernização. Fizemos as mudanças que foram necessárias para o crescimento da 
cidade, adequando todos os pontos de vista, tivemos uma ajuda fundamental de todos os 
vereadores participando de todas as discussões, tornando um Plano muito bem feito. Também 
importante destacar que foi feito pelos técnicos da própria Prefeitura sem precisar contratar 
nenhuma empresa e sem necessidade da Prefeitura gastar dinheiro para a elaboração de todo o 
Plano Diretor e, assim, a cidade tende a se modernizar e avançar cada vez mais”, enfatizou o 
secretário. 
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Facebook – Política em Foco Foz – 06 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1842259142732797 

 

 
  

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1842259142732797


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

01/11/2017 a 15/11/2017 
 

38 
 

Política em Foco Foz – 06 de Novembro de 2017  
Link: http://politicafoz.com/2017/11/06/orcamento-impositivo-da-camara-de-vereadores-e-
discutido-com-secretarios-municipais/ 

 

ORÇAMENTO IMPOSITIVO DA CÂMARA DE VEREADORES É DISCUTIDO 
COM SECRETÁRIOS MUNICIPAIS. 

 

 
 
Em virtude do processo de elaboração das emendas impositivas ao orçamento para 

2018, os Vereadores têm se reunido quase que, diariamente, com Secretários e Diretores de 
diversas pastas do município. O intuito do diálogo é compreender qual a necessidade de cada 
Secretaria para melhor atender ao cidadão Iguaçuense. 

As emendas impositivas, as que o Executivo tem a obrigação de aplicar e realizar, para o 
orçamento do ano seguinte dão um montante de aproximadamente 691 mil reais para cada 
parlamentar, considerando que destes 691 mil, 50% obrigatoriamente destinadas para área da 
saúde. O prazo para apresentação dessas emendas é até o dia 17 de novembro. 

Já houve diálogo com o Secretário de Assistência Social e Relações com a Comunidade, 
Elias Oliveira, que em conjunto com a Diretora de Políticas Transversais, Maria José El Saad, 
responderam a diversos questionamentos dos parlamentares no que se refere à regularidade 
jurídica e prestação de contas das entidades, dentre eles: Lar dos Velhinhos e Centro de 
Convivência do Idoso. Na oportunidade, o Secretário também abordou a situação da Casa do 
Migrante e das necessidades da política de assistência social como um todo na cidade. Ele 
também se comprometeu a enviar um relatório aos Vereadores. 

 
Fundação Cultural 
O Diretor-Presidente da Fundação Cultural, Juca de Oliveira e a Diretora Vera Vieira 

também estiveram em reunião com os Vereadores e expuseram que a principal demanda da 
Fundação é realização de concurso público, uma vez que atualmente contam somente com oito 
servidores efetivos. 

“Precisamos de mais profissionais para podermos colocar em prática alguns projetos de 
criação de políticas culturais na cidade, para que seja algo que vai ficar para o cidadão. Temos a 
necessidade de técnicos para desenvolvimento dos nossos projetos, como Plano de formação do 
leitor e do livro, mapa da cultura, dentre outros”, destacou Juca Oliveira. 

 
Foztrans 
Fernando Maraninchi, Diretor Superintendente do Foztrans, explicitou que a autarquia 

vive atualmente de arrecadação. “São cerca de 270 mil reais arrecadados ao mês com Estarfi, 
100 mil reais que pagamos de aluguel dos parquímetros, pagamos 170 mil de folha de salário e 
sobram cerca de 60 a 70 mil reais para investimentos em pintura, faixas de pedestre. Temos um 
déficit real de 180 abrigos de ônibus na cidade. Precisamos priorizar na licitação a Avenida 

http://politicafoz.com/2017/11/06/orcamento-impositivo-da-camara-de-vereadores-e-discutido-com-secretarios-municipais/
http://politicafoz.com/2017/11/06/orcamento-impositivo-da-camara-de-vereadores-e-discutido-com-secretarios-municipais/
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República Argentina, General Meira e Vila Portes, principalmente com relação à sinalização”, 
afirmou Maraninchi. Além disso, O Diretor do Foztrans afirmou que o Executivo quer investir no 
Terminal de Transporte Urbano, em acessibilidade, ligação de água e esgoto para quiosques 
individuais. 

 
Segurança Pública 
Reginaldo Silva, Secretário Municipal de Segurança Pública, juntamente com Iraci 

Pereira, que coordena a Patrulha Maria da Penha. Eles pontuaram a necessidade de viaturas 
mais novas para atendimento. “Há também a necessidade de capacitação de servidores e 
estrutura, principalmente, um veículo para atender a patrulha Maria da Penha”. 

 
Saúde Pública 
Segundo a Secretária de Saúde, Inês Weizemann, a demanda maior na área é por 

reformas e melhorias nos postos de saúde e do Centro de Especialidades Médicas. 
CMFI 
 
 

Facebook – Jornal Novo Tempo – 06 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/ricardonovotempo/photos/a.806449316120480.1073741826.8064
49276120484/1432097840222288/?type=3&theater 
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Facebook – HLucas – 06 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10210441277164360 

 

 
 
 

HLucas – 06 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/07/nota-de-repudio-do-cdhmp-homofobia-na-
camara-de-vereadores/ 

 

Nota de repúdio do CDHMP: homofobia na Câmara de Vereadores 
 

 
 
O Centro de Direitos Humanos e Memória Popular repudia a decisão da Câmara de 

Vereadores envolvendo ato homofóbico cometido por um assessor parlamentar contra um 
militante do movimento LGBTQIA+ dentro das dependências do Legislativo de Foz do Iguaçu. 

Após quatro meses do grave ataque, o processo administrativo disciplinar foi concluído no 
dia 6 de setembro, porém com resultado mínimo. O agressor recebeu tão-somente a pena de 
advertência escrita, ou seja, uma pena ínfima diante do suportado pela vítima. 

O caso aconteceu no dia 15 de maio de 2017, quando o estudante e coordenador do 
Espaço Iguaçuense de Diversidade LGBTQI+, Diego França Carvalho, divulgava na Câmara 
Municipal a Semana Municipal de Visibilidade LGBT e teve sua reputação, dignidade e decoro 
ofendidos. 

Os comentários depreciativos foram deferidos por Landerson Geraldo Tranvessoli Vieira 
(assessor parlamentar do vereador tenente-coronel Jahnke). Na ocasião, Tranvessoli proferiu 
palavras de baixo calão com o fim de ofender Diego em razão de sua orientação sexual e 
também depreciar pessoas homossexuais. 

https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10210441277164360
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/07/nota-de-repudio-do-cdhmp-homofobia-na-camara-de-vereadores/
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/07/nota-de-repudio-do-cdhmp-homofobia-na-camara-de-vereadores/
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O advogado do estudante, Hernan Eduardo Aguilera Carro, requereu a instauração de 
processo administrativo disciplinar com o fim de apurar a responsabilidade administrativa do 
servidor público municipal, ademais de perquirir a responsabilidade civil e criminal do agressor. 

O advogado explica que, muito embora em Foz do Iguaçu seja comum o desrespeito aos 
homossexuais, o município ainda está à frente das iniciativas legislativas do Paraná e do Brasil, 
considerando que a Lei Municipal 2.718/02 prevê a punição para toda “[…] manifestação 
atentatória ou discriminatória praticada contra cidadão homossexual, bissexual ou transgênero 
[…]”, algo considerado futurístico quando comparado com o ordenamento jurídico nacional. 

Ademais, o advogado afirma que o fato de não haver hoje no país crime de homofobia 
dificulta a busca e obtenção de penas severas para fatos como os suportados pelo Diego. Afinal, 
este tipo de delito, ainda que mereça especialidade do Direito Penal, com tipo penal próprio, em 
sua grande maioria é tipificado como crime contra a honra da vítima. 

Atualmente, Diego França Carvalho ainda processa o seu agressor por justiça e em 
busca da responsabilidade civil e criminal de Landerson Tranvessoli. O CDHMP espera que essa 
situação não se repita em qualquer espaço e que as punições aos agressores sejam de acordo 
com a gravidade do ato e com as legislações vigentes. 

 
 

Interlegis – 06 de Novembro de 2017  
Link: http://www.interlegis.leg.br/institucional/noticias/24-alunos-participam-da-oficina-interlegis-
de-portal-modelo-em-foz-do-iguacu 

 

24 alunos participam da Oficina Interlegis de Portal Modelo em Foz do Iguaçu 
 

 
 
Treinamentos na Câmara vão até o dia 10. 
24 alunos participam da Oficina Interlegis de Portal Modelo em Foz do Iguaçu 
A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu, PR, recebe de hoje (6) a 8/11 servidores de cinco 

câmaras para assistir ao treinamento de Portal Modelo realizado pelo Interlegis. Vinte e quatro 
alunos se reúnem no Plenário da Casa para acompanhar a oficina ministrada pelos técnicos do 
Senado Rodrigo Luz e JB de Góis Jr. 

Funcionários das câmaras de Foz do Iguaçu, Irati, Jaguapitã, Matelândia e Fênix serão 
capacitados para operar o sistema de gerenciamento de conteúdos na internet, conhecido como 
Portal Modelo, que permite que qualquer casa legislativa tenha o seu próprio site. 

Após o encerramento da oficina, de 8 a 10/11 será a vez de os presentes receberem 
treinamento para uso do sistema SAPL, de automatização do processo legislativo. 
  

http://www.interlegis.leg.br/institucional/noticias/24-alunos-participam-da-oficina-interlegis-de-portal-modelo-em-foz-do-iguacu
http://www.interlegis.leg.br/institucional/noticias/24-alunos-participam-da-oficina-interlegis-de-portal-modelo-em-foz-do-iguacu
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Facebook – Resistência 24 Horas – 07 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187.1073741829.105328371
4755303/1508941529189517/?type=3&theater 

 

 
 
 

Facebook – HLucas – 07 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10210444523685521&set=a.2634683302465.211
6246.1116927685&type=3&theater 
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Interlegis – 07 de Novembro de 2017  
Link: http://www.interlegis.leg.br/institucional/noticias/camara-de-foz-calcula-economizar-r-73-mil-
reais-com-adocao-de-produtos-interlegis-1 

 

Câmara de Foz calcula economizar R$ 73 mil reais com adoção de produtos 
Interlegis 

 

 
 
Servidores fazem treinamento durante esta semana; outras Câmaras também 

participam 
 
Câmara de Foz calcula economizar R$ 73 mil reais com adoção de produtos Interlegis 
Texto publicado no site da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu: 
O Legislativo Iguaçuense recebe nesta semana, do dia 06 ao dia 10 de novembro, as 

Oficinas de Portal Modelo (site oferecido às instituições legislativas do país, de maneira gratuita) 
e a Oficina de SAPL, que é um Sistema de Apoio ao Processo Legislativo, também sem custo. 

Os cursos são oferecidos pelo Instituto Legislativo Brasileiro/Interlegis, do Senado 
Federal. Os produtos do Interlegis foram construídos para união e transparência das Câmaras do 
país. Os instrutores do ILB/Interlegis que estão dando os cursos em Foz do Iguaçu são: José 
Bonifácio Góis Júnior e Rodrigo Luz. 

A economia anual estimada pelo Legislativo Iguaçuense com a migração para os 
produtos tecnológicos do Interlegis é de aproximadamente 73 mil reais. 

Participam também mais de vinte servidores das Câmaras de Irati, Jaguapitã, Matelândia 
e Fênix. 
  

http://www.interlegis.leg.br/institucional/noticias/camara-de-foz-calcula-economizar-r-73-mil-reais-com-adocao-de-produtos-interlegis-1
http://www.interlegis.leg.br/institucional/noticias/camara-de-foz-calcula-economizar-r-73-mil-reais-com-adocao-de-produtos-interlegis-1
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Facebook – Mosca na Sopa Foz – 07 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1650020698388529 
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Facebook – Interlegis – 07 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/interlegisonline/posts/1443593182423828 
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Facebook – Interlegis – 07 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/interlegisonline/posts/1443468509102962 
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de-repudio-do-cdhmp#.WgRKy1WnHcs 

 

HOMOFOBIA NA CÂMARA DE VEREADORES DE FOZ - NOTA DE REPÚDIO 
DO CDHMP 

 

 
 
O Centro de Direitos Humanos e Memória Popular repudia a decisão da Câmara de 

Vereadores envolvendo ato homofóbico cometido por um assessor parlamentar contra um 
militante do movimento LGBTQIA+ dentro das dependências do Legislativo de Foz do Iguaçu. 

Após quatro meses do grave ataque, o processo administrativo disciplinar foi concluído no 
dia 6 de setembro, porém com resultado mínimo. O agressor recebeu tão-somente a pena de 
advertência escrita, ou seja, uma pena ínfima diante do suportado pela vítima. 

O caso aconteceu no dia 15 de maio de 2017, quando o estudante e coordenador do 
Espaço Iguaçuense de Diversidade LGBTQI+, Diego França Carvalho, divulgava na Câmara 
Municipal a Semana Municipal de Visibilidade LGBT e teve sua reputação, dignidade e decoro 
ofendidos. 

Os comentários depreciativos foram deferidos por Landerson Geraldo Tranvessoli Vieira 
(assessor parlamentar do vereador tenente-coronel Jahnke). Na ocasião, Tranvessoli proferiu 
palavras de baixo calão com o fim de ofender Diego em razão de sua orientação sexual e 
também depreciar pessoas homossexuais. 

O advogado do estudante, Hernan Eduardo Aguilera Carro, requereu a instauração de 
processo administrativo disciplinar com o fim de apurar a responsabilidade administrativa do 
servidor público municipal, ademais de perquirir a responsabilidade civil e criminal do agressor. 

O advogado explica que, muito embora em Foz do Iguaçu seja comum o desrespeito aos 
homossexuais, o município ainda está à frente das iniciativas legislativas do Paraná e do Brasil, 
considerando que a Lei Municipal 2.718/02 prevê a punição para toda “[…] manifestação 
atentatória ou discriminatória praticada contra cidadão homossexual, bissexual ou transgênero 
[…]”, algo considerado futurístico quando comparado com o ordenamento jurídico nacional. 

Ademais, o advogado afirma que o fato de não haver hoje no país crime de homofobia 
dificulta a busca e obtenção de penas severas para fatos como os suportados pelo Diego. Afinal, 
este tipo de delito, ainda que mereça especialidade do Direito Penal, com tipo penal próprio, em 
sua grande maioria é tipificado como crime contra a honra da vítima. 

Atualmente, Diego França Carvalho ainda processa o seu agressor por justiça e em 
busca da responsabilidade civil e criminal de Landerson Tranvessoli. O CDHMP espera que essa 
situação não se repita em qualquer espaço e que as punições aos agressores sejam de acordo 
com a gravidade do ato e com as legislações vigentes. 
  

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/homofobia-na-camara-de-vereadores-de-foz-nota-de-repudio-do-cdhmp#.WgRKy1WnHcs
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/homofobia-na-camara-de-vereadores-de-foz-nota-de-repudio-do-cdhmp#.WgRKy1WnHcs
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Facebook – HLucas – 08 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10210453361826469&set=a.2634683302465.211
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https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10210453361826469&set=a.2634683302465.2116246.1116927685&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10210453361826469&set=a.2634683302465.2116246.1116927685&type=3
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Facebook – Rogério Romano Bonato – 08 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/oliveirinhafoz/posts/1781002888585551 
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Facebook – Interlegis – 08 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/interlegisonline/posts/1444079105708569 
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CATVe – 09 de Novembro de 2017  
Link: http://www.catve.com/portal/noticia/6/199214/presidente-corta-ferias-coletivas-na-camara-
municipal-de-foz-do-iguacu 

 

Presidente corta férias coletivas na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 
Medida tem como objetivo reduzir os gastos da Casa 

 

 
Em vídeo 

 
O presidente Rogério Quadros (PTB) decidiu acabar com as férias coletivas de janeiro na 

Câmara Municipal de Foz do Iguaçu. A medida tem como objetivo reduzir os gastos da Casa e 
garantir o atendimento à população no início do ano. 

Buscando reduzir os gastos na Câmara Municipal e ao mesmo tempo garantir o 
atendimento à população o presidente do legislativo em Foz, vereador Rogério Quadros cortou as 
férias coletivas da Casa. Com isso, diferente dos outros anos, a parte administrativa e o 
atendimento nos gabinetes não vão parar no mês de janeiro se 2018. 

O parlamentar ressalta que a medida impacta principalmente no cofre do legislativo. 
Segundo ele , se todos os servidores saírem em férias em janeiro isso provocaria sobrecarga na 
folha de pagamento. Atualmente a Casa conta com 43 servidores de carreira e aproximadamente 
60 assessores distribuídos nos gabinetes dos vereadores. O custo mensal de funcionamento da 
Casa gira em torno de 2 milhões de reais. 
  

http://www.catve.com/portal/noticia/6/199214/presidente-corta-ferias-coletivas-na-camara-municipal-de-foz-do-iguacu
http://www.catve.com/portal/noticia/6/199214/presidente-corta-ferias-coletivas-na-camara-municipal-de-foz-do-iguacu
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Facebook – Política em Foco – 13 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/videos/1845228889102489/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/videos/1845228889102489/
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Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/13/pros-defenestra-cazuza-dos-seus-quadros/ 

 

Cazuza defenestrado do Pros 
 
Cazuza foi defenestrado dos quadros do Pros. Seguindo a sua mesma tática optou por 

determinar ao seu pau mandado Oliveirinha postar comunicado no Facebook avisando de sua 
saída da sigla. 

Até na hora da misericórdia Cazuza não perde os velhos hábitos. Quem deveria fazer 
esse comunicado seria o presidente do Pros no município, o Paulo “língua plesa” Angeli, (a não 
ser que o Paulo também tenha rodado junto). Á conferir. 

Mas em se tratando do Cazuza, e sua tchurma, tudo sai enviesado… Imprevisível… 
desastrado… 

 
Vejamos a carreira política do Cazuza: 
Iniciou-se pelo nanico PRTB da figura caricata do Levy Fidelix eterno candidato a 

presidente da República. Não se criou. 
Daí enveredou-se pelo PR do Fernando Giacobo que, assim que soube quem era 

Cazuza, mandou afastá-lo. Não se criou. 
No Pros todos que leem este blog sabem de sua trajetória. Entrou no partido do 

Eurípedes Júnior (o homem dos aviões)  em grande estilo. Na época alardeou que era da 
executiva nacional do partido. Mudou-se para Brasília levando a tiracolo a “Dona Cazuza” que 
teria chegado a diretora financeira do partido. Virou figurão do Pros no Paraná. Entretanto, devido 
as enormes trapalhadas que patrocinou no Pros iguaçuense sua casa acabou de cair. 

 
Vejamos a performance do Cazuza no Pros nativo: 
Filiou no partido o ex-vereador Zé Carlos que não demorou entrou em cana. Pegou mais 

de seis anos de condenação. Saiu atirando no Cazuza, dizendo que o cara só existe na internet, 
quando se desliga o computador ele desaparece. 

Filiou no partido o ex-vereador Rudinei de Moura que também entrou em cana. Rudinei é 
pessoa de hábitos simples. Espero que resolva seus problemas na Pecúlio. 

Mas o ponto culminante ocorreu com o Tulio Bandeira que se filiou e concorreu a 
prefeitura de Foz do Iguaçu, tendo feito míseros 700 votos. Um fiasco! 

Tulio acabou preso por duas vezes. Uma pela policia civil do MT e outra pela Pecúlio. 
Como desgraça pouca é bobagem Tulio acabou por denunciar o Cazuza por extorsão 

(todos que se juntam ao Cazuza acabam brigando com ele). Segundo o que está escrito na 
denúncia Cazuza cobrou 150 mil do Tulio para que ele disputasse a vaga de prefeito. O inquérito 
segue tramitando. Como podem ver Cazuza é o rei da trapalhada. Não sei como ainda não foi 
preso. 

 
O que vai acontecer agora? 
Cazuza tentará amarrar o seu burro no Patriota do vereador Brito, um grande admirador 

do gajo. Aliás, esses dois se merecem… 
(Precisa saber se a Executiva Estadual do Patriota vai aceitar o Cazuza, com esse 

currículo admirável). 
Cazuza não apresentou justificativa plausível nem implausível para sua saída do Pros. 

Dúbio, sempre  subestimando a inteligência alheia… 

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/13/pros-defenestra-cazuza-dos-seus-quadros/
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Facebook – Política em Foco – 14 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1845453165746728 
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Não Viu – 14 de Novembro de 2017  
Link: http://www.naoviu.com.br/vereador-quer-imoveis-municipais-sejam-pintados-as-cores-da-
bandeira-foz/ 

 

VEREADOR QUER QUE IMÓVEIS MUNICIPAIS SEJAM PINTADOS COM AS 
CORES DA BANDEIRA DE FOZ 

 

 
 
Essa é pra você avaliar, caro leitor. 
O vereador João Miranda apresenta amanhã (14), na sessão ordinária da câmara, um 

projeto de Lei que determina a pintura dos imóveis municipais com as cores oficiais da bandeira 
de Foz do Iguaçu. 

Prevendo algumas exceções, o vereador argumenta que a sua proposta é impedir a 
vinculação, ainda que subliminarmente, das cores dos edifícios do município com autoridades, 
servidores públicos e partidos políticos. 

Ainda segundo ele, “com mudança de gestão, muitas vezes, são gerados gastos 
desnecessários para adaptar as fachadas de prédios e logotipos à nova administração”. 

“Trata-se de um projeto de Lei de inquestionável relevância moral e econômica para o 
nosso município”, conclui Miranda em suas argumentações. 

 
  

http://www.naoviu.com.br/vereador-quer-imoveis-municipais-sejam-pintados-as-cores-da-bandeira-foz/
http://www.naoviu.com.br/vereador-quer-imoveis-municipais-sejam-pintados-as-cores-da-bandeira-foz/
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Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/posts/1655971801126752 
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Facebook – Mosca na Sopa – 14 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1655962634461002/ 
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HLucas – 14 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/14/vereador-analfa/ 

 

Vereador analfa 
 
Clique no link abaixo e veja o vereador doutor Brito estuprando o vernáculo. 
 
 

Facebook - CATVe – 14 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1873040416058434 

 

 
  

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/14/vereador-analfa/
https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1873040416058434
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CATVe – 14 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1873040416058434 

 

Prefeito de Foz do Iguaçu pede que vereadores priorizem emendas à área da 
saúde 

 
Audiência pública será realizada na próxima sexta-feira (17) para debater o assunto com 

a população 
 

 
Em vídeo 

 
A sessão na Câmara Municipal de Vereadores de Foz do Iguaçu na tarde desta terça-

feira (14) se estendeu devido ao debate em torno das emendas impositivas, que são aquelas com 
execução obrigatória onde cada vereador tem pouco mais de R$ 690 mil em emendas para 
distribuir em setores no município até 2018.  

Neste ano o prefeito solicitou que a metade desse valor de cada vereador seja 
direcionada ao setor da saúde.  

Uma audiência pública está agendada para a próxima sexta-feira (17) para debater sobre 
essas emendas com a população.  

Um projeto inusitado também motivou debates na sessão na tarde desta terça-feira (14). 
É que o vereador João Miranda pede ao prefeito municipal que todos os prédios públicos sejam 
pintados com as cores da bandeira de Foz do Iguaçu.  

O projeto teve pedido de vistas e agora será analisado pela comissão competente. 
  

https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1873040416058434
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CATVe – 14 de Novembro de 2017  
Link: http://www.catve.com/portal/noticia/6/199668/camara-homenageia-equipe-multiprofissional-
da-uti-do-hospital-costa-cavalcanti 

 

Câmara homenageia equipe multiprofissional da UTI do Hospital Costa 
Cavalcanti 

 
Plenário da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu foi todo decorado para a sessão desta 

terça-feira 
 

 
Em vídeo 

 
Com pauta cheia, os vereadores de Foz do Iguaçu aproveitaram o retorno dos trabalhos 

para homenagear a equipe multiprofissional que atua na UTI do Hospital Costa e Cavalcanti com 
crianças que nascem prematuras. 

O plenário da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu foi todo decorado para a sessão desta 
terça-feira. É que os vereadores aproveitaram o retorno dos trabalhos para antecipar a 
homenagem á equipe multiprofissional que atua na UTI do hospital costa Cavalcanti. Em 17 de 
novembro se comemora o dia mundial da prematuridade. A moção de aplausos foi apresentada 
pela vereadora Rosane Bonho. Só que o que a vereadora não esperava era a homenagem que 
as crianças que ela ajudou a salvar fizeram para ela. 

Após a homenagem as votações começaram e a pauta cheia. Entre os projetos 
aprovados o que cria a Semana Municipal da promoção da igualdade social. Também foi 
aprovado o projeto que estabelece prazo de seis meses para publicação das listas dos programas 
sociais e de espera em creches e fila da saúde. 

Um projeto inusitado rendeu bastante debate durante a sessão. O vereador João Miranda 
solicita ao prefeito que todos os prédios públicos sejam pintados com as cores da bandeira de 
Foz do Iguaçu. O projeto teve pedido de vistas e será analisado pela comissão competente. 

A sessão se estendeu devido ao debate em torno das emendas impositivas. Aquelas com 
execução obrigatória onde cada vereador tem pouco mais de 691 mil reais em emendas para 
distribuir em setores no município em 2018. Neste ano, o prefeito solicitou que a metade deste 
orçamento, de casa vereador, seja direcionado a saúde. Uma audiência pública esta agendada 
para sexta-feira, dia 17, para debater essas emendas com a população. 
  

http://www.catve.com/portal/noticia/6/199668/camara-homenageia-equipe-multiprofissional-da-uti-do-hospital-costa-cavalcanti
http://www.catve.com/portal/noticia/6/199668/camara-homenageia-equipe-multiprofissional-da-uti-do-hospital-costa-cavalcanti
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G1 Paraná – Paraná TV 1 Edição – 14 de Novembro de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereador-sugere-
pintar-predios-publicos-com-as-cores-da-bandeira-de-foz-do-iguacu/6287738/ 

 

Vereador sugere pintar prédios públicos com as cores da bandeira de Foz do 
Iguaçu 

 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 14 de Novembro de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-
discutem-a-cor-dos-predios-publicos-durante-sessao-da-camara/6288902/ 

 

Vereadores discutem a cor dos prédios públicos durante sessão da câmara 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereador-sugere-pintar-predios-publicos-com-as-cores-da-bandeira-de-foz-do-iguacu/6287738/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereador-sugere-pintar-predios-publicos-com-as-cores-da-bandeira-de-foz-do-iguacu/6287738/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-discutem-a-cor-dos-predios-publicos-durante-sessao-da-camara/6288902/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-discutem-a-cor-dos-predios-publicos-durante-sessao-da-camara/6288902/
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HLucas – 14 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/14/besteirol/ 

 

BESTEIROL 
 

 
 

Vereador João Miranda  quer aprovar lei que obriga o município a pintar todos os prédios 
próprios com as cores da bandeira do município. Verde e branco! 

Falta do que fazer… 
PITACO: Quando o Djalma Pastorelo foi vereador também tentou mudar a grafia de Foz 

do Iguaçu para Foz do Iguassu, com dois ss, só não vingou porque o Língua caiu de pau em 
cima. 

CAZUZA TOMOU CHÁ DE SUMIÇO 
 

 
 

Depois de mandar o doutor Oliveirinha postar que saiu do Pros, o Cazuza tomou um chá 
de sumiço. Desapareceu do gabinete do vereador Brito e há mais de 10 dias não escreve uma 
única abobrinha. Cazuza foi o financeiro do Pros no Paraná (segundo ele mesmo). 
Aguardemos… 

GUERRA SURDA NA PREFA 
O secretário beijoqueiro estaria cotado para assumir a secretaria de governo que será 

criado pelo legislativo. Entretanto, tem uma banda incrustada na Procuradoria da Município que é 
contra. Aguarda-se o desenlace dessa queda de braço. 

HC DO PALOCCI 
Dia 23 o STF julgará o pedido de habeas corpus do Antonio Palocci. Se cair na mesa do 

Gilmar Mendes, tá na rua. 
 

  

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/14/besteirol/
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Facebook – H2Foz – 15 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/h2foz/posts/1265462410227036 

 

 
  

https://www.facebook.com/h2foz/posts/1265462410227036
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H2Foz – 15 de Novembro de 2017  
Link: https://h2foz.com.br/pt/noticias/cultura/colegio-mitre-completa-hoje-90-anos-sem-o-devido-
reconhecimento-historico 

 

Colégio Mitre completa 90 anos sem o devido reconhecimento histórico 
 

 
 

Fundado em 15 de novembro de 1927, o Colégio Estadual Bartolomeu Mitre ainda não é 
reconhecido como Patrimônio Histórico do Paraná. Diversas solicitações já foram feitas ao 
Governo do Estado, mas até hoje nenhuma resposta foi obtida. 

 
Colégio Estadual Bartolomeu Mitre, por Beto Candia 
Com o tombamento, o colégio mais antigo de Foz do Iguaçu receberia verbas especificas 

para preservação de sua história e conservação do prédio. “Pleiteamos junto ao Governo do 
Estado, mas até hoje não foi oficializado nada”, conta a agente educacional Jurema da Rocha 
Goulard, que está há 19 anos no Mitre. 

Segundo ela, a última grande reforma feita no colégio foi em 2000, quando o Governo do 
Estado autorizou a ampliação e com o apoio da Prefeitura foi construída a Praça das Nações, 
também conhecida como “Praça do Mitre”. 

Devido a problemas estruturais feitos nesta época, em fevereiro deste ano o governo 
repassou verbas para pequenos reparos, como a troca do forro do telhado. “Começou em 
fevereiro, mas ainda não terminou. Estamos esperando um novo aporte para melhorias na parte 
elétrica e pintura do prédio”, contou a funcionária. No Paraná existem 19 edifícios que abrigam, 
ou abrigaram, instituições de ensino, tombados pelo Patrimônio Histórico do Estado. 

 
Moção de Aplauso 
Em reconhecimento a trajetória do colégio, a Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu 

concederá, no dia 16 de novembro, uma Moção de Aplauso a instituição. A homenagem foi 
proposta pela vereadora Nanci Rafagnin Andreola. A moção nº 09/2017 será entregue durante a 
sessão da Câmara, as 9 horas da manhã, e contará com a presença do atual diretor, Laércio 
Boufleuer e a auxiliar de direção, Regina Salete dos Santos,  além de alunos e autoridades locais. 
Outras atividades internas com alunos devem ser organizadas pela direção. Clique aqui para ler a 
justificativa. 

 
História 
Quando foi fundado, em 1927, sob a gestão do prefeito Heleno Schimmelpfeng,  o colégio 

se chamava Grupo Escolar Caetano Munhoz da Rocha e ficava em frente à Praça Getúlio 
Vargas. O nome era uma homenagem ao governador do Paraná na época. 

https://h2foz.com.br/pt/noticias/cultura/colegio-mitre-completa-hoje-90-anos-sem-o-devido-reconhecimento-historico
https://h2foz.com.br/pt/noticias/cultura/colegio-mitre-completa-hoje-90-anos-sem-o-devido-reconhecimento-historico
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As aulas iniciaram oficialmente no dia 15 de janeiro de 1928, tendo como primeiro diretor 
o Monsenhor Guilherme Maria Thiletzek e os professores João Worth, José Winks (ambos 
padres), Aretuza Reis e Silva, Francisca Vesini Correa e Otília Schimmelpfeng. 

Somente no governo seguinte, em meados dos anos 50, passou a se denominar Grupo 
Escolar Bartolomeu Mitre, em homenagem ao político, escritor e  militar argentino que durante a 
Guerra com o Paraguai (1864) impediu que as tropas paraguaias cruzassem o território a oeste 
do Paraná. 

Foi nesta mesma época que o colégio mudou-se para a avenida Jorge Schimmelpfeng, 
como lembra Jurema Goulart. “Foi no final dos anos 50 que o Mitre mudou para uma pequena 
casinha de madeira, e depois passou para alvenaria. Naquela época não havia outra escola em 
Foz”. 

 
Educação 
A partir da sua instalação, o Grupo Escolar Bartolomeu Mitre ofereceu o ensino de 1ª a 4ª 

série as crianças do município. Em 1951, abrigou o Curso Normal Regional – Nível Ginasial. Foi 
só em 1957 que começou a ofertar os cursos de segundo grau, hoje denominado de Ensino 
Médio. 

A bandeira da escola nas cores bordô e branca – utilizadas até hoje nos uniformes – foi 
criada em 1976 pelos alunos Inorbel Viega e Enis Aguilar, através de concurso realizado entre os 
alunos. 

Foi só em 1977 que a instituição passou a se chamar Escola Estadual Bartolomeu Mitre, 
e em 1982 foi  instalado o busto do general em frente à escola, com a presença do bisneto de 
Bartolomeu Mitre, professores e alunos. Atualmente o colégio conta com 65 professores e 16 
funcionários divididos no setor administrativo e serviços gerais. São 960 alunos matriculados nos 
três períodos, distribuídos em Ensino Fundamental, Médio e CELEM – Espanhol e Inglês. 
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Facebook – PMFI – 15 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/prefeituradefozoficial/videos/1466204260159757/ 

 

 

https://www.facebook.com/prefeituradefozoficial/videos/1466204260159757/
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 16 de Novembro de 2017 Pág.02 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 16 de Novembro de 2017 Pág.06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 16 de Novembro de 2017 Pág.07 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 16 de Novembro de 2017 Pág.08 
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Facebook – Fronteira Urgente – 16 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1507445069292081 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1507445069292081


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2017 a 30/11/2017 
 

8 
 

Fronteira Urgente – 16 de Novembro de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/jardim-sao-roque-e-cidade-nova-recebem-academias-ao-ar-
livre/ 

 

Jardim São Roque e Cidade Nova recebem academias ao ar livre 
 

 
 
Neste feriado de 15 de novembro – Proclamação da República – o prefeito Chico 

Brasileiro, entregou mais duas academias ao ar livre. As unidades foram instaladas no Jardim 
São Roque e no bairro Cidade Nova. Ao todo, desde o início de maio, já foram instaladas 4 
academias e outras 4 devem ser instaladas até o final do ano. Prefeito, secretários e vereadores 
também aproveitaram a ocasião para ouvir demandas dos moradores e conversar sobre as ações 
em andamento. 

Apelidadas de “Academias da Saúde” pelo prefeito, Chico Brasileiro, os equipamentos 
fazem parte de uma série de investimentos na promoção de qualidade de vida. “Fico feliz de estar 
aqui entregando esta academia, este equipamento é fruto de uma reunião que nós tivemos com 
os moradores. Os investimentos nessas academias são baixos, mas produzem resultados 
extraordinários nas vidas pessoas”, afirmou o prefeito durante o ato no Jardim São Roque. 

As academias são compostas por 10 equipamentos: simulador de esqui, multi exercitador 
conjugado, prancha lateral dupla, barra alta giratória tripla, simulador de caminhada, leg press 
duplo, remada sentada, simulador de cavalgada, rotação dupla diagonal com vertical e simulador 
de escada duplo. 

Através das atividades físicas desenvolvidas nos equipamentos das academias, a 
população eleva o seu condicionamento físico, melhorando de maneira significativa o tônus 
muscular, a flexibilidade, a resistência cardiorespiratória e especialmente a prevenção de quedas 
entre os idosos. Os exercícios oferecidos nesses aparelhos são de baixa resistência, para evitar 
dores ou lesões e ainda, são de baixo impacto, ideal para evitar o desgaste ósseo. 

A academia ao ar livre do Cidade Nova II, foi instalada na região central do bairro, ao lado 
do campo de futebol. Já a do Jd. São Roque, foi instalada na Rua Caratinga, ao lado de onde 
está sendo construindo o Cmei e a UBS. 

 
PRESENÇAS 
Participaram das entregas das academias o presidente da Câmara, Rogério Quadros, os 

Vereadores Adriana Luiz e João Miranda, os secretários de Esporte e Lazer, Antonio Sapia, do 
Meio Ambiente, Ana Biesek, de Segurança Pública, Reginaldo da Silva, o superintendente do 
Foztrans, Fernando Maraninchi, além de diretores e outras autoridades. 
  

http://fronteiraurgente.com.br/jardim-sao-roque-e-cidade-nova-recebem-academias-ao-ar-livre/
http://fronteiraurgente.com.br/jardim-sao-roque-e-cidade-nova-recebem-academias-ao-ar-livre/
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Diário Das Cataratas – 16 de Novembro de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/2972/mermOria__colegio_bartolomeu_mitre_co
memora_40_anos_e_recebe_mocao_de_aplauso.html 

 

MERMÓRIA Colégio Bartolomeu Mitre comemora 40 anos e recebe moção de 
aplauso 
 

 
 

Moção é de autoria de Nanci Rafain Andreola; primeiro diretor do estabelecimento foi 
Monsenhor Guilherme 

A Câmara entregou na manhã desta quinta-feira (16) uma moção de aplauso ao Colégio 
Bartolomeu Mitre, o primeiro estabelecimento de ensino médio de Foz do Iguaçu. A moção, de 
autoria da vereadora Nanci Rafain Anadreola, foi aprovada por unanimidade. 

Alunos e professores lotaram o plenário da Câmara para reconhecer e agradecer o título, 
que foi entregue pela vereadora Nanci e pelo presidente da Câmara, Rogério Quadros, ao diretor 
Laércio Boufleuer. 

“O Colégio Bartolomeu Mitre foi instalado em 15 de novembro de 1927 e as aulas tiveram 
início em janeiro de 1928”, historiou a vereadora, lembrando que nesses 90 anos milhares de 
alunos passaram por esse estabelecimento. 

“Tenham orgulho dessa escola, nunca envergonhem seus colegas, diretor, professores e 
a própria instituição. Valorizem seus pais que lutam muito pela educação de vocês. O estudo é o 
maior bem de vocês, isso ninguém consegue tirar das pessoas”, afirmou a Vereadora Nanci 
Rafagnin Andreola (PDT).  

O Diretor da instituição, Laércio Boufleuer, ressaltou: “nosso maior orgulho é quando 
vemos nossos alunos seguindo suas profissões. Tivemos vários alunos aprovados em 
vestibulares, um deles foi aprovado em 3º lugar para cursar medicina na Universidade Federal de 
Santa Maria, saindo direto de nossa escola e seguindo seu caminho. Nesses 90 anos, muitos 
governantes e pessoas que estão em cargos importantes passaram pelo nosso colégio, é muito 
gratificante”. 

O Mitre conta hoje com 950 alunos matriculado nos três períodos, 65 professores e 16 
funcionários. A praça está passando por uma ampla reforma, seguindo um projeto do Fundo 
Iguaçu. 

 
Uma grande história 
Logo após a proclamação da República em 1889, o Estado do Paraná contava com cerca 

de 200 escolas primárias, sendo públicas e privadas, mas a maioria estava instalada em Curitiba 
e Paranaguá. 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/2972/mermOria__colegio_bartolomeu_mitre_comemora_40_anos_e_recebe_mocao_de_aplauso.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/2972/mermOria__colegio_bartolomeu_mitre_comemora_40_anos_e_recebe_mocao_de_aplauso.html
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Durante o período da colônia Militar de Foz do Iguaçu (1889 a 1912) não foi construída 
nenhuma escola. Havia algumas iniciativas particulares improvisando um aprendizado por meio 
de pessoas que tinham algum conhecimento e se dispunham ensinar a partir de suas residências. 

No entanto, frequentavam essas escolas apenas os filhos de quem tinha recursos para 
pagar professores particulares. Para oferecer um estudo melhor, famílias mais abastadas 
enviavam seus filhos para estudar em Guarapuava, Curitiba e até mesmo na Argentina. 

Mesmo depois da emancipação, em 1914, Foz do Iguaçu continuou, durante muitos anos, 
em situação de isolamento em relação aos principais centros urbanos do estado, impedindo 
assim o avanço educacional. O acesso por terra até Guarapuava era feito por picadas, no meio 
da mata. As mercadorias para os habitantes vinham da Argentina, por meio de vapores que 
singravam o Rio Paraná. 

Mas a emancipação contribuiu para melhorar o ensino, uma vez que aumentou a 
população. Novos órgãos públicos foram instalados, agentes do fisco se estabeleceram na cidade 
para combater o contrabando da madeira e da erva-mate. 

Em 1923 o presidente do Paraná Caetano Munhoz da Rocha ficou sensibilizado com a 
precariedade do ensino em Foz do Iguaçu e mandou oferecer uma subvenção à igreja se os 
padres ajudassem a manter um colégio. 

A proposta foi aceita pelo padre Luiz Koesler, superior da Congregação do Verbo Divino. 
Em outubro de 1923 ele enviou a Foz dois sacerdotes e um irmão. Eram os padres Guilherme 
Maria Thiletzek e João Gualberto Pogzeba e o irmão Bianchi Albuquerque, que trabalhavam na 
Paróquia de Guarapuava. 

A viagem desses religiosos foi heroica. Eles partiram de Guarapuava em 9 de outubro de 
1923 e só chegaram em 28 de outubro de 1923. Os padres se instalaram no terreno onde hoje 
está a catedral São João Batista, em uma casa de madeira atrás da pequena capela que já 
estava construída. Ao lado havia um barracão, onde 63 alunos começaram o aprendizado. Ali foi 
plantada a semente do primeiro Grupo Escolar de Foz do Iguaçu. 

Em 1927 o governador Caetano Munhoz da Rocha decidiu criar o primeiro Grupo Escolar, 
que inicialmente levou seu nome. As atividades tiveram início em um prédio construído com 
recursos do estado, na atual Av. JK, em frente a Praça Getúlio Vargas, que não existia na época. 

Sob a direção do monsenhor Guilherme Maria Thletzek, foi formado o primeiro corpo 
docente pelos padres João Worth, José Winks e pelos professores Ottilia Schimmelpfeng, 
Aretuza Reis e Silva e Francisca Correia. Dois anos mais tarde, engrossaram no corpo docente 
as professoras Iguassuina Ferreira e Mercedes Braga. (Adelino de Souza) 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 16 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1208458319254941 
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Portal da Cidade Foz – 16 de Novembro de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/18209-morre-jornalista-rossana-schimitz-em-foz-do-
iguacu 

 

Morre jornalista Rossana Schimitz em Foz do Iguaçu 
 
A jornalista estava internada no Hospital Ministro Costa Cavalcanti, onde lutava contra um 

câncer. 
 

 
 
A jornalista Rossana Schimitz, 56 anos, morreu vítima de um câncer na tarde desta 

quinta-feira (16), em Foz do Iguaçu. Rossana estava internada no Hospital Ministro Costa 
Cavalcanti para tratar da doença. 

Apaixonada por jornalismo, ela foi responsável pela assessoria de imprensa da Câmara 
Municipal, Grupo Rafain e Sinecofi, teve passagens também pelo Jornal do Iguaçu e Primeira 
Linha. 

O velório será na Capela do Cemitério São João Batista a partir das 20h30. 
  

http://foz.portaldacidade.com/noticias/18209-morre-jornalista-rossana-schimitz-em-foz-do-iguacu
http://foz.portaldacidade.com/noticias/18209-morre-jornalista-rossana-schimitz-em-foz-do-iguacu
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 17 de Novembro de 2017 Pág.07 
 

 

 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2017 a 30/11/2017 
 

18 
 

Jornal O Paraná – 17 de Novembro de 2017 Pág.03 
 

 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2017 a 30/11/2017 
 

19 
 

Facebook – Fronteira Urgente – 17 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1508401949196393 
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Fronteira Urgente – 17 de Novembro de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/educacao-ambiental-e-tema-em-evento-do-dia-do-rio-iguacu-
em-foz-do-iguacu/ 

 

Educação Ambiental é tema em evento do Dia do Rio Iguaçu, em Foz do 
Iguaçu 

 

 
 
O Município de Foz sediou nesta sexta-feira (17) parte da programação da Semana do rio 

Iguaçu, e em especial o Dia do rio Iguaçu, comemorado todo dia 17 de novembro. A promoção do 
evento foi do Governo do Estado, coordenado e organizado pela Copel, Sanepar, Unilivre e 
Paraná Metrologia, em parceria com a Itaipu Binacional e apoio do Governo Municipal de Foz do 
Iguaçu. O Ministro da Saúde, Ricardo Barros, a vice-governadora do Paraná, Cida Borghetti, o 
prefeito de Foz do Iguaçu, Chico Brasileiro e o presidente da Sanepar Mounir Chaowiche abriram 
as comemorações no Centro de Recepção de Visitantes (CRV) de Itaipu. 

Durante o evento teve apresentações da Banda do 34º Batalhão do Exército Brasileiro, 
entrega de troféus “Amigos do Rio Iguaçu”, e, a participação de alunos das escolas municipais 
Arnaldo Isidoro de Lima e Padre Luiggi, escolas que já desenvolvem ações importantes ligadas à 
preservação consciente do meio ambiente e reaproveitamento de água. 

O Ministro da Saúde anunciou recursos na ordem de R$ 1 bilhão de reais, do Ministério 
das Cidades, para os programas de saneamento e de revitalização de rios em todo Paraná. 
“Haverá muito investimento para este programa de revitalização do rio Iguaçu, coordenado pela 
vice-governadora, e especialmente pelo anúncio de recuperação do rio Belém, em Curitiba, que 
vai favorecer muito a limpeza do rio Iguaçu num todo, além das Cataratas que marcam o rio 
Iguaçu e são um patrimônio importante que temos em Foz e no nosso estado. O governo federal 
está dispondo recursos para a capital, para a recuperação do rio Belém, por meio do Ministério 
das Cidades que opera nesta área, e nós estamos também fazendo uma ação integrada com a 
vigilância, com a agência nacional de águas, visando a recuperação do rio. Serão anunciados 
mais de R$ 1 bilhão em recursos de saneamento no Paraná, com várias cidades do estado 
envolvidas num programa de despoluição de rios, e saneamento,”, disse o Ministro. 

A vice-governadora, Cida Borghetti, destacou a importância de todo o projeto. “Hoje é um 
dia emblemático, pois é o dia do Rio Iguaçu, o rio mais importante do Paraná e é o dia que 
comemoramos o dia do rio, uma lei de minha autoria quando estava na Assembleia Legislativa e 
já no próximo dia 28 acredito que o prefeito de Curitiba assine ordem de serviço para despoluição 
do rio Belém, importante ação para a revitalização do rio Iguaçu. E espero, num curto espaço de 

http://fronteiraurgente.com.br/educacao-ambiental-e-tema-em-evento-do-dia-do-rio-iguacu-em-foz-do-iguacu/
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tempo, como coordenadora que estou atualmente da revitalização, devolver o rio Iguaçu limpo à 
toda população paranaense”, disse Cida. 

Para o prefeito, Foz do Iguaçu tem seguido um caminho muito importante com relação à 
preservação do meio ambiente e às ações mais sustentáveis depois que assumiu o compromisso 
dos ODS, Objetivos de Desenvolvimento Sustentável, da agenda 2030 definida pelas Nações 
Unidas. “É um compromisso nosso efetivar ações mais estratégicas em prol do meio ambiente e 
de toda cadeia da sustentabilidade. Por isso, realizar a Semana do Rio Iguaçu aqui na cidade é 
extremamente importante para despertar a consciência da prática em defesa do rio e da natureza. 
Somos apoiadores deste evento, assim como outras grandes instituições de nosso Município que 
fazem parte. Dependemos que esse rio seja preservado para o nosso turismo e para o futuro da 
natureza, da economia e da sustentabilidade da nossa região”, disse Chico Brasileiro. 

 
Semana do Rio Iguaçu 
A Semana do Rio Iguaçu faz parte das programações do Comitê Gestor formado pelo 

projeto de revitalização do rio Iguaçu, em que os municípios e instituições apoiadoras são 
convidados a realizar atividades de conscientização da preservação do rio, das matas ciliares e 
abrindo cada vez mais as discussões sobre os processos de conservação e processos ecológicos 
essenciais à qualidade de vida. 

 
Dia do Rio Iguaçu 
O “Dia do Rio Iguaçu” foi criado pela atual vice-governadora do Paraná, Cida Borghetti, 

quando deputada estadual, através da Lei nº 165.602/2010, em que institui o dia 17 de novembro 
como o Dia do Rio Iguaçu. Uma data para ser lembrada, comemorada e exaltada pela 
importância de ser o maior rio do Estado. É afluente do rio Paraná, formado pelo encontro dos 
rios Iraí e Atuba na parte leste de Curitiba, junto à divisa deste com os municípios de Pinhais e 
São José dos Pinhais. 

O termo “Iguaçu” é oriundo da língua Guarani, significando “rio grande”, através da junção 
de y (água, rio) e guasu (grande). Em espanhol, adotou-se a grafia Iguazú. 

 
Presenças 
Estiveram presentes a deputada estadual Maria Victória de Barros, autora do projeto 

“Rota Turística do Rio Iguaçu”, Mario Celso Cunha da coordenação da Semana do Rio Iguaçu, 
representantes das forças de segurança, diretores e coordenadores de institutos e entidades, da 
Itaipu Binacional, do Parque Tecnológico Itaipu (PTI), prefeitos de municípios vizinhos, as 
vereadoras municipais de Foz, Nanci Rafagnin Andreola, Rosane Bonho, o secretário municipal 
de Educação, Fernando Lima, a secretária municipal de Meio Ambiente, Ana Biesek, a secretária 
municipal de Saúde, Inês Weizemann, o secretário municipal de Agricultura, Thiago Kodama, 
superintendentes, diretores municipais e o Chefe de Gabinete da Prefeitura de Foz, Kalito 
Stoeckl. 
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Facebook – Portal da Cidade Foz – 17 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1209377849162988 
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Portal da Cidade Foz – 17 de Novembro de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/18222-educacao-ambiental-e-tema-em-evento-do-dia-
do-rio-iguacu 

 

Educação Ambiental é tema em evento do Dia do Rio Iguaçu 
 
Evento aconteceu nesta sexta-feira (17) em Foz do Iguaçu e contou com a presença da 

vice-governadora. 
 

 
 
Ações ambientais executadas por escolas, entidades públicas e privadas para limpar e 

recuperar toda a extensão do Rio Iguaçu foram apresentados na manhã desta sexta-feira (17), 
durante as comemorações do Dia do Rio Iguaçu, em Foz do Iguaçu. O evento contou com a 
participação a vice-governadora Cida Borghetti que é a coordenadora do comitê de revitalização 
do Rio Iguaçu. Mais de 40 entidades públicas, privadas e da sociedade civil organizada 
participam do projeto liderado pelo Governo do Estado com o apoio de prefeituras e Governo 
Federal. 

“Os trabalhos de recuperação e preservação da bacia do rio Iguaçu estão em andamento 
há dois anos. Todas as ações ocorrem com a união dos setores público e privado com a 
participação essencial da sociedade civil. Juntos estamos revitalizando o rio mais importante do 
Paraná e toda a sua vegetação”, afirmou a vice-governadora, que foi a autora da lei que instituiu o 
Dia do Rio Iguaçu (17), comemorado nesta sexta. 

Com cerca de 1,3 mil quilômetros de extensão e 23 afluentes, o Rio Iguaçu é o maior rio 
do Paraná, sua bacia hidrográfica envolve 113 municípios e ocupa 33 % do território do estado. 

Foz do Iguaçu - O prefeito de Foz do Iguaçu, Chico Brasileiro, elogiou as parcerias e 
afirmou que a revitalização da bacia do Rio Iguaçu é uma garantia para os municípios que 
dependem do rio economicamente. “Foz do Iguaçu através das Cataratas, depende que este rio 
seja preservado e se torne cada vez mais uma potência da natureza. Trabalho importante para o 
futuro da economia e da sustentabilidade da nossa região”. 

Segundo o presidente da Companhia Paranaense de Saneamento, a Sanepar, Mounir 
Chaowiche, a parceria da instituição com Foz do Iguaçu é referência em todo o estado. 

“São mais de R$ 116 milhões de investimentos em saneamento no município e mais R$ 
46 milhões assegurados para uma nova estação de tratamento de água, garantindo 
abastecimento para os próximos 30 anos”, disse. 

Ações - Além das iniciativas próprias, o Governo do Estado vem articulando o apoio de 
outros países que tiverem experiências exitosas na recuperação de rios urbanos. Já foram 
assinados termos de parceria com a Coreia do Sul e com a Hungria. 

Em pouco mais de dois anos, o Grupo Gestor do Rio Iguaçu (GGRI), coordenado por 
Mario Celso Cunha da Sanepar, já plantou mais de 400 mil mudas de árvores nativas, retirou 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/18222-educacao-ambiental-e-tema-em-evento-do-dia-do-rio-iguacu
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mais de 500 mil toneladas de lixos dos rios e realizou ações de educação ambiental, drenagem e 
de muros de contenção ao longo das margens dos rios que formam a bacia. O monitoramento e 
pesquisas da qualidade da água, em parceria com as prefeituras, passou ser frequente. 

Grupo Gestor - O governador Beto Richa instituiu em 2015, por meio do decreto número 
1589, o Grupo Gestor do Rio Iguaçu (GGRI), que desenvolve políticas e ações para recuperação 
do rio em suas áreas mais críticas e para manter a qualidade da água nos trechos onde ele ainda 
está preservado. 

O programa conta com a ajuda das prefeituras, voluntários de Clubes de Serviço (Rotary 
e Lions), Escolas, Igrejas, Grupo de Escoteiros, Clubes de Mães e Associação de Moradores. 

O Grupo Gestor é composto por 11 entidades oficiais do Paraná: Sanepar, Copel, 
Instituto Águas Paraná, Instituto Ambiental do Paraná, secretarias estaduais do Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos, do Desenvolvimento Urbano, do Planejamento, da Agricultura e 
Abastecimento, além do Lactec, Casa Civil e Vice-Governadoria. 

Presenças - Também participaram do evento a deputada estadual Maria Victoria, os 
secretários municipais de Foz do Iguaçu da Agricultura Thiago Kodama, da Saúde Inês 
Weizemann, do Meio Ambiente Ana Biesek, as vereadoras Rosane Bonho e Nanci Rafain 
Andreola e demais representantes e lideranças. 
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Facebook – Política em Foco Foz – 17 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1847278202230891 
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HLucas – 17 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/17/ato-falho/ 

 

ATO FALHO 
 

 
 

Repórter da Globo News Cristiana Lobo ao comentar sobre a Constituição Federal disse 
ser de 1986. Errou feio! Nossa Constituição foi promulgada em 1988. A tal “libertária”, que 
esqueceu de proteger o povo contra os políticos ordinários que campeiam. 

 
MISTER SENA, AGAIN 
 

 
 

Nosso Diretor de Marketing da Secretaria municipal de Turismo, continua matando tempo 
em grupos de WhatsApp, ao invés de procurar um bom livro para ler, ver um filme, agregar um 
verniz cultural. 

A conduta de Washington está prestes a se tornar um processo judicial por danos morais. 
Whashington… não é esta a postura que se espera de um cargo comissionado, que 

ganha R 7.627,73 por mês do suado imposto pago pelos iguassuenses. 
Eu já disse aqui: Você não tem qualificação técnica para o cargo que ocupa. É 

especialista em narrar jogos de futebol. Você queria continuar na Comunicação Social onde seu 
maior feito foi levar a Inês da saúde para ser entrevistado pelo Cazuza numa rádio pirata. Aí o 
prefeito Chico despachou-o  para o Gilmar Piolla ajeitar você no turismo. Você viajou para São 
Paulo para irradiar jogo de futebol, em dia de expediente de trabalho. Detalhe: sem comunicar ao 
secretário da pasta. Cometeu improbidade administrativa. Oxalá o MP abra ação civil pública para 
apurar essa viagem. Provas existem, é só gestionar. O ato ímprobo ocorreu! Anda passeando a 
trabalho pelo Brasil, com certeza recebendo diárias pagas pelo contribuinte. 

Gaste seu tempo, no horário de serviço para trabalhar. Você mesmo sendo 
comissionado, não passou em concurso, né? Também deve ter postura. 

Você está prejudicando o governo do Chico. Muita gente está de olho em suas atitudes 
WS!!!! 

PRESOS POLÍTICOS 
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Inacreditável! Nicolás Maduro, da Venezuela, ainda mantém 378 presos políticos em suas 
masmorras. 

DEU O ESPERADO 
ALERJ revogou a prisão do Jorge Picciani e mais dois deputados que haviam sido presos 

por decisão de cinco desembargadores do TRF 2. Herança maldita do voto de Minerva da 
Carmen Lúcia. 

Detalhe: Segundo o julgado dos cinco desembargadores dos três deputados encontram-
se em regime de flagrância, e a Constituição Federal reza que qualquer do povo pode ser preso 
em regime flagrancial. Menos os políticos, como ficou constatado neste triste episódio da ALERJ. 

Promotores vão pedir ao TRF 2 que afaste dos cargos na ALERJ os três deputados. 
 
MPF QUER ASSISTÊNCIA A DEPENDENTES QUÍMICOS NO MUNICÍPIO 
 

 
 
Procuradora da República Daniela Sitta ajuizou Ação Civil Pública visando conscientizar o 

município a abrir dois Centros de apoio á dependentes químicos para crianças, adolescentes e 
adultos. Essa promessa da prefeitura vem desde 2013 quando o município comprometeu-se a 
agilizar á medida. A lenga-lenga é a de sempre: falta recursos, mesmo com um super orçamento 
de 1,1 bilhão de reais para 2018. A solução pode vir do legislativo, posto que cada vereador pode 
contar com emendas ao orçamento de até 3%  deste valor. Portanto, que os senhores vereadores 
se deem conta da importância da medida e a coloquem em prática. Chega de promessas vãs. 
Bem feito que a doutora procuradora entrou no circuito. Só assim se resolve. 

 
CAZUZA, AGAIN 
 

 
 
Apareceu a margarida! Cazuza bateu ponto nessa manhã de sexta (17) no gabinete do 

vereador Brito. Voltou a usurpar a função pública. Quanto a escrever as costumeiras abobrinhas, 
nenhum piu. Pianinho, pianinho… Língua está investigando a sua saída do Pros… Misteriosa 
como tudo que envolve esse indivíduo. Só fala o que lhe convém. 
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SÓ NOTICIA BOA 
Bibinho entrou em cana novamente por extração ilegal de madeira. Um juiz de Brasília 

decretou a perda do mandato do senador Renan Calheiros. Com suspensão dos direitos políticos 
por oito anos. Cabe recurso. 

 
 

G1 Paraná – Paraná TV 2 Edição – 17 de Novembro de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/orcamento-publico-
e-discutido-na-camara-de-foz/6297184/ 

 

Orçamento público é discutido na Câmara de Foz 
 

 
Em vídeo 
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Facebook – Jornal Novo Tempo – 17 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/ricardonovotempo/posts/1441673502598055 
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18 e 19/11/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 18 e 19 de Novembro de 2017 Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 18 e 19 de Novembro de 2017 Pág.03 
 

 

 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2017 a 30/11/2017 
 

32 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 18 e 19 de Novembro de 2017 Pág.07 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 18 e 19 de Novembro de 2017 Pág.08 
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Facebook – Rogério Romano Bonato – 18 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10156177732164206&set=a.1015068799791920
6.415257.836724205&type=3 
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Facebook – CATVe – 18 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1877252658970543 
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CATVe – 18 de Novembro de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/6/199988/chico-brasileiro-nega-aumento-na-taxa-do-lixo-em-foz-do-
iguacu 

 

Chico Brasileiro nega aumento na taxa do lixo em Foz do Iguaçu 
 
A resposta do chefe do Executivo acontece após boatos que surgiram nas redes sociais 
 

 
Em vídeo 

 
Na manhã deste sábado (18), o prefeito de Chico Brasileiro negou que a taxa do serviço 

de coleta de lixo em Foz do Iguaçu vai subir. 
A resposta do chefe do Executivo acontece após boatos que surgiram nas redes sociais 

nos últimos dias. 
Na próxima segunda feira (20), serão realizadas oitivas de servidores municipais na 

Câmara de Vereadores. 
Uma CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito) foi instaurada para investigar possíveis 

irregularidades em contratos firmados entre o Executivo e a empresa de coleta de lixo no período 
de 2005 a 2017. 
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CATVe – 18 de Novembro de 2017  
Link: http://www.catve.com/portal/noticia/6/199989/mpf-obriga-construcao-de-unidades-para-
dependentes-quimicos-em-foz 

 

MPF obriga construção de unidades para dependentes químicos em Foz 
 
Na ação, o MPF ressalta que a verba para as obras deve partir de emendas dos 

vereadores 
 

 
 
O Ministério Público Federal ajuizou uma ação que obriga a Prefeitura e a Câmara de 

Vereadores de Foz do Iguaçu a construírem duas unidades de acolhimento para dependentes 
químicos. 

Na ação, o MPF ressalta que a verba para as obras deve partir de emendas dos 
vereadores. 

No entanto, segundo o prefeito Chico Brasileiro, para o projeto sair do papel será preciso 
um "start" dos governos estadual e também federal. 
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HLucas – 19 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/19/patriota-se-reuniu-na-fronteira/ 

 

Patriota se reuniu na fronteira 
 

 
 

Com ás Augustas presenças do assessor do vereador Jhanke (Podemos) Landerson 
Travenssoli (assinalado na seta) nas mesa dos trabalhos o Patriota do vereador Brito se reuniu na 
fronteira para filiar a patuleia. Uns cinquenta gatos pingados bateram ponto. “Dona Cazuza” é 
secretária executiva do partido. O mestre de cerimônia foi o próprio  cazuza que acaba de ser 
defenestrado do Pros mas segue respondendo a bronca por tentativa de extorsão contra o Tulio 
Bandeira. Travensolli arrumou pra cabeça ao envolver-se num caso de homofobia no interior da 
Câmara. Uma linguinha antenada descobriu que o rapaz aceitou pagar 30 cestas básicas para 
livrar-se do abacaxi. Mas no cível, provavelmente irá responder por improbidade administrativa, 
que poderá lhe custar a tetinha no legislativo. Enfim, são os nossos políticos. 

 
OLIVEIRINHA ADORA TIRAR FOTOS 
 

 
 

Quando não tem político para tirar foto com o Oliveirinha, ele tira dele mesmo. Adora o 
mister. A foto postada por ele mesmo parece ter acontecido em algum cemitério. Amém! 

 
DOM VITO SE ARTICULANDO 
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Dilto Vitorassi, o eterno controlador do sindicato dos Rodoviários, prepare-se para filiar-se 
novamente no PT da fronteira. A iniciativa partiu do ex-bagual que preside a sigla. A ideia é lançar 
Vitorassi á candidato a deputado federal. Vou cantar á bola: deverá fazer menos de 20 mil votos. 
Esse é passado. 

Em tempo: Vitorassi por pouco não vira réu na Pecúlio. Chegou a ser conduzido 
coercivamente para depor no rumoroso processo sob suspeita de ter recebido 100 mil reais para 
apoiar a Claudia Pereira. Por enquanto não deu nada… 

Nesta quinta (23) volta as oitivas da operação Pecúlio/Nepoti centrada na figura do ex-
prefeito Reni Pereira. E segue a procissão… 

 
A FILHA DO MOLUSCO SEMPRE NA TETINHA 
Quando o PT (Décio Lima) assumiu a prefeitura de Blumenau nomeou Lurian Cordeiro 

Lula da Silva, filha do Lula, como assistente. A prefeitura hoje está com outro partido e ela foi 
“empregada” onde? Onde? Onde?….. 

AQUI: 
 

 
 
CARTA DE UM CIDADÃO Á MINISTRA CARMEN LÚCIA 
Muito obrigado Presidente Cármen Lúcia Antunes Rocha. O Rio de Janeiro acaba de ver 

três ladrões do erário público serem soltos por outros 39 bandidos como eles. O que a Senhora 
tem a ver com isso? Realmente tudo. Esteve em suas mãos o Voto de Minerva para estancar 
esse absurdo, mas a Senhora fugiu da responsabilidade e resolveu deixar nas mãos do 
Legislativo a decisão sobre o destino legal de seus membros. O resultado que o Rio está vendo 
hoje é o reflexo da sua atitude que permitiu a soltura do Senador Aécio Neves e a devolução de 
seus direitos políticos pelos seus pares, igualmente corruptos que queriam uma proteção idêntica. 
Afinal, o que a Senhora achou que eles fariam com a faca e o queijo na mão? 

Senhora Presidente. A senhora é fluente em alemão, italiano, francês e espanhol, mas é 
analfabeta na língua do povo sofrido, do brasileiro honesto, do trabalhador que paga 
obrigatoriamente seus impostos que financiam todos os privilégios dos acastelados no poder, 
seus enormes salários e gordas aposentadorias que já não lhes bastam, pois precisam roubar 
cada vez mais e mais. 

A Senhora não teve filhos nem netos e talvez por isso não consiga entender do que estou 
falando. 

Obrigado presidente Cármem. O povo humilhado da nossa cidade lhe agradece enquanto 
mais uma vez enxuga as lágrimas pela covardia sofrida e limpa com resignação o escarro que 
ainda lhe escorre pela face. 

Texto de um cidadão carioca comum e anônimo escrito em 17/11/2017 após constatar 
que a saída legal para o Brasil já não existe. 
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CHICO XAVIER  
 

 
 

O desenhista Maurício de Souza, criador da Turma da Mônica, já premiado pela ONU por 
uma notável historia que demonstra a imbecilidade do racismo, acaba de colocar seus 
personagens num livro infantil sobre um dos maiores médiuns brasileiros, Francisco Cândido 
Xavier. No livro, Mauricio e a Turma da Mônica mostram grandes exemplos de Chico Xavier; o 
novo personagem André, primo de Cascão, apresenta aos leitores 25 ensinamentos do líder 
espírita. Há histórias inéditas de pessoas que conviveram diretamente com Chico Xavier e dele 
receberam lições de vida 

. …em quadrinhos 
Cebolinha se surpreende ao saber que Chico Xavier doou todo o dinheiro que ganhou 

com milhões de livros vendidos a instituições de caridade – “ele podelia ter ficado lico!” André 
lembra que Chico Xavier escrevia por amor, e uma vez disse: “Ame sempre porque isso faz bem 
a você, não por esperar algo em troca”. São 64 páginas por R$ 11,00 

 
COLUNA CARLOS BRINCKMANN  
Coluna Brasil Confidencial 
* O STF vai julgar no dia 23 de novembro pedido de habeas corpus do ex-ministro 

Antônio Palocci, preso em Curitiba. O relator da Lava Jato, ministro Edson Fachin, pediu para o 
caso ser julgado pelo Plenário e não pela 2ª Turma. 

* O inquérito que apura prática de crimes de corrupção e lavagem de dinheiro pelo ex-
deputado Cândido Vaccarezza foi prorrogado por 90 dias. A PF do Paraná investiga pagamentos 
de propina de US$ 500 mil ao petista. 

Fica para 2018 A polêmica envolvendo a autenticidade dos recibos de aluguel de um 
apartamento vizinho ao do ex-presidente Lula, em São Bernardo do Campo, tem atrasado o 
julgamento do caso em Curitiba. O juiz Sérgio Moro é rápido para proferir as sentenças, mas, 
como é necessária a perícia nos recibos, uma segunda condenação de Lula só sairá no ano que 
vem. 

Último lance Entrou na pauta da 8ª Turma do Tribunal Regional Federal da 4ª Região o 
recurso do ex-deputado Eduardo Cunha contra a condenação a 15 anos e 4 meses de prisão que 
foi proferida em março por Sérgio Moro. A apelação será julgada em 21 de novembro. Cunha joga 
todas suas esperanças neste julgamento, mas corre o risco de ter sua pena reforçada. 

Retrato falado Há uns partidos piores que os outros, mas o meu (o PSDB) está 
melhorzinho” – FHC 

Em visita a Nova York, o ex-presidente Fernando Henrique fez vários comentários sobre 
a política brasileira. Disse que “os partidos políticos perderam a sua credibilidade”. Mostrou-se 
preocupado com a volta do populismo. “Um líder populista pode aparecer de novo”. E fez menção 
ao ex-presidente Lula: “O único capaz de entusiasmar dessa forma as pessoas perdeu enorme 
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credibilidade”. Para FHC, “o próximo líder que surgir terá de ser alguém que nos faça mover 
adiante”. 

 
AGRO-CRIME  
Ricardo Bouchat 
Praga no pesticida 
A Polícia Federal está preparando ofensiva em mais uma área da bandalheira nacional: o 

mercado de agrotóxicos. O foco são operações fraudulentas de importação e exportação de 
defensivos agrícolas através do Porto de Paranaguá (PR), um esquema envolvendo funcionários 
do Ministério da Agricultura e empresas, inclusive grandes, do setor. 

Justiça Federal 
Cana maior 
A defesa de Eduardo Cunha espera pelo pior. Os ventos que sopram do Tribunal 

Regional Federal da 4ª Região, com sede em Porto Alegre, que vai apreciar os recursos do ex-
deputado contra a pena aplicada pelo juiz Sergio Moro, da 13ª Vara Federal de Curitiba, indicam 
que pode engordar o castigo de 15 anos e 4 meses, por corrupção, lavagem de dinheiro e evasão 
de divisas. Em março passado, foi a primeira condenação efetiva de Cunha, até então sem 
antecedentes criminais. O julgamento está marcado para a terça-feira 21. 

Lava Jato 
Mais perto de Moro 
O governo brasileiro está a um passo de obter a extradição do cidadão português Raul 

Schmidt Felippe Junior, acusado pela força-tarefa da Lava Jato de operar a distribuição de US$ 
30 milhões em propinas aos ex-diretores da Petrobras Jorge Zelada, Renato Duque e Nestor 
Cerveró. O Tribunal Constitucional português decidiu, na segunda-feira 6, que o recurso de 
Schmidt para permanecer em Lisboa não será analisado. O investigado obteve a nacionalidade 
portuguesa em 2011, mas está preso desde março de 2016, a pedido do juiz Sergio Moro. Na 
Justiça de Portugal lhe restam agora dois derradeiros recursos. 

https://istoe.com.br/cana-maior/ 
 
Ponto Final 
 

 
 

Há exatos 50 anos o Brasil perdia um dos seus maiores escritores, João Guimarães 
Rosa, autor de clássicos como Corpo de Baile, Sagarana e Grande Sertão, Veredas. 

 
PORQUE SAÍRAM COM A DINA ORO DA RPC ?  
Notícia dada por exclusividade por este blog da demissão da diretora de jornalisticamo da 

RPC, Dina Oro, permanece nebulosa quanto ao motivo da demissão. Jogaram um manto sagrado 
em cima do assunto. Vou arriscar um palpite: Um dos delatores da Pecúlio afirmou que a RPC fez 
uma transação comercial  de 350 mil  reais com o Reni Pereira. Seria uma dívida criada na 
administração do Paulo McD, e que a rede de televisão queria receber. Reni Teria pago. Daí 
parou na Pecúlio. Está nos autos.  Pode ser isso, ou pode não ser. Á conferir. 

https://istoe.com.br/cana-maior/
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PATO BRANCO – Tribunal de Justiça mantém condenação a ex-prefeito por crime 

de responsabilidade 
O Tribunal de Justiça do Paraná manteve a condenação do ex-prefeito de Pato Branco 

(Sudoeste paranaense) na gestão 2009-2012 por crime de responsabilidade. A decisão decorre 
de julgamento de apelações feitas pelo Ministério Público e pelo réu em processo criminal 
ajuizado pela 1ª Promotoria de Justiça de Pato Branco, motivada pelo uso de verba pública para 
a publicação, em novembro de 2012, de revista com promoção pessoal do então prefeito. 

De acordo com a denúncia, o ex-prefeito autorizou a publicação com verba pública, a um 
custo, na época, de aproximadamente R$ 41 mil, de uma revista colorida de 54 páginas com 
diversas matérias de autopromoção. 

O réu já havia sido condenado em primeira instância, mas recorreu da decisão, agora 
confirmada pelo TJ, embora com redução da pena, estabelecida em dois anos. Ainda cabe 
recurso da decisão. Pelo mesmo fato, o ex-prefeito também foi condenado em ação civil pública 
por ato de improbidade administrativa. 

PITACO: Língua vai dar uma caixa de Maria mole para quem descobrir qual a revista que 
se envolveu nessa treta de 41 mil reais… Será que foi á…  

 
DRAGÃO DE KOMODO 
Pedro “Dragão de Komodo” Trevisan, através da construtora PEACE, são os 

responsáveis pela obra da praça da JK, ao lado da Câmara Municipal. Os recursos vieram do 
Estado e do Município. Do Estado veio tudo, já os recursos do Município estão atravancados, o 
que pode redundar no atraso do término da obra. 

 
NOVO SECRETÁRIO DE GOVERNO 
 

 
 
Bateu-se o martelo! O secretário de governo do Chico Brasileiro será o seu vice Nilto 

Bobato. O secretário beijoqueiro sobrou na curva. 
 
VERMELHO VAI “AVERMELHAR” 
 

 
 
O dublê de político/empresário Nelsi Coguetto Maria, o Vermelho, ficou abespinhado 

quando soube por esse blog que a conta das ações trabalhistas da Gazetinha que fechou, 
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deverão ser repartida entre ele e o Bonato. Serão solidários. A conta é salgado, pode passar de 
dois milhões de reais. E como os famosos quadros do Bonato foram arrestados pela Justiça 
Eleitoral, a conta deve ficar só para o Vermelho e o Gatão. Celebração de sociedades tem dessas 
coisas, né ave comedora de carniça? 

 
CIDADÃO HONORÁRIO 
 

 
 
Por iniciativa do vereador Marcio Rosa (PSD) a Câmara Municipal vai engalanar-se nesta 

segunda (20) para entregar o título de cidadão honorário ao Rogério Bonato, esse admirável 
cidadão que tantas coisas boas fez por Foz do Iguaçu. Difícil achar outro igual ao Bonato. 
Empreendedor empedernido das áreas de comunicação, gastronomia, publicidade, cinema, artes 
gráficas e o escambau. Agitador cultural impar ao fazer o festival de humor que tanto 
engrandeceu a nossa região, foi um verdadeiro up-grade tendo jogado o destino Foz na grande 
mídia nacional de forma altamente positiva. Grande incentivador do turismo local, via Convention 
Bureau. Por um triz não se torna proeminente advogado para atuar na banca de seu amigo fala 
mansa. É que no Meio do Caminho tinha uma pedra… Tinha uma pedra no meio do caminho… 
Nunca ter-se-a outro cidadão honorário tão brilhante como o Bonato. Inigualável. pelo conjunto de 
sua obra. Quanto ao vereador Marcio Rosa entrará para a história do legislativo nativo pela 
brilhante iniciativa. 
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20/11/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 20 de Novembro de 2017 Capa 
 

 

 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2017 a 30/11/2017 
 

45 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 20 de Novembro de 2017 Pág.04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 20 de Novembro de 2017 Pág.05 
 

 



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2017 a 30/11/2017 
 

47 
 

 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2017 a 30/11/2017 
 

48 
 

Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 20 de Novembro de 2017 Pág.06 
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Facebook – Oliverinha – 20 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/oliveirinhafoz/posts/1792765990742574 

 

 
  

https://www.facebook.com/oliveirinhafoz/posts/1792765990742574
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PMFI – 20 de Novembro de 2017  
Link: http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41722 

 

FOZ DO IGUAÇU E XIAMEN DISCUTEM O FORTALECIMENTO DO TURISMO 
ENTRE AS CIDADES 

 
Durante visita à Foz, comitiva da China defendeu o intercâmbio no setor com a Terra das 

Cataratas. 
 

 
 
Uma comitiva da cidade irmã de Foz do Iguaçu, Xiamen, província Fujian, na China, se 

reuniu com o prefeito Chico Brasileiro e o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos 
Estratégicos, Gilmar Piola. No encontro foram discutidas estratégias para aumentar o número de 
turistas chineses em Foz do Iguaçu e para o destino daquele país receber mais turistas 
iguaçuenses.  

Atualmente Xiamen é considerada um dos principais destinos chineses, recebendo 60 
milhões de turistas ao ano e vendendo mais de 13 milhões de pacotes de turismo ao ano. A 
cidade conta com quatro milhões de habitantes e é referência em turismo na China. 

O prefeito de Foz do Iguaçu, Chico Brasileiro, informou que conforme o número de 
turistas chineses aumentar no destino, o município tem como projeto instalar placas de 
sinalização em chinês e ainda avaliar um local para construção da praça que represente a 
amizade entre as cidades irmãs. “Queremos divulgar o destino para receber mais chineses e 
também aprender com Xiamen sobre turismo, que cresce ano a ano em visitação. Estamos 
procurando um local que simbolize a amizade do Brasil com a China, que tenha a simbologia 
chinesa, para homenagear construindo uma praça”, disse. 

A vice-prefeita de Xiamen, na província Fujian, GuoGuirong, destacou as belezas naturais 
da cidade e as semelhanças entre Xiamen e Foz. “Em 2013 foi o primeiro contato de Xiamen e 
Foz, como cidades irmãs, as coisas estão melhorando e acredito que vai melhorar mais ainda 
esse intercâmbio de turismo. Em Foz tem a Itaipu e as Cataratas como parada obrigatória, e em 
Xiamen temos duas atrações obrigatórias”, disse. 

O secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos de Foz do Iguaçu, 
Gilmar Piolla, destaca que para o aumento do fluxo de turistas no destino já está sendo discutido 
com o Ministério do Turismo um dispositivo que agilize o visto para entrar no Brasil. 

“Estamos conversando com o Ministério do Turismo, Embratur e com o Ministério de 
Relações exteriores para estender o visto eletrônico, que entrará em prática no início do ano com 
os americanos, australianos, canadenses e japoneses, também para os chineses. Acreditamos 
que é um tema que pode levar um tempo, mas temos chances de implantar esse visto em breve”, 
frisa.  

http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41722
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Ainda de acordo com o secretário, é necessário capacitar os profissionais do setor e 
incentivar a visitação dos chineses no Brasil e demais países da América do Sul, aumentando a 
permanência dos turistas nas viagens a lazer. 

“Eles assumiram o primeiro lugar no ranking de viagens turísticas, queremos esse público 
para cá, mas temos uma barreira cultural, precisamos entender melhor o visitante chinês e nos 
capacitar melhor para atender o público e ao mesmo tempo superara distância geográfica, e por 
isso temos que criar um roteiro turístico na América do Sul para que possam vir e permanecer 
mais tempo”, acrescenta Gilmar Piolla.  

 
Comitiva 
A comitiva chinesa é composta pela vice-prefeita de Xiamen, GuoGuirong, pelo diretor de 

gabinete de Cultura de Xiamen, LinJinchuan, o chefe da divisão de arte, XuHongkai, a diretora do 
escritório do Comitê de Desenvolvimento do Turismo do Município de XiamenXuLiling e a chefe 
da divisão dos assuntos americanos e oceânicos do departamento de assuntos dos chineses 
estrangeiros e ultramarinos da prefeitura, Lin Na. 

De Foz do Iguaçu, participaram o presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues, o 
diretor de Assuntos Internacionais, Jihad Abul Ali, e o diretor de Marketing e Eventos, Washington 
Senna, além do diretor do Fozhabita, Eduardo Teixeira, e Eliseu de Moura e João Morales da 
Secretaria de Esportes. 

Antes do encontro com o prefeito, a comitiva visitou o presidente da Câmara, Rogério 
Quadros. O vereador Marcos Jahnke também esteve presente. 
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Facebook – Foz News – 20 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598
237566931572/1490825804339406/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598237566931572/1490825804339406/?type=3
https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598237566931572/1490825804339406/?type=3
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Facebook – Política em Foco – 20 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/videos/1848434925448552/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/videos/1848434925448552/
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Facebook – Fronteira Urgente – 20 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1511183188918269 

 

 
  

https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1511183188918269
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Fronteira Urgente – 20 de Novembro de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/foz-do-iguacu-e-xiamen-discutem-o-fortalecimento-do-turismo-
entre-as-cidades-2/ 

 

Foz do Iguaçu e Xiamen discutem o fortalecimento do turismo entre as 
cidades 

 

 
 
Uma comitiva da cidade irmã de Foz do Iguaçu, Xiamen, província Fujian, na China, se 

reuniu com o prefeito Chico Brasileiro e o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos 
Estratégicos, Gilmar Piola. No encontro foram discutidas estratégias para aumentar o número de 
turistas chineses em Foz do Iguaçu e para o destino daquele país receber mais turistas 
iguaçuenses. 

Atualmente Xiamen é considerada um dos principais destinos chineses, recebendo 60 
milhões de turistas ao ano e vendendo mais de 13 milhões de pacotes de turismo ao ano. A 
cidade conta com quatro milhões de habitantes e é referência em turismo na China. 

O prefeito de Foz do Iguaçu, Chico Brasileiro, informou que conforme o número de 
turistas chineses aumentar no destino, o município tem como projeto instalar placas de 
sinalização em chinês e ainda avaliar um local para construção da praça que represente a 
amizade entre as cidades irmãs. “Queremos divulgar o destino para receber mais chineses e 
também aprender com Xiamen sobre turismo, que cresce ano a ano em visitação. Estamos 
procurando um local que simbolize a amizade do Brasil com a China, que tenha a simbologia 
chinesa, para homenagear construindo uma praça”, disse. 

A vice-prefeita de Xiamen, na província Fujian, GuoGuirong, destacou as belezas naturais 
da cidade e as semelhanças entre Xiamen e Foz. “Em 2013 foi o primeiro contato de Xiamen e 
Foz, como cidades irmãs, as coisas estão melhorando e acredito que vai melhorar mais ainda 
esse intercâmbio de turismo. Em Foz tem a Itaipu e as Cataratas como parada obrigatória, e em 
Xiamen temos duas atrações obrigatórias”, disse. 

O secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos de Foz do Iguaçu, 
Gilmar Piolla, destaca que para o aumento do fluxo de turistas no destino já está sendo discutido 
com o Ministério do Turismo um dispositivo que agilize o visto para entrar no Brasil. 

“Estamos conversando com o Ministério do Turismo, Embratur e com o Ministério de 
Relações exteriores para estender o visto eletrônico, que entrará em prática no início do ano com 
os americanos, australianos, canadenses e japoneses, também para os chineses. Acreditamos 
que é um tema que pode levar um tempo, mas temos chances de implantar esse visto em breve”, 
frisa. 

Ainda de acordo com o secretário, é necessário capacitar os profissionais do setor e 
incentivar a visitação dos chineses no Brasil e demais países da América do Sul, aumentando a 
permanência dos turistas nas viagens a lazer. 

“Eles assumiram o primeiro lugar no ranking de viagens turísticas, queremos esse público 
para cá, mas temos uma barreira cultural, precisamos entender melhor o visitante chinês e nos 

http://fronteiraurgente.com.br/foz-do-iguacu-e-xiamen-discutem-o-fortalecimento-do-turismo-entre-as-cidades-2/
http://fronteiraurgente.com.br/foz-do-iguacu-e-xiamen-discutem-o-fortalecimento-do-turismo-entre-as-cidades-2/
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capacitar melhor para atender o público e ao mesmo tempo superara distância geográfica, e por 
isso temos que criar um roteiro turístico na América do Sul para que possam vir e permanecer 
mais tempo”, acrescenta Gilmar Piolla. 

 
Comitiva 
A comitiva chinesa é composta pela vice-prefeita de Xiamen, GuoGuirong, pelo diretor de 

gabinete de Cultura de Xiamen, LinJinchuan, o chefe da divisão de arte, XuHongkai, a diretora do 
escritório do Comitê de Desenvolvimento do Turismo do Município de XiamenXuLiling e a chefe 
da divisão dos assuntos americanos e oceânicos do departamento de assuntos dos chineses 
estrangeiros e ultramarinos da prefeitura, Lin Na. 

De Foz do Iguaçu, participaram o presidente da Fundação Cultural, Juca Rodrigues, o 
diretor de Assuntos Internacionais, Jihad Abul Ali, e o diretor de Marketing e Eventos, Washington 
Senna, além do diretor do Fozhabita, Eduardo Teixeira, e Eliseu de Moura e João Morales da 
Secretaria de Esportes. 

Antes do encontro com o prefeito, a comitiva visitou o presidente da Câmara, Rogério 
Quadros. O vereador Marcos Jahnke também esteve presente. 

 
 

Facebook – Rogério Romano Bonato – 20 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1793375804014926&set=a.309054335780421.80
098.100000275722135&type=3 

 
 

 
  

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1793375804014926&set=a.309054335780421.80098.100000275722135&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=1793375804014926&set=a.309054335780421.80098.100000275722135&type=3
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Facebook – HLucas – 20 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10210532541165903&set=a.2634683302465.211
6246.1116927685&type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10210532541165903&set=a.2634683302465.2116246.1116927685&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10210532541165903&set=a.2634683302465.2116246.1116927685&type=3
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Facebook – Oliverinha – 20 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/oliveirinha.oliveira2/posts/1526366884124961 

 

 
  

https://www.facebook.com/oliveirinha.oliveira2/posts/1526366884124961
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HLucas – 20 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/20/entrega-do-titulo-do-bonato/ 

 

Entrega do título do Bonato 
 

 
 
E entregou-se o título ao magnífico cidadão Rogerio Bonato. Na plateia os seus fãs de 

carteirinha: Fala mansa, Heitor Benhur Angeli, Ivone Barofaldi, Oliveirinha, Cazuza… viu-se 
alguns frequentadores do boteco do Juca. A cidade nunca mais será a mesma depois dessa. 

 
  

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/20/entrega-do-titulo-do-bonato/
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21/11/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 21 de Novembro de 2017 Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 21 de Novembro de 2017 Pág.05 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 21 de Novembro de 2017 Pág.06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 21 de Novembro de 2017 Pág.07 
 

 

 
  



CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2017 a 30/11/2017 
 

64 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 21 de Novembro de 2017 Pág.08 
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Jornal O Paraná – 21 de Novembro de 2017 Pág.03 
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Facebook – HLucas – 21 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10210539163451456 

 

 
 
 

Facebook – Foz News – 21 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598
237566931572/1491249007630419/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10210539163451456
https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598237566931572/1491249007630419/?type=3&theater
https://www.facebook.com/598237566931572/photos/a.796126270476033.1073741828.598237566931572/1491249007630419/?type=3&theater
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Facebook – Resistência 24 Horas – 21 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1522297174520619/?type=3&theater 

 

 
  

https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.1053283714755303/1522297174520619/?type=3&theater
https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.1053283714755303/1522297174520619/?type=3&theater
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Facebook – Tribuna Popular – 21 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1367684116675551/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518106214966683/1367684116675551/?type=3
https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518106214966683/1367684116675551/?type=3
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Tribuna Popular – 21 de Novembro de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/prefeito-chico-brasileiro-elevou-orcamento-do-
municipio-em-27-para-2018#.WhVw-1WnHct 

 

PREFEITO CHICO BRASILEIRO ELEVOU ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO EM 
27% PARA 2018 

 

 
 
Orçamento de R$ 1 bilhão deve ser votado na Câmara na primeira quinzena de 

dezembro. 
Os vereadores já apresentaram emendas e a Comissão Mista realizou audiência pública 

para o projeto de orçamento para 2018 apresentado pelo prefeito Chico Brasileiro.  Após os 
pareceres e votação das emendas, a versão final do projeto será submetido ao plenário, o que 
deve ocorrer na primeira quinzena de dezembro. O valor global de R$ 1,09 bilhão não será 
alterado porque o Legislativo não tem prerrogativas para isso. 

Além de elevar o orçamento em 27,6%, o prefeito Chico Brasileiro quer liberdade para 
remanejar 20% do valor sem autorização da Câmara. Isso representa um cheque em branco ao 
prefeito no valor de R$ 200 milhões. Há uma emenda do vereador Dr Brito reduzindo para 3% e a 
Comissão Mista apresentou proposta de 5%. A bancada do prefeito não concorda com nenhuma 
delas e a tendência é que haja consenso sobre o percentual. 

 
R$ 236 MILHÕES A MAIS 
Considerando que o orçamento desse ano é de R$ 856,7 milhões, a elevação de 27,6% 

para o ano que vem representa em números totais R$ 236,4 milhões a mais para Chico Brasileiro 
administrar em 2018. O prefeito também pede no projeto autorização para realizar operações de 
crédito, por antecipação da receita, para atender à insuficiência de caixa, em qualquer mês do 
exercício, até o limite de 7% do total da receita estimada no orçamento-programa, conforme 
previsto na legislação em vigor. 

 
VALORES ORÇAMENTÁRIOS 
Saúde e educação ficam com maior volume de recursos. Para a saúde estão sendo 

destinados R$ 261,5 milhões, valor que será ainda maior porque obrigatoriamente 50% dos 
valores das emendas dos vereadores devem ser destinadas para o setor. Na educação são R$ 
217,1 milhões. A seguridade social dos servidores públicos, o Foz Previdência tem previsão 
orçamentária de R$ 154 milhões. 

Secretaria de Obras ficou no montante de R$ 94,6 milhões; Fazenda com R$ 66 milhões; 
Secretaria de Administração com R$ 54,6 milhões; Segurança Pública com R$ 46,9 milhões; e 
Meio Ambiente com R$ 35,7 milhões. 

O Executivo resolveu dobrar o orçamento da Secretaria Municipal de Turismo, indústria, 
Comércio e Projetos Estratégicos, resultante da fusão de dois setores. No atual orçamento o valor 
somado dos dois setores é de aproximadamente R$ 9 milhões. Para 2018 a previsão é de R$ 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/prefeito-chico-brasileiro-elevou-orcamento-do-municipio-em-27-para-2018#.WhVw-1WnHct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/prefeito-chico-brasileiro-elevou-orcamento-do-municipio-em-27-para-2018#.WhVw-1WnHct
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18,5 milhões. Outro destaque é a Fundação Cultural que está saindo de um orçamento de R$ 5,7 
milhões para R$ 9,3 milhões. 

 
MENORES ORÇAMENTOS 
Dentre os menores orçamentos estão a Controladoria Geral do Município com R$ 976 mil; 

Secretaria do Trabalho, Juventude e Capacitação com R$ 1 milhão; e Assessoria de 
Comunicação Social com R$ 2,5 milhões; Gabinete do prefeito com R$ 4,5 milhões; e Secretaria 
de Agricultura com R$ 4,7 milhões. 

 
ORÇAMENTO DA CÂMARA 
Para o ano que vem o valor do orçamento da Câmara é de R$ 27,6 milhões. O valor é 

14% maior que o orçamento do Legislativo desse ano, fixado em R$ 24,2 milhões. 
 
NÚMEROS ORÇAMENTÁRIOS: 
Orçamento atual:         R$ 856.739.854,00 
Orçamento 2018:         R$ 1.093.177.753,77 
Índice de elevação:       27,6% 
Diferença:                       R$ 236.437.899,77 
 
 

Diário das Cataratas – 21 de Novembro de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/2988/rogerio_bonato_e_o_novo_cidadao_honora
rio_de_foz_do_iguacu.html 

 

Rogério Bonato é o novo cidadão honorário de Foz do Iguaçu 
 

 
 
A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu congratulou na noite da última segunda-feira, 20 

de novembro, o Jornalista Rogério Bonato, com o Título de Cidadão Honorário de Foz do Iguaçu. 
A honraria foi proposta pelo Vereador Marcio Rosa (PSD), entregue por ele e pelo Presidente do 
Legislativo, Rogério Quadros (PTB). 

Com a presença de diversos empresários, autoridades do município e amigos e 
parlamentares Bonato recebeu o Título e agradeceu à Casa pelo reconhecimento de sua 
trajetória e história em Foz do Iguaçu. 

O proponente, Vereador Marcio Rosa (PSD), afirmou que “é um reconhecimento 
merecido, a um profissional que se dedicou e trabalhou muito na área de comunicação do 
município”. A Vereadora Nanci Rafagnin Andreola (PDT) disse “acho que a cidade deveria 
explorar mais pessoas como o Bonato, com a criatividade e competência dele”. 

Durante a homenagem foi exibido um vídeo-documentário com o depoimento de vários 
amigos e colegas de profissão de Bonato que relataram a participação de momentos de sua 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/2988/rogerio_bonato_e_o_novo_cidadao_honorario_de_foz_do_iguacu.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/2988/rogerio_bonato_e_o_novo_cidadao_honorario_de_foz_do_iguacu.html
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história. Dentre os amigos que deram depoimento, os jornalistas: Airton José, Adelino Souza, 
Paulo Rigotti, Cláudio Benetta e Adilson Pasini, Professor Universitário. 

O Vice-Prefeito Nilton Bobato, representando o Poder Executivo, relatou “conheci o 
Rogério Bonato em 1985 na TV Naipi, que ele ajudou a fundar, e depois voltamos a trabalhar 
juntos em 1997. Ele é um grande artista e escritor, muito importante da sua vida e desta 
homenagem”. 

“Quero dividir esse título com todos que participaram da trajetória, fazer jornal é uma 
missão difícil, mas necessária. A gente não pode ter medo de fazer as coisas na vida, precisamos 
dos desafios e dividimos tudo com todo mundo, estou muito orgulhoso”, finalizou o homenageado 
Rogério Bonato. 

 
HISTÓRIA 
Bonato é natural de São Paulo, chegou a Foz do Iguaçu em 1980, dedicou a vida às artes 

e à área de Comunicação. Ele também é escritor, artista gráfico e plástico, produtor cultural e 
cineasta. Na Terra das Cataratas, ele participou da Rádio Cultura; Rádio 97,7; foi repórter da TV 
Tarobá (sucursal de Foz), sendo correspondente para o noticiário da TV Bandeirantes. Em 1984 
participou do lançamento “Diário da Cidade” e posteriormente auxiliou na implementação da TV 
Naipi. A direção geral do Jornal diário “A Gazeta do Iguaçu” esteve sob a condução de Rogério 
Bonato a partir de 2004. Em 2013, quando se ausentou do Jornal “Gazetinha” participou do 
núcleo de produção audiovisual da empresa Vision Art Produções, quando integrou a finalização 
do documentário “Música Caipira”. Em 2007, a convite do Ex-Prefeito Paulo Mac Donald, Bonato 
assumiu o cargo de Diretor Presidente da Fundação Cultural de Foz do Iguaçu, quando atuou em 
algumas frentes como a Feira do Livro, Festival do Teatro, dentre outras ações para o 
desenvolvimento da cultura do município. Um tempo depois, após “A Gazeta do Iguaçu” voltou à 
posse do Empresário Ermínio Gatti e o jornalista voltou ao trabalho no periódico. Depois disso, 
Fábius Augusto Bonato abriu a “Gazeta News Empreendimentos” e chamou seu pai, Rogério 
Bonato, para auxiliá-lo, diante da experiência e conhecimento. 

 
 

HLucas – 21 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/21/os-fas-do-bonato/ 

 

O fã-clube do Bonato 
 
Na sessão solene desta segunda (21) para entrega do título de cidadão honorário ao 

Bonato mostrou-se um vídeo onde se viu alguns dos nossos notáveis da comunicação incensá-lo 
Teve-se o radialista Airton José, da rádio Cultura, o João Adelino que foi secretário de 
comunicação social do Paulo McD, o Paulo Rigoto, eterno cargo comissionado da Fundação 
Cultural há duas décadas. Não faz concurso, mas não larga a teta nem que chova canivete. Deve 
ser encantado esse rapaz. 

Quanto ao João Adelino (que hoje faz frila para a azedinha) foi o protogonista de um dos 
episódios mais deprimentes da gestão do Paulo McD. Ocorreu quando se descobriu que na sua 
sala montou-se uma parafernália para gravar imagens e conversas de todo mundo que entrava 
no local. Foi um escândalo na época a ponto de a Câmara Municipal entrar no circuito. Gravaram 
até a esposa do então vereador Tadeu Madeira que ficou uma arara. Hoje Tadeu está de volta ao 
legislativo como assessor do vereador João Miranda. 

Quanto ao Airton José cada um raciocina como quer. Mais vale um gosto do que um 
caminhão de abóbora, né Airton? 

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/21/os-fas-do-bonato/
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Gostaria também de dar uma sugestão a dona Ivone Barofaldi que foi prestigiar a entrega 
do título. Como a nobre senhora ganhou um escritório do governo do Estado para cuidar das 
coisas ligadas ao turismo na terrinha, dona Ivone deveria auscultar o trade turístico e se inteirar 
do que aconteceu com o antigo Conventions & Visitors Bureau. Daquela época que o 
equipamento virou caso de polícia. Vá escutar dona Ivone. 

E a vereador Nanci Rafain (a mãe dos pobres) foi generosa nos elogios ao Bonato, 
vejam: 

“(…) acho que a cidade deveria explorar mais pessoas como o Bonato, com a criatividade 
e competência dele”. 

Em tempo: a cidade deu várias oportunidades ao Bonato. Lembremos: ele foi presidente 
da Fundação Cultural do Paulo McD, mas como não se comportou bem, o MP exigiu a sua 
exoneração, o que foi feito. Não lembra vereadora? 

E como estamos tratando do magnífico Bonato encontramos publicado na própria 
azedinha um titulo apontado para protesto do seu filho Fabius Augusto Andrion Romano Bonato, 
o “little orange”. Vejam que inusitado: o rapaz é dono do jornal e teve que amargar o desconforto 
de ver seu nome publicado na sessão de títulos que serão protestados (se não pagar em três 
dias) no seu próprio jornal! Só mesmo na cidade onde o poste mija no cachorrinho… 

Minha opinião: Bonato deveria colocar seu filho para concluir um curso superior, e não 
usá-lo para seus negócios que quase sempre não vingam. A prova está aí em baixo: 

 

 
 
E os salários dos “corvitos” continuam atrasados, né ave comedora de carniça? 
Deve ser por isso que não se viu nenhum funcionário na azedinha na entrega do título do 

Bonato na Câmara Municipal.  Á maioria deve estar sem grana da passagem, ou da gasolina. 
Tadinho dessa gente. 

Mas a “mãe dos pobres” vai dar um jeito nisso, é rica. Fala com ela Bonato, ela é sua fã… 
Ou quem sabe você abre um restaurante no hotel dela? Me permita sugerir o nome: “Cirrose II” já 
que o primeiro micou. 
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22/11/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 22 de Novembro de 2017 Pág.04 
 

 
 
 

Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 22 de Novembro de 2017 Pág.06 
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Jornal O Paraná – 22 de Novembro de 2017 Pág.03 
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Depenando a Coruja – 22 de Novembro de 2017  
Link: http://depenandoacoruja.com.br/jornalista-rogerio-bonato-recebeu-titulo-de-cidadao-
honorario-se-manssur-nao-respeita-os-companheiros-o-que-fara-com-o-povo-pista-de-arrancada-
de-foz-proxima-a-ser-uma-realidade-grupo-hapra-parti 

 

Jornalista Rogerio Bonato recebeu Titulo de Cidadão Honorário. Se Manssur 
não respeita os companheiros, o que fara com o povo? Pista de Arrancada de 
Foz, próxima a ser uma realidade. Grupo HAPRA participara da destruição de 
avenidas de Foz. Língua di Trapo, teria sido agredido na Pastelaria do 
Toninho. Advogado Luiz Eduardo, ganha ação de Língua contra Oliveirinha 

 
 
Jornalista/Diretor Cinematografico Rogério Bonato, recebeu Titulo de Cidadão 

Honorário 
 

 
 
Na noite de ontem (20), o jornalista e produtor cinematográfico Rogério Romano Bonato, 

recebeu a honraria de Cidadão Honorário da cidade, onde fora mostrado em vídeos e fotos o 
documentário de sua vida em Foz, deixando um legado invejável. 

A moção fora concedida a pedido do vereador Marcio Rosa (PSD), com assinatura dos 
demais vereadores da Câmara Municipal qual representam toda a nossa cidade no parlamento, 
isto a alguém que fez algo pela cidade pensando no coletivo, qual bem colocou a frase. 

 
“A INVEJA É O DIPLOMA DA PAREDE DO INCOMPETENTE”! 
 

 
 
Presenças ilustres de autoridades, como do Juiz de Direito Drº Marcos Antonio Frason 

(Tribunal de Justiça), Delegado Rogerio Antonio Lopes (Chefe da Policia Civil), Feliphe Monsur 
(Chefe Casa Civil-Regional), Senhora Ivone Barofaldi (Secretaria Estadual de Turismo-Regional), 
Advogado Osvaldo Loreiro, empresários, jornalistas e cidadãos de Foz. 

http://depenandoacoruja.com.br/jornalista-rogerio-bonato-recebeu-titulo-de-cidadao-honorario-se-manssur-nao-respeita-os-companheiros-o-que-fara-com-o-povo-pista-de-arrancada-de-foz-proxima-a-ser-uma-realidade-grupo-hapra-parti
http://depenandoacoruja.com.br/jornalista-rogerio-bonato-recebeu-titulo-de-cidadao-honorario-se-manssur-nao-respeita-os-companheiros-o-que-fara-com-o-povo-pista-de-arrancada-de-foz-proxima-a-ser-uma-realidade-grupo-hapra-parti
http://depenandoacoruja.com.br/jornalista-rogerio-bonato-recebeu-titulo-de-cidadao-honorario-se-manssur-nao-respeita-os-companheiros-o-que-fara-com-o-povo-pista-de-arrancada-de-foz-proxima-a-ser-uma-realidade-grupo-hapra-parti
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Após a solenidade foram todos convidados para saborear uns espertinhos de gato no Bar 

do Juca, qual esteve presente para prestigiar o amigo Bonato. 
Segunda de festa dupla para Bonato, com o Titulo de Cidadão e da surra do mequetrefe; 
 
Se Manssur não respeita os companheiros que o apoiaram, o que fará com o povo? 
 

 
 

Na manha desta terça (21), um amigo nos alertou de uma entrevista do Chefe do 
Escritório Regional da Casa Civil em Foz em certa radio, em horário que deveria estar dando 
expediente por receber um gordo salário do estado como Cargo Comissionado. Alô Ministério 
Público!… 

 

 
 
Mas o que vimos era o flagrante ato de propaganda politica extemporânea, ainda no uso 

de cargo público com soldo do erário, chamando-nos atenção o fato de que falava contra a 
Perimetral Leste que já é uma realidade anunciada pelo Ministério do Transportes e pelo 
deputado Giacobo (PR). 
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Intrigante ver o paraquedista que a poucos dias chegou na cidade, não teve competência 

para abrir própria empresa partindo pra franquia, inclusive que, sem competência financeira teve 
ordem judicial de despejo em imóvel da Av Republica Argentina, vir falar contra a construção da 
Perimetral que desviara o trafego de caminhões do centro da cidade. 

 

 
 
Realmente vemos que este sujeito vive em outro planeta, pois se ele não sabe que fique 

sabendo que a família HAPRA  (Hauage do Prado), esta colocando em funcionamento o Porto 
Transmodal que trará duas barcaças com carga para 60 carretas cada em total de 120 carretas, 
que passarão a transitar pelas avenidas General Meira, parte da Cataratas e Paraná, vindo a 
gerar congestionamento e rompimentos das vias asfálticas que foram feitas para carros, sem se 
falar no inferno que se tornara o transito local com possíveis acidentes gravíssimos colocando 
vidas várias em risco. 

 

 
 
Mas vemos que além de tudo o politico do “NOVO”, após sua derrota nas urnas para o 

prefeito Chico Brasileiro, correu atrás de uma “TETA PÚBLICA” abandonando e traindo até 
mesmo seus aliados, como foi com Marina Silva da REDE, Mac Donald e até mesmo com o 
próprio deputado Giacobo que o apoiou e agora fala mal do parlamentar. 
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O politico “Novo” que virou velha raposa velha, se traiu companheiros não trairá o 

povo? 
 

 
 
Pista de Arrancada multi uso, próxima a ser uma realidade em Foz do Iguaçu Na tarde de 

segunda passada, o jornalista “Oliveirinha” esteve em reunião com o prefeito Chico Brasileiro 
(PSD), secretários (Antonio Sapia, João Morales (Esporte), Elsidio Cavalcante (Planejamento) e 
Junior (Meio Ambiente), juntamente com o vereador Elizeu Liberato (PR), representando o 
deputado federal Fernando Giacobo que enviou espelho da emenda em valor de R$ 1.5 milhões 
para o orçamento de 2018, para construção da Pista de Arrancada de Foz. 
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Também no momento foi confirmado ao senhor prefeito a participação do deputado 
estadual Rubens Recalcatti (PSD), com emenda no valor de R$ 700 mil reais ao orçamento de 
2018 do Estado do Paraná, para a conclusão da Pista de Arrancada multi uso de nossa cidade. 

 

 
 
Enquanto apresentado o projeto ao prefeito, legislador e secretários, inclusive apontado 

pelo Srº João Moarales de que e uma reivindicação antiga para Três Lagoas, e afirmado pelo Edil 
Elizeu Liberato (PR), de que o pedido da emenda a Giacobo e Recalcatti foi para aquele local, 
também o requerimento 093/20116 da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu é para construção do 
complexo no Terminal Turístico da Prainha de Três Lagoas. 

 

 
 
Ainda afirmou Liberato que uma emenda coletiva dos parlamentares, fora destinada em 

R$ 301.900,00 (trezentos e um mil e novecentos reais), para a totalidade da construção, atingindo 
assim a importância de R$ 2,5 milhões ao complexo multi uso que recebera eventos de corridas, 
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exposições, feiras, e até mesmo a pretensa Fe-Três Lagoas trazendo atrativos e movimento para 
a região e assim fomentando o turismo local com geração de empregos. 

 

 
 
Nosso obrigado ao presidente da Federação de Automobilismo, Rubens Gatti pelo apoio 

e confiança, ao presidente do Automóvel Clube de Foz Cassio Lobato, ao deputado federal 
Fernando Giacobo, ao deputado estadual Delegado Rubens Recalcatti, aos vereadores Anderson 
Andrade, Adriana Luiz, Dr Luiz Brito, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, João 
Miranda, Marcio Rosa, Nanci Rafain Andreola, Rogerio Quadros e Ten Coronel Jahnke, como ao 
prefeito Chico Brasileiro, que vem honrando com compromissos com esporte motor!  

Os agradecimentos do esporte motor e de nossa amada Foz! 
“Valei-me Santo Expedito”! 
 
Grupo HAPRA participara da destruição de avenidas de Foz 
 

 
 
Sim é isto mesmo, o Grupo HAPRA (Hauage do Prado) do ramo educacional agora 

passara a operar o Silo Transmodal do Porto Meira, onde um pequeno e insignificante 
investimento de aproximados U$14 milhões de dólares, fará com que o mesmo passe a receber 
02 barcaças que transportarão grãos.  

Questão é que cada uma traz cargas para 60 carretas, sendo duas teremos 120 
caminhões carretas e Bi-Trem, quais passarão a utilizar a Av. General Meira e Av. Paraná 
escoando toda esta carga, em vias não preparadas para tanto peso. 

 Empregos irrisórios serão gerados, porem DESTRUIÇÃO da MALHA ASFALTICA será 
consequência desta quantidade de CARRETAS que estarão nas vias com toneladas de grãos. 

A família HAPRA ganhará milhões o povo ganhará mais buracos e transtornos no 
trânsito; 

 
Língua di Trapo, teria sido agredido na Pastelaria do Toninho. 
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O idoso Helio Eduardo Lucas, vulgarmente conhecido pela alcunha de “Lingua Di Trapo“, 

começou a semana com o pé esquerdo, onde teria levado uns safanões do cidadão Cassiano 
Ribas, em legitima defesa de ofensas verbais e físicas na frente da Câmara de Vereadores. 

Do jeito que a coisa anda, falta apanhar mais uma vez na frente do Poder Legislativo pra 
poder pedir musica no Fantástico, pois foi a segunda sendo a primeira pelo jornalista Jose Reis 
Cazuza e agora Cassiano. A bem que se contar uns socos em rim pelo ex-assessor parlamentar 
Jailson Soares o “JAJA” e Jair Santos já passariam das três, mas esperaremos outras. 

As imagens de câmeras do Toninho da Pastelaria mostram claramente, que o tal 
“LINGUA” teria atirado uma guardanapeira em Cassiano, que em contragolpe de defesa 
espontânea acertou um tapão na orelha de H.Lucas que veio a ficar estirado ao chão. 

A pergunta que não quer se calar e a de que o assessor parlamentar RONALDO estaria 
la cm o “LINGUA”, fazendo o que em horário de expediente, excelentíssimo presidente Rogério 
Quadros? Providencias serão tomadas? 

O sujeito “Lingua Dí Trapo”, não se contenta em falar da vida de pessoas de bem, 
passando a ofender a família e a honra dos cidadãos, o que tem extrapolado os limites possíveis 
e imagináveis de tolerância. 

Inclusive já se fala em rodas de profissionais de imprensa, empresários e servidores 
públicos da área de segurança pública, em se fazer uma moção de repudio a ser enviada ao 
governador Beto Richa, contra o Delegado Chefe da Polícia Civil Drº Rogerio Lopes pelo fato de 
viver dentro da 6ª SDP, vasculhando vidas e informações de pessoas e de servidores públicos. 

Tenham a certeza que esta surra foi mais uma das inúmeras a vir, pois já apanhou do 
Cazuza, apanhou do jornalista Vinicius da Itaipu de cinta e levou bela surra na Feirinha da JK a 
pedido do eterno amigo SASÁ o Salvador Ramos e ainda do Nego Xita, da Rosa do Vitorassi, do 
JAJA, do JAIR SANTOS e outros que iremos enumerar. 

 
O Betão disse que se aparecer no Bar do Juca, APANHA TAMBEM…    
PS: Dia destes me informaram que a ESPOSA do amigo Cristian Rizi, foi bem clara com 

uma orientação ao “Lingua Di Trapo“, de que se voltasse a falar de seu marido ela mesmo lhe 
quebraria a cara no meio da rua enchendo-o de bofetões. Ficou o recado da patroa do Rizi. 

Advogado Luiz Eduardo, ganha ação de Língua contra Oliveirinha 
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Em ato majestoso e de competência o advogado Luiz Eduardo da Silva, ganhou ação em 
que figurava Helio Lucas vulgarmente conhecido como Lingua Di Trapo, que tentava ganhar ação 
de indenização para manter seus vícios, já que ninguém o vê trabalhando em local algum. 

Na verdade havia se encostado no advogado Tulio Bandeira, qual passou a atacar após o 
nosso amigo Darlon quando convidado a assumir a gerencia da Radio Globo disse ao advogado 
Bandeira que só o faria se o Lingua fosse enxotado de lá, o que culminou com o pé na bunda do 
mesmo. 

Depois se encostou na Radio 97.7 FM, que também não deu muito certo por colocar o 
Rodrigo Prado e família em saia justa com a Câmara, também terminando com um belo pé na 
bunda de um dia a outro, perdendo seu brinquedinho microfone que foi motivo de festa por la. 

 

 
 
Fato qual deve ter o feito voltar a sua velha pratica de mover ações judiciais para tentar 

levantar uns trocos de pessoas de bem da cidade. O que nos deixa estarrecido e ver advogado 
renomado, alias um dos poucos da área do Direito Canônico estar em defesa de certas pessoas 
que falava mal do causídico e falava até mesmo da Mãe de seus filhos. 

 

 
 
Mas provando que a verdade sempre prevalecerá, aqui esta mais um tiro no pé dado pelo 

Ligua Di Trapo Helio Lucas, que teve sua tentativa de indenização por danos a sua integra moral, 
jogada ao chão pelo competentíssimo Doutor do Direito Luiz Eduardo da Silva. 
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Facebook - CATVe – 22 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1882061395156336 

 

 
  

https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1882061395156336
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CATVe – 22 de Novembro de 2017  
Link: http://www.catve.com/portal/noticia/6/200358/professores-se-mobilizam-contra-projeto-
escola-sem-partido-em-foz-do-iguacu 

 

Professores se mobilizam contra projeto Escola sem Partido em Foz do 
Iguaçu 

 
Assembleia está agendada para decidir qual será a ação tomada pela categoria 
 

 
Em vídeo 

 
O sindicato dos professores e profissionais da educação da rede pública municipal de Foz 

do Iguaçu esta se mobilizando contrário ao projeto de lei "Escola sem Partido" apresentado por 
um vereador no mês passado. Uma assembleia está agendada para decidir qual será a ação 
tomada pela categoria caso a proposta passe na Câmara Municipal. 

O projeto "Escola Sem Partido", apresentado pelo vereador Dr Britto, do PEN, ainda nem 
entrou para votação. O parlamentar decidiu realizar uma audiência pública antes para ouvir a 
opinião da população, mas mesmo assim o sindicato dos professores da rede pública municipal 
de Foz se antecipou e emitiu uma nota de repudio contra o projeto. 

No texto do projeto diz que: "o professor não se aproveitará para promover os seus 
próprios interesses, opiniões, concepções ou preferências ideológicas, religiosas, morais, 
políticas e partidárias." E ressalta que a lei, após aprovação, seja fixada dentro das salas de aula 
e sala dos professores. E isso também não agradou os profissionais. 

Para debater o projeto do vereador, o sindicato agendou uma assembleia para o fim da 
tarde desta quarta feira. A categoria vai decidir quais as ações que serão adotadas caso o projeto 
entre para votação aqui no legislativo. 
  

http://www.catve.com/portal/noticia/6/200358/professores-se-mobilizam-contra-projeto-escola-sem-partido-em-foz-do-iguacu
http://www.catve.com/portal/noticia/6/200358/professores-se-mobilizam-contra-projeto-escola-sem-partido-em-foz-do-iguacu
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HLucas – 22 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/22/o-que-vem-por-ai-2/ 

 

O que vem por aí… 
 
A qualquer momento deve explodir uma bomba no legislativo nativo  de arrancar tatu do 

buraco. Tem a ver com vereanças e assessores… Aguardem. 
PORTAL TRANSPARÊNCIA DA PREFEITURA 
Promotor de Justiça de Defesa do Patrimônio Publico Marcos Cristiano Andrade deu 18 

meses para que a prefeitura de Foz do Iguaçu regularize o seu Portal da Transparência. Um ano 
e meio, generoso o doutor promotor, convenhamos. 

ASSESSOR PARLAMENTAR NA DELEGACIA EM HORÁRIO DE TRABALHO 
 

 
 
Os dois jornalistas de facebook Luiz e Landerson Travenssoli 
Na manhã desta segunda (20) o assessor parlamentar Landerson Travenssoli foi visto no 

pátio da 6ª SDP jogando conversa fora. Se tivesse ido lá atrás de algum auxílio policial deveria ter 
se dirigido ao balcão do atendimento. Não o fez, logo, lícito perguntar: O que o assessor do 
vereador Jhanke estava fazendo no local em horário de trabalho no legislativo? Estava cuidando 
de seus interesses vereador Jhanke? Lembrando que este assessor foi recentemente denunciado 
a Justiça pela prática de homofobia contra um adolescente no interior da Câmara Municipal. Tem 
que exonerar vereador Jahnke! E tem mais: no deplorável episódio em que me vi envolvido com o 
Cassiano Ribas (nesta mesma segunda), Landerson em companhia do Luis (que mantém uma 
conta no facebook), tiveram a empáfia de gravar um vídeo com o único propósito de tentarem me 
ridicularizar. Por terem feito isso, o que é deplorável em todos os sentidos, mesmo porque fui 
atacado por um agressor e ameaçado de morte, o vídeo foi encaminhado aos meus advogados 
para as providências pertinentes (doutor Osli Miachado terá mais trabalho…). Deverão ser 
convocados para compor a lide no processo criminal e cível que estou ajuizando contra o Ribas. 
Em tese, o que se pode deduzir do  vídeo é que a dupla aplaudiu a violência praticada contra a 
minha pessoa, logo, poderão ser enquadrados como autores de apologia a essa mesma 
violência. Simples assim. 

PS: O mesmo procedimento será adotado contra o Oliveirinha, Darlon Dutra, André 
Rorato, Marcelo Angeli e todos os demais que tentaram tirar proveito da ocorrência. 
Convenhamos, não é esse o procedimento que se espera de pessoas de bem. 

PITACO: Ajoelhou, tem que rezar. 
TRISTE REALIDADE BRASILEIRA 
70% dos brasileiros não leem, e 30% nunca comprou um livro na vida. Brasil, Pátria 

Educadora! 
 

  

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/22/o-que-vem-por-ai-2/
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23/11/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 23 de Novembro de 2017 Capa 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 23 de Novembro de 2017 Pág.06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 23 de Novembro de 2017 Pág.07 
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Facebook - CATVe – 23 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/videos/1882878055074670/ 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/portalcatve/videos/1882878055074670/
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Facebook – Resistência 24 Horas – 23 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1524467987636871/?type=3 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.1053283714755303/1524467987636871/?type=3
https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.1053283714755303/1524467987636871/?type=3
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Facebook – Resistência 24 Horas – 23 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1524952824255054 

 

 
  

https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1524952824255054
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Facebook – Política em Foco – 23 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1849555538669824 

 

 
  

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1849555538669824
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Facebook – Política em Foco – 23 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1849458268679551 

 

 
 

  

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1849458268679551
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Política em Foco – 23 de Novembro de 2017  
Link: http://politicafoz.com/2017/11/23/professores-dao-prazo-de-tres-meses-para-que-municipio-
cumpra-compromissos-assumidos/ 

 

PROFESSORES DÃO PRAZO DE TRÊS MESES PARA QUE MUNICÍPIO 
CUMPRA COMPROMISSOS ASSUMIDOS 

 

 
 
O vice-prefeito, Nilton Bobato esteve na Assembleia Geral, ontem (22), e apresentou 

posicionamento da Prefeitura 
Mais de cem professores da Rede Municipal de Foz do Iguaçu participaram da 

Assembleia Geral convocada pelo Sindicato dos Professores e Profissionais da Educação da 
Rede Pública Municipal de Foz do Iguaçu (SINPREFI). Foi ontem (22), às 18h30, na Escola 
Municipal Elenice Milhorança, no Jardim América. Antes da votação por uma manifestação ou até 
estado de greve, o vice-prefeito de Foz do Iguaçu, Nilton Bobato, apresentou o posicionamento 
oficial do município em relação aos direitos não atendidos dos professores e assumiu 
compromisso de começar a pagar as pendências em fevereiro de 2018. O secretário de educação 
do município, Fernando de Souza Lima também estava presente. A presidente do SINPREFI, 
Maria Rice, argumentou que os professores estão cansados de reuniões e promessas que se 
arrastam há anos. “Esse é o último prazo que daremos. Passamos praticamente o ano todo em 
negociações, tentando compreender as dificuldades iniciais do mandato, mas temos direito de 
receber o que trabalhamos para conquistar”, disse ela. 

A Pauta de Negociação permanente do SINPREFI com a Prefeitura de Foz do Iguaçu tem 
mais de 20 itens, incluindo, paridade dos aposentados, enquadramento da Educação Especial, 
Plano de Carreira para Secretários de Escola e pagamento do piso mínimo da Prefeitura para 
Agentes de Apoio (conforme acordado na data-base de maio). Entre as questões mais antigas 
estão: pagamento do Prêmio do IDEB (15° salário para professores de Ensino Fundamental, pelo 
resultado do IDEB em 2013, e 14° salário para professores da Educação Infantil, pelo IDEBinho 
de 2014) e pagamento da referência salarial em função de 160 horas de capacitação 
comprovadas com documentação. Em relação a esse último item, a resposta do município, 
apresentada pelo vice-prefeito, Nilton Bobato, ontem, foi: “O pedido do prefeito (Chico Brasileiro) 
é que o pagamento das ascensões seja feito em janeiro (de 2018). Mas, pode ser que não se 
consiga analisar todos os processos, então, os processos que ficarem para trás, serão pagos 
durante o mês de fevereiro, porque são 3 mil processos e talvez não se consiga analisar todos 
até o pagamento de janeiro”. Em relação ao Prêmio do IDEB, a promessa é de pagamento de 
50% em fevereiro e de 50%, no máximo, em julho de 2018. 

“Estamos saindo da assembleia só com promessas,” disse a professora Viviane Jara. 
“Enquanto não estiver no papel para ser cumprido, a gente continua só no campo das ideias”, 
posicionou-se. Apesar do descontentamento, os professores concordaram em dar prazo de três 
meses para que o município coloque as pendências em dia, com previsão de convocação de 

http://politicafoz.com/2017/11/23/professores-dao-prazo-de-tres-meses-para-que-municipio-cumpra-compromissos-assumidos/
http://politicafoz.com/2017/11/23/professores-dao-prazo-de-tres-meses-para-que-municipio-cumpra-compromissos-assumidos/
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nova Assembleia Geral para fevereiro. “O compromisso está firmado. Vamos assinar a ata e 
cumprir o que assumimos,” justificou Bobato. 

 
Projetos “Escola sem Partido” e “Ideologia de Gênero” 
Durante a Assembleia Geral, os professores do município – que já tinham se posicionado 

contra o Projeto de Lei 95/2017, vereador Dr. Brito (PEN) – que trata da “Escola sem Partido”, 
também assumiram postura contrária ao Projeto de Emenda a Lei Orgânica do Município 
01/2017, de autoria do mesmo vereador, sobre “Ideologia de Gênero.” A diretora de formação do 
SINPREFI, Elaine Ribeiro defende: “O sindicato é contra qualquer forma de preconceito e 
discriminação, mas consideramos prematuro e que pode gerar confusão falar de ideologia de 
gênero com crianças, nas primeiras séries escolares e isso não está previsto em lei”, referindo-se 
ao papel desempenhado pelos professores que atuam na rede municipal. O SINPREFI emitiu 
Nota Pública sobre o tema e convocou todos os profissionais da educação para que se 
manifestem contrários aos projetos durante a Audiência Pública marcada para o dia 1º de 
dezembro, às 19h, na Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu. 
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Facebook – Política em Foco – 23 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.144
3770245915024/1849431922015519/?type=3 

 

 

 
  

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/photos/a.1443793049246077.1073741828.1443770245915024/1849431922015519/?type=3
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Facebook – Portal da Cidade – 23 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1214489791985127 

 

 
 
 

Portal da Cidade – 23 de Novembro de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/18272-professores-dao-tres-meses-para-prefeitura-
pagar-acordo 

 

Professores dão três meses para prefeitura pagar acordo 
 
O vice-prefeito, Nilton Bobato esteve na Assembleia Geral, ontem (22), e apresentou 

posicionamento. 
 

 
 
Mais de cem professores da Rede Municipal de Foz do Iguaçu participaram da 

Assembleia Geral convocada pelo Sindicato dos Professores e Profissionais da Educação da 
Rede Pública Municipal de Foz do Iguaçu (SINPREFI). Foi ontem (22), às 18h30, na Escola 
Municipal Elenice Milhorança, no Jardim América. Antes da votação por uma manifestação ou até 

https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1214489791985127
http://foz.portaldacidade.com/noticias/18272-professores-dao-tres-meses-para-prefeitura-pagar-acordo
http://foz.portaldacidade.com/noticias/18272-professores-dao-tres-meses-para-prefeitura-pagar-acordo
http://foz.portaldacidade.com/img/noticias/g/professores-dao-tres-meses-para-prefeitura-cumprir-compromisso-g-23112017-123244.jpg
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estado de greve, o vice-prefeito de Foz do Iguaçu, Nilton Bobato, apresentou o posicionamento 
oficial do município em relação aos direitos não atendidos dos professores e assumiu 
compromisso de começar a pagar as pendências em fevereiro de 2018. O secretário de educação 
do município, Fernando de Souza Lima também estava presente. A presidente do SINPREFI, 
Maria Rice, argumentou que os professores estão cansados de reuniões e promessas que se 
arrastam há anos. “Esse é o último prazo que daremos. Passamos praticamente o ano todo em 
negociações, tentando compreender as dificuldades iniciais do mandato, mas temos direito de 
receber o que trabalhamos para conquistar”, disse ela. 

A Pauta de Negociação permanente do SINPREFI com a Prefeitura de Foz do Iguaçu tem 
mais de 20 itens, incluindo, paridade dos aposentados, enquadramento da Educação Especial, 
Plano de Carreira para Secretários de Escola e pagamento do piso mínimo da Prefeitura para 
Agentes de Apoio (conforme acordado na data-base de maio). Entre as questões mais antigas 
estão: pagamento do Prêmio do IDEB (15° salário para professores de Ensino Fundamental, pelo 
resultado do IDEB em 2013, e 14° salário para professores da Educação Infantil, pelo IDEBinho 
de 2014) e pagamento da referência salarial em função de 160 horas de capacitação 
comprovadas com documentação. Em relação a esse último item, a resposta do município, 
apresentada pelo vice-prefeito, Nilton Bobato, ontem, foi: “O pedido do prefeito (Chico Brasileiro) 
é que o pagamento das ascensões seja feito em janeiro (de 2018). Mas, pode ser que não se 
consiga analisar todos os processos, então, os processos que ficarem para trás, serão pagos 
durante o mês de fevereiro, porque são 3 mil processos e talvez não se consiga analisar todos 
até o pagamento de janeiro”. Em relação ao Prêmio do IDEB, a promessa é de pagamento de 
50% em fevereiro e de 50%, no máximo, em julho de 2018. 

“Estamos saindo da assembleia só com promessas,” disse a professora Viviane Jara. 
“Enquanto não estiver no papel para ser cumprido, a gente continua só no campo das ideias”, 
posicionou-se. Apesar do descontentamento, os professores concordaram em dar prazo de três 
meses para que o município coloque as pendências em dia, com previsão de convocação de 
nova Assembleia Geral para fevereiro. “O compromisso está firmado. Vamos assinar a ata e 
cumprir o que assumimos,” justificou Bobato. 

 
Projetos “Escola sem Partido” e “Ideologia de Gênero” 
Durante a Assembleia Geral, os professores do município – que já tinham se posicionado 

contra o Projeto de Lei 95/2017, vereador Dr. Brito (PEN) – que trata da “Escola sem Partido”, 
também assumiram postura contrária ao Projeto de Emenda a Lei Orgânica do Município 
01/2017, de autoria do mesmo vereador, sobre “Ideologia de Gênero.” A diretora de formação do 
SINPREFI, Elaine Ribeiro defende: “O sindicato é contra qualquer forma de preconceito e 
discriminação, mas consideramos prematuro e que pode gerar confusão falar de ideologia de 
gênero com crianças, nas primeiras séries escolares e isso não está previsto em lei”, referindo-se 
ao papel desempenhado pelos professores que atuam na rede municipal. O SINPREFI emitiu 
Nota Pública sobre o tema e convocou todos os profissionais da educação para que se 
manifestem contrários aos projetos durante a Audiência Pública marcada para o dia 1º de 
dezembro, às 19h, na Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu. 
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CATVe – 23 de Novembro de 2017  
Link: http://www.catve.com/portal/noticia/6/200467/aplicativos-de-transporte-sem-autorizacao-da-
prefeitura-serao-punidos-em-foz 

 

Aplicativos de transporte sem autorização da prefeitura serão punidos em Foz 
 
Taxistas comemoraram aprovação da lei 
 

 
Em vídeo 

 
Nesta manhã desta quinta feira o plenário da Câmara Municipal de Foz do Iguaçu ficou 

lotado com a presença de taxistas que pressionam os vereadores a aprovaram o projeto se lei 
que pune aplicativos de transporte de passageiros sem a autorização da prefeitura. Também teve 
homenagem a policia ambiental. 

Taxistas fizeram questão de comparecer em peso para pressionar ao vereadores a 
agilizarem o projeto do executivo que deixa ainda mais rigorosa a lei para quem pretende 
trabalhar no transporte de passageiros em veículos de aluguel a taxímetro, exemplo aplicativos 
como o Uber. Na proposta o prefeito aumenta a multa aplicada para a pessoa que for flagrada 
atuando neste ramo sem estar cadastrada junto a prefeitura. A multa foi alterada de 140 reais 
para 3 mil reais e caso seja reincidente este valor dobra para 6 mil. 

Atualmente aqui em Foz do Iguaçu estão cadastros pouco mais de 5 mil veículos para 
este tipo de transporte. E a maior preocupação desses profissionais é a fiscalização caso a lei 
complementar seja aprovada. É que aqui em Foz, para este tipo de fiscalização o Foztrans conta 
apenas com 12 fiscais divididos em dois turnos, ou seja, seis para cada turno fiscalizando 5 mil 
veículos. O número é bastante inferior para o serviço. 

O projeto do prefeito foi apenas lido na sessão de hoje e deve voltar para votação nas 
próximas sessões. As cadeiras do plenário também foram ocupadas por trabalhadores 
ambulantes que apoiam a criação de duas feiras livres na cidade: uma no centro e outra na região 
da ponte da amizade, na Vila Portes. Para fechar os trabalhos uma moção de aplausos foi 
entregue a 5 companhia de policia ambiental forca verde de Foz do Iguaçu. Um reconhecimento 
aos 575 policiais ambientais que atuam na fronteira. 
  

http://www.catve.com/portal/noticia/6/200467/aplicativos-de-transporte-sem-autorizacao-da-prefeitura-serao-punidos-em-foz
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Diário das Cataratas – 23 de Novembro de 2017  
Link:http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/3011/professores_dao_tres_meses_para_prefeit
ura_pagar_acordo.html 

 

Professores dão três meses para prefeitura pagar acordo 
 

 
 
O vice-prefeito, Nilton Bobato esteve na Assembleia Geral e apresentou posicionamento. 
Mais de cem professores da Rede Municipal de Foz do Iguaçu participaram da 

Assembleia Geral convocada pelo Sindicato dos Professores e Profissionais da Educação da 
Rede Pública Municipal de Foz do Iguaçu (SINPREFI). Foi ontem (22), às 18h30, na Escola 
Municipal Elenice Milhorança, no Jardim América. Antes da votação por uma manifestação ou até 
estado de greve, o vice-prefeito de Foz do Iguaçu, Nilton Bobato, apresentou o posicionamento 
oficial do município em relação aos direitos não atendidos dos professores e assumiu 
compromisso de começar a pagar as pendências em fevereiro de 2018. O secretário de educação 
do município, Fernando de Souza Lima também estava presente. A presidente do SINPREFI, 
Maria Rice, argumentou que os professores estão cansados de reuniões e promessas que se 
arrastam há anos. “Esse é o último prazo que daremos. Passamos praticamente o ano todo em 
negociações, tentando compreender as dificuldades iniciais do mandato, mas temos direito de 
receber o que trabalhamos para conquistar”, disse ela. 

A Pauta de Negociação permanente do SINPREFI com a Prefeitura de Foz do Iguaçu tem 
mais de 20 itens, incluindo, paridade dos aposentados, enquadramento da Educação Especial, 
Plano de Carreira para Secretários de Escola e pagamento do piso mínimo da Prefeitura para 
Agentes de Apoio (conforme acordado na data-base de maio). Entre as questões mais antigas 
estão: pagamento do Prêmio do IDEB (15° salário para professores de Ensino Fundamental, pelo 
resultado do IDEB em 2013, e 14° salário para professores da Educação Infantil, pelo IDEBinho 
de 2014) e pagamento da referência salarial em função de 160 horas de capacitação 
comprovadas com documentação. Em relação a esse último item, a resposta do município, 
apresentada pelo vice-prefeito, Nilton Bobato, ontem, foi: “O pedido do prefeito (Chico Brasileiro) 
é que o pagamento das ascensões seja feito em janeiro (de 2018). Mas, pode ser que não se 
consiga analisar todos os processos, então, os processos que ficarem para trás, serão pagos 
durante o mês de fevereiro, porque são 3 mil processos e talvez não se consiga analisar todos 
até o pagamento de janeiro”. Em relação ao Prêmio do IDEB, a promessa é de pagamento de 
50% em fevereiro e de 50%, no máximo, em julho de 2018. 

“Estamos saindo da assembleia só com promessas,” disse a professora Viviane Jara. 
“Enquanto não estiver no papel para ser cumprido, a gente continua só no campo das ideias”, 
posicionou-se. Apesar do descontentamento, os professores concordaram em dar prazo de três 
meses para que o município coloque as pendências em dia, com previsão de convocação de 

http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/3011/professores_dao_tres_meses_para_prefeitura_pagar_acordo.html
http://diariodascataratas.com.br/v1/noticias/3011/professores_dao_tres_meses_para_prefeitura_pagar_acordo.html
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nova Assembleia Geral para fevereiro. “O compromisso está firmado. Vamos assinar a ata e 
cumprir o que assumimos,” justificou Bobato. 

Durante a Assembleia Geral, os professores do município – que já tinham se posicionado 
contra o Projeto de Lei 95/2017, vereador Dr. Brito (PEN) – que trata da “Escola sem Partido”, 
também assumiram postura contrária ao Projeto de Emenda a Lei Orgânica do Município 
01/2017, de autoria do mesmo vereador, sobre “Ideologia de Gênero.” A diretora de formação do 
SINPREFI, Elaine Ribeiro defende: “O sindicato é contra qualquer forma de preconceito e 
discriminação, mas consideramos prematuro e que pode gerar confusão falar de ideologia de 
gênero com crianças, nas primeiras séries escolares e isso não está previsto em lei”, referindo-se 
ao papel desempenhado pelos professores que atuam na rede municipal. O SINPREFI emitiu 
Nota Pública sobre o tema e convocou todos os profissionais da educação para que se 
manifestem contrários aos projetos durante a Audiência Pública marcada para o dia 1º de 
dezembro, às 19h, na Câmara de Vereadores de Foz do Iguaçu. (Isabelle Ferrari) 

 
 

G1 Paraná – Paraná Tv 1 Edição – 23 de Novembro de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/projeto-de-lei-
preve-estender-prazo-para-uso-dos-locais-de-feira-livres-de-foz-do-iguacu/6309014/ 

 

Projeto de Lei prevê estender prazo para uso dos locais de feira livres de Foz do 
Iguaçu 

 

 
Em vídeo 

 
  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/projeto-de-lei-preve-estender-prazo-para-uso-dos-locais-de-feira-livres-de-foz-do-iguacu/6309014/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/projeto-de-lei-preve-estender-prazo-para-uso-dos-locais-de-feira-livres-de-foz-do-iguacu/6309014/
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G1 Paraná – Paraná Tv 1 Edição – 23 de Novembro de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/fiscalizacao-de-
lista-nas-unidades-de-saude-ainda-esta-em-discussao/6309085/ 

 

Fiscalização de lista nas unidades de saúde ainda está em discussão 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/fiscalizacao-de-lista-nas-unidades-de-saude-ainda-esta-em-discussao/6309085/
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24/11/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 24 de Novembro de 2017 Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 24 de Novembro de 2017 Pág.04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 24 de Novembro de 2017 Pág.07 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 24 de Novembro de 2017 Pág.08 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 24 de Novembro de 2017 Pág.12 
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Jornal O Paraná – 24 de Novembro de 2017 Pág.03 
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Jornal O Paraná (Oeste) – 24 de Novembro de 2017 Pág.03 
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Facebook – EloFoz Informação na Fronteira – 24 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/elo.foz/posts/1711946462148980 
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EloFoz Informação na Fronteira – 24 de Novembro de 2017  
Link:http://elofoz.com.br/v1/artigo/5582/Noticia/23/_secretario_de_assistencia_social_esclarece_
situacao_do_municipio_com_governo_federal_em_relacao_ao_programa.html 

 

Secretário de Assistência Social esclarece situação do município com 
governo federal em relação ao Programa 

 
Elias explicou que o município pactuou em 2013 e não cumpriu com sua obrigação na 

época; agora o recurso volta para origem 
 

 
 
O Secretário Municipal de Assistência Social, Elias de Sousa Oliveira, esteve nesta 

quinta-feira, 23 de novembro, na sessão ordinária, a fim de prestar esclarecimento aos 
Vereadores sobre os serviços de saúde do Programa “Crack, é possível Vencer”, pactuado entre 
o município de Foz do Iguaçu com o Ministério da Saúde em 2012.  

Como ação fiscalizadora por parte do Legislativo, os parlamentares convidaram o 
Secretário atual da pasta para explanar a respeito da situação. “A adesão do município ao 
Programa Crack, é possível vencer foi feita em maio de 2013. O que era de responsabilidade do 
Governo Federal foi cumprido, o governo enviou para cá a estrutura necessária e fez depósito 
para dois serviços de acolhimento, assim como a implantação do Caps 3 para atender a 
dependência química. Esses serviços de acolhimento são diferentes do que temos na Assistência 
Social. Acontece que o município, à época, deixou de cumprir suas obrigações que foram 
pactuados com o Ministério da Saúde”.  

A respeito do aporte financeiro do governo federal, o Secretário explicou que “foram 360 
mil reais depositados no Fundo Municipal de Saúde, como esse recurso não foi executado, nem 
feito a planta e nem o terreno, ele retorna à origem. Todo recurso de transferência fundo a fundo 
tem um tempo de Execução e agora já está em fase de devolução ao governo federal. O Prefeito 
está em Brasília e o Ministério da saúde já nos informou que está havendo um reordenamento 
dentro do programa e nós teremos de fazer outra adesão ao Programa “Crack, é possível vencer. 
Quando assumimos essa gestão já não havia mais tempo hábil para revertermos essa situação 
que é oriunda de uma decisão política tomada entre 2013 e 2016”, explicou Elias Oliveira.  

Questionado sobre uma nova pactuação e participação do município no Programa do 
Governo Federal, o Secretário explicitou que agora é preciso esperar que o Ministério abra um 
novo prazo para adesão e tão logo fizerem Foz do Iguaçu vai tentar pactuar da maneira correta 
para que o município possa receber os recursos. “Preciso informar que é do nosso interesse 
implantar esses equipamentos em relação à dependência química. Agradeço à Casa pela 
possibilidade de esclarecimento. Estamos em conjunto trabalhando para dar conta de atender e 
ampliar o serviço da rede de atendimento e operacionalizar o programa da forma correta” 
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Facebook – Fronteira Urgente – 24 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1514103628626225 
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Fronteira Urgente – 24 de Novembro de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/parana-reduz-carga-tributaria-da-cadeia-do-peixe/ 

 

Paraná reduz carga tributária da cadeia do peixe 
 

 
 
A carga tributária da cadeia do peixe do Paraná passará de 12% para 7% nas operações 

de saídas interestaduais que tenham como destino o Estado de São Paulo, que é o principal 
comprador. O decreto que institui a medida foi assinado pelo governador Beto Richa nesta quinta-
feira (23), em evento em Primeiro de Maio, na região Norte do Paraná. 

O governador destacou a importância da iniciativa, que terá validade até 30 de abril de 
2019, para proteger e estimular a produção paranaense. Ele explicou que o decreto atende a 
demanda de pescadores e comerciantes de peixes. “Fomos sensíveis a esta reivindicação. O 
Governo do Estado acompanha diversos setores e atividades econômicas para ajudar os que 
perdem competitividade fiscal”, afirmou. 

Richa disse que a decisão garante a competitividade do produto paranaense em relação 
a outros estados concorrentes, que também vendem para São Paulo. “A produção de peixe é 
crescente no Paraná e a ideia é garantir o fortalecimento da cadeia produtiva, a geração de 
emprego, renda e riquezas aos municípios”, afirmou Richa. 

A prefeita de Primeiro de Maio, Bruna Casanova, também ressaltou o benefício da 
medida para a economia local. “É uma iniciativa importante para o nosso município, porque aqui 
tem muitos produtores de peixe”, disse ela. 

Para o produtor e presidente da Associação Norte e Paranaense dos Piscicultores, 
Marcos Roberto Moreno, a medida incentivará a produção. “A redução da carga tributária vai 
agregar para o piscicultor. Este é um ramo que exige investimentos constantes e a redução do 
tributo vai refletir diretamente no bolso do produtor”, afirmou. 

O decreto tem base na Lei 14.160, de 2003, que dispõe sobre a compensação fiscal ao 
contribuinte do ICMS que se julgue prejudicado pela concorrência no mercado nacional. A lei 
autoriza o Estado a conferir tratamento tributário diferenciado em relação ao ICMS a fim de 
garantir a competitividade da produção paranaense. 

PEIXE NA MERENDA – O governador ressaltou o apoio do Governo do Estado para a 
agricultura familiar. Ele citou programas como o de compra direta dos produtores, o de aquisição 
de alimentos e o aumento de compra de produtos da agricultura familiar para a merenda escolar. 

“O Paraná foi o primeiro a cumprir a determinação federal sobre a compra 30% de 
alimentos da agricultura familiar para a merenda. Atualmente passa de 50% os alimentos que 
compõem a merenda vindo da agricultura familiar. Além disso, incluímos o peixe. Hoje há o 
fornecimento de tilápia para as merendas das escolas”, explicou. 

Richa também citou o apoio do Governo do Estado a todo o agronegócio, por meio do 
programa Paraná Competitivo, financiamentos da Fomento Paraná e do BRDE. Ele citou o 
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frigorífico de peixe da C.Vale, em Palotina, e o empreendimento de Alvorada do Sul, que também 
tem um frigorífico de peixes. “Ambos têm o apoio do governo”. 

PRODUÇÃO – Em 2016 o Paraná produziu 106 mil toneladas de peixe cultivado, um 
avanço de 16,4% sobre 2015 (91 mil toneladas). O valor bruto da produção chegou a R$ 616 
milhões em 2016 – 23% a mais que o ano anterior. 

O engenheiro de pesca da Emater, Luiz Eduardo Guimarães de Sá Barreto, informou que 
a tilápia compõe a maior parte da produção de pesca cultivada no Paraná, com cerca de 80%. A 
bacia do Paranapanema, que compreende o chamado polo norte (Cornélio Procópio, Londrina e 
Santo Antônio da platina) tem 100% de produção de tilápia em tanque de rede. São oito 
reservatórios com produção de 16 mil toneladas ao ano. 

PRESENÇAS – Participaram do evento o secretário de Estado da Infraestrutura e 
Logística, José Richa Filho; o deputado estadual Luiz Cláudio Romanelli; o presidente da de 
Vereadores, Paulo Teodoro Fernandes. 

 
 

Facebook – CATVe – 24 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1884636308232178 
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CATVe – 24 de Novembro de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/6/200587/prefeitura-de-foz-do-iguacu-tera-que-devolver-ao-governo-
r-360-mil 

 

Prefeitura de Foz do Iguaçu terá que devolver ao governo R$ 360 mil 
 
Dinheiro deveria ser usado para a construção das novas unidades de acolhimento de 

dependentes químicos 
 

 
Em vídeo 

 
O secretário Elias de Sousa atendeu ao pedido dos vereadores e na tribuna da Câmara 

Municipal falou sobre a medida do Ministério Público Federal que ordena que a prefeitura 
construa duas unidades de acolhimento de dependentes químicos em Foz do Iguaçu.  

Segundo o secretário, o problema é antigo, vem da gestão passada e agora a prefeitura 
terá que devolver ao governo R$ 360 mil, dinheiro que deveria ser usado para a construção das 
novas unidades.  

Uma audiência de conciliação foi agendada para início de março de 2018, mas antes 
disso as partes podem tentar chegar a um acordo para resolver toda a situação. 
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CATVe – 24 de Novembro de 2017  
Link: http://www.catve.com/portal/noticia/6/200560/afastadas-multas-a-ex-presidente-e-consultor-
juridico-da-camara-de-foz-do-iguacu 

 

Afastadas multas a ex-presidente e consultor jurídico da Câmara de Foz do 
Iguaçu 

 
Foi afastada também a multa aplicada ao ex-presidente da Câmara 
 

 
 
Ao julgar recurso de revista, o Pleno do Tribunal de Contas do Estado do Paraná afastou 

as multas administrativas que haviam sido impostas ao ex-presidente da Câmara Municipal de 
Foz do Iguaçu José Carlos Neves e ao assessor jurídico do Legislativo, José Reus Rodrigues dos 
Santos. As multas a ambos, no valor individual de R$ 1.450,98, haviam sido aplicadas por meio 
do Acórdão nº 4516/15 - Segunda Câmara, devido ao uso equivocado de modalidade em 
certame, realizado em 2015, para a compra de equipamentos de informática. 

O relator do recurso, conselheiro Fabio Camargo, concluiu que o suposto dano ao erário 
teria sido causado pela decisão administrativa de contratar o licitante que fez a maior oferta global 
(a microempresa Eliane Yamamoto) e não a empresa autora da melhor proposta por item, 
situação em que seriam economizados R$ 39.723,25. A decisão da administração, de optar pela 
maior oferta global, foi tomada seguindo pareceres anteriores da câmara. 

O parecer jurídico falho de José Reus Rodrigues dos Santos não foi a causa do dano ao 
erário e, com base nos princípios da razoabilidade e de proporcionalidade, o relator afastou a 
sanção imposta ao assessor jurídico. Foi afastada também a multa aplicada ao ex-presidente da 
Câmara, por se tratar do mesmo fato. 

Os conselheiros acompanharam, por unanimidade, o voto do relator, na sessão do 
Tribunal Pleno de 26 de outubro. O Acórdão nº 4525/17 - Tribunal Pleno foi publicado em 1º de 
novembro, na edição nº 1.708 do Diário Eletrônico do TCE-PR (DETC). 
  

http://www.catve.com/portal/noticia/6/200560/afastadas-multas-a-ex-presidente-e-consultor-juridico-da-camara-de-foz-do-iguacu
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Facebook – Resistência 24 Horas – 24 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/videos/1525785400838463/ 
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PMFI – 24 de Novembro de 2017  
Link: http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41742 

 

PREFEITURA REASSUME CONTROLE ADMINISTRATIVO DO HOSPITAL 
MUNICIPAL 

 
Solenidade marcou posse dos membros do Conselho Curador da Fundação 

Municipal de Saúde e anúncio oficial do novo diretor administrativo do HMFI. Estado 
mantém recursos financeiros, mas a gestão é do Município 

 

 
 
Na manhã desta sexta-feira (24) o prefeito Chico Brasileiro fez dois anúncios importantes 

sobre o Hospital Municipal Padre Germano Lauck. Um deles é que a Prefeitura volta a ter o 
controle administrativo depois de 12 meses de intervenção do Estado. Durante a solenidade, o 
prefeito também anunciou os membros do Conselho Curador da Fundação Municipal de Saúde, 
membros da Diretoria do Hospital e o novo Diretor Presidente do HM. 

O nome escolhido para assumir a gestão do Hospital Municipal é o ex-diretor do HU de 
Cascavel, Sergio Moacir Fabriz. Segundo ele, o principal objetivo a partir de agora “é avançar 
para que o HMFI seja transformado em um Hospital de ensino, trazendo as Universidades como a 
Unila e a Unioeste, melhorando a qualidade assistencial à população de Foz e da região”, disse 
Fabriz. 

Para o prefeito, a retomada do controle administrativo representa um momento importante 
do resgate da credibilidade do Hospital Municipal. “A partir de hoje volta a ser administrado pela 
Fundação Municipal de Saúde, para isso formamos um conselho curador, com representantes da 
sociedade iguaçuense, para dar transparência e definir ações que o Hospital precisa realizar. O 
Estado continuará ajudando financeiramente e para nós representa uma grande vitória, pois 
saímos da condição de intervenção para um momento de resgate da credibilidade, pegando o 
Hospital com as contas em dia, com a missão de seguir avançando e implementando serviços, 
trazendo as universidades, transformando o HM em Hospital de ensino melhorando assim a 
complexidade assistencial”, argumentou Chico Brasileiro. 

Em novembro de 2016, o Governo do Paraná oficializou a intervenção no HMFI por seis 
meses, prorrogando o prazo pelo mesmo período em maio deste ano. A medida foi tomada após 
o Ministério Público Federal (MPF) e Ministério Público Estadual (MPE) recomendarem a 
intervenção por conta de dívidas e irregularidades cometidas na unidade em anos anteriores. 
Agora, a gestão completa fica sob a responsabilidade da Fundação Municipal de Saúde, que por 
meio do Conselho Curador e da Diretoria irá definir as novas medidas administrativas. 

 
Conselho Curador 
O Conselho Curador ficou formado por treze integrantes, sendo a presidente a secretária 

municipal de Saúde, Inês Weizemann, Maria de Lourdes Almeida, indicada pela Unioeste, Daniel 
de Souza Barcellos, Alexandre Teixeira, Evandro Ferreira, indicados pelo Município, Valter 

http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41742
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Cândido Domingos, indicado pela OAB, Evandro Stelle Teixeira Filho, indicado pelo CRA, Fabio 
de Mello, indicado pelo conselho regional de secretários municipais de saúde, Ademir Ferreira de 
Souza, indicado pelo Estado, André Ricardo Di Buriasco, indicado pelo Conselho Municipal de 
Saúde, Itelmo Germano Dere, indicado pelos servidores municipais, Claudiana Rodrigues da 
Silva François, Rogério Quadros, indicado pela Câmara de Vereadores. 

 
Diretoria Administrativa 
Diretor-Presidente, Sergio Moacir Fabriz, Diretora assistencial, Elizane Galli, Diretora 

administrativa financeira, Neuci Mai, e, Diretor Técnico, Fabio Marques.  
 
Presenças 
Na solenidade realizada nesta sexta-feira, estiveram presentes, o vice-prefeito, Nilton 

Bobato, secretários e diretores municipais, corpo clínico do Hospital Municipal, enfermeiros e 
funcionários do HMFI, representantes da Unioeste, da Unila, da Acifi, do Codefoz, da Câmara de 
Vereadores, do Comus, Secretaria de Estado da Saúde, entre outras autoridades. 

 
 

HLucas – 24 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/24/espaco-do-leitor-7/ 

 

Espaço do Leitor 
 
Senhor língua, com tantas licenças sanitárias que precisam ser liberada, como a 

Prefeitura explica que duas irmãs, as duas  técnicas em Alimentos, estão trabalhando na 
controladoria? O certo não é mandar os técnicos exercerem a função pra atender o povo? 

 
Obrigado. 
 
MAGISTRADO JUSTO 
 

 
 
O PENSAMENTO ULTRA-CONSERVADOR DO VEREADOR BRITO 
 

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/24/espaco-do-leitor-7/
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Vereador Brito está, prá variar, envolvido em nova polêmica. O nobre edil dublê de 

médico/vereador não gostou nada da tal ideologia de gênero que está sendo discutida no 
Congresso Nacional. Está preocupado com a moral e os bons costumes. Segundo sua ótica se 
passar a lei, tornar-se-á possível que professores discutam em salas de aulas questões ligadas a 
política, ideologias, sexualidade de seus alunos, etc, etc. Pergunta-se: Qual o prejuízo que isso 
acarretará aos alunos?  Famílias brasileiras, grosso modo, não têm coragem de tratar dessa 
questão em família. Preferem eclipsar o assunto posto ser mais prático e menos trabalhoso. 

 
Vejamos: 
O professor é o senhor soberano em sala de aula, abnegado, e se está lá é porque 

preparou-se. Ponto.   
Isso posto, o vereador Brito tenta aprovar projeto de lei chamado “Escola Sem Partido”. 

Se se aprovada a lei os professores não poderão abordar determinados assuntos em sala de 
aula. Tipos política, ideologias, sexualidade etc, etc.  

Ora, isso nos parece uma espécie de “cabresto”, querer patrulhar (na ditadura criou-se o 
termo “patrulhas ideológicas”) á atuação destes mestres em salas de aula. Uma ato repressor 
incabível em pleno século  XXI. Um retrocesso. Sem falar que o senhor é presidente de partido 
político, e não quer que as crianças saibam o que é isso?  

Não faça com os outros o que você não gostaria que fizessem com você… sábio ditado. 
Vereador Brito, na Suécia e Holanda, dois países campeões em qualidade de educação 

no planeta, alunos não são tratados como “menino” ou “menina”. Lá eles são chamados de 
crianças. Se em determinada momento de suas vidas essas crianças se interessarem por 
pessoas do mesmo sexo, isso é visto com naturalidade, e não como ato atentatório as boas 
práticas. 

Em 15 de maio de 2013, o CNJ (Conselho Nacional de Justiça) aprova uma nova 
resolução que obriga cartórios de todo o país a celebrar o casamento civil e converter a união 
estável homoafetiva em casamento. 

O Brasil tenta á duras penas modernizar-se, os primeiros passos surgem no horizonte 
com reformas necessárias que se embrionam. E o senhor como legítimo representante do povo 
deveria rever sua linha de pensamento, que, ao nosso ver, estão ultrapassadas, para não dizer 
retrógradas. Se essa sua lei for aprovada vai dar Fantástico na terrinha… e o senhor vai ficar 
famoso… 

O SINPREFI, Sindicato dos Professores da rede Municipal de ensino, preocupado com o 
alcance dessa lei se aprovada, emitiu nota que você confere abaixo: 

O Sindicato dos Professores e Profissionais da Educação da Rede Pública Municipal de 
Foz do Iguaçu lançou ontem (22) nota pública se posicionando contra o projeto do vereador Dr 
Brito (Patriota) sobre a “Escola sem Partido”. Na opinião do Sinprefi, os professores “terão seus 
direitos de liberdade de expressão cerceados dentro de sala de aula, num ato claro de tentativa 
de amordaçar os profissionais da educação e de desrespeito à seriedade do trabalho realizado 
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com os alunos”. Ao lançar o projeto, no mês passado, o vereador Dr Brito afirmou que a medida 
busca “prevenir a prática da doutrinação política e ideológica nas escolas, bem como a usurpação 
do direito dos pais a que seus filhos recebam a educação moral que esteja de acordo com suas 
próprias convicções”. Acrescentou que “é fato notório que professores e autores de livros 
didáticos utilizam de suas aulas e de suas obras para tentarem obter a adesão dos estudantes a 
determinadas correntes políticas e ideológicas; e para fazer com que eles adotem padrões de 
julgamento e de conduta moral – especialmente moral e sexual – incompatíveis com os que lhes 
são ensinados por seus pais ou responsáveis”. 

 
Lava Jato 1 
Dolce vita 
Não só as criancinhas bem comportadas receberão a visita de Papai Noel. Presenteado 

com uma tornozeleira e em prisão domiciliar há nove meses, o ex-diretor da Área Internacional da 
Petrobras, Nestor Cerveró, também vai faturar um agrado do Bom Velhinho. A partir de 24 de 
dezembro ele poderá sair de casa nos dias úteis, entre 10h da manhã e 8h da noite, para zanzar 
por aí. 

  
Lava Jato 2 
Castigo leve 
Regalo melhor ainda brindará outra ratazana da Lava Jato, que ajudou a enriquecer 

gatunos do PMDB, no esquema de desvio da Petrobras. Na mesma véspera de Natal, o lobista 
Fernando Soares, conhecido como Fernando Baiano, deixará de ser monitorado pela algema 
canelar. Livre da vigilância eletrônica, ele terá apenas que dormir em casa, no Rio de Janeiro, e 
prestar seis meses de serviço comunitário. Depois disso, ganha o mundo. 

  
Lava Jato 3 
Se deu bem 
Já no Ano Novo, fogos de artifício brindarão Pedro Barusco, o ex-gerente da Petrobras 

que roubou o suficiente para devolver mais de R$ 200 milhões à estatal e continuar bem de vida. 
No Réveillon, ele se livrará da tornozeleira eletrônica e, a partir de março, poderá até viajar ao 
exterior. 
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25 a 26/11/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 a 26 de Novembro de 2017 Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 a 26 de Novembro de 2017 Pág.02 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 a 26 de Novembro de 2017 Pág.07 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 a 26 de Novembro de 2017 Pág.08 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 25 a 26 de Novembro de 2017 Pág.11 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 25 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/posts/1526724760744527 
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Facebook – Política em Foco – 25 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1850271848598193 
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Política em Foco – 25 de Novembro de 2017  
Link: http://politicafoz.com/2017/11/25/veja-onde-os-vereadores-querem-gastar-r-42-milhoes-do-
orcamento-de-foz-em-2018/ 

 

VEJA ONDE OS VEREADORES QUEREM GASTAR R$ 4,2 MILHÕES DO 
ORÇAMENTO DE FOZ EM 2018 

 

 
 
EMENDAS GERAIS COLETIVAS – VALOR 
ILUMINAÇÃO DO CAMPO DE FUTEBOL DO CONJUNTO LIBRA, AO LADO DO 

CENTRO DE CONVIVÊNCIA DO IDOSO (Elizeu Liberato e Rogério Quadros): R$ 45.000,00; 
CONSTRUÇÃO DE FAIXA ELEVADA NA RUA PIQUIRI, NO BAIRRO CONJUNTO LIBRA 

(Elizeu Liberato e Rogério Quadros): R$ 10.000,00; 
ILUMINAÇÃO DO CAMPO DE FUTEBOL DO JARDIM COPACABANA (Adriana Luiz e 

Elizeu Liberato): R$ 45.000,00; 
  
AQUISIÇÃO DE VIATURA PARA PATRULHA MARIA DA PENHA (Adriana Luiz, 

Anderson de Andrade, Beni Rodrigues, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, João Mirando, Marcio 
Rosa, Nanci Rafagnin Andreola, Rogério Quadros, Rosane e Tenente-Coronel Jahnke): 
R$110.000,00; 

CLIMATIZAÇÃO DO CCI – CENTRO DE CONVIVÊNCIA DO IDOSO (Adriana Luiz, 
Anderson de Andrade, Beni Rodrigues, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, João 
Miranda, Marcio Rosa, Nanci R. Andreola, Rogério Quadros, Rosane Bonho e Tenente-Coronel 
Jahnke): R$180.000,00; 

CONSTRUÇÃO DA PISTA DE BMX RACER BICICROSS (Anderson Andrade, Celino 
Fertrin, Elizeu Liberato, Rosane Bonho): R$ 62.331,40; 

CONSTRUÇÃO DE LAVANDERIA NA ASSOCIAÇÃO DE AMPARO AO IDOSO – LAR 
DOS VELHINHOS (Adriana Luiz, Anderson Andrade, Beni Rodrigues, Celino Fertrin, Elizeu 
Liberato, Jeferson Brayner, João Miranda, Marcio Rosa, Nanci R. Andreola, Rogério Quadros, 
Rosane Bonho e TenenteCoronel Jahnke) R$ 180.000,00; 

CONTRAPARTIDA CONSTRUÇÃO PISTA DE ARRANCADA (Anderson Andrade, 
Adriana Luiz, Dr. Brito, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, João Miranda, Márcio 
Rosa, Nanci R. Andreola, Rogério Quadros,Tenente-Coronel Jahnke): R$ 301.900,00; 

DRENAGEM DO CENTRO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO INFANTIL VICTORIO BASSO 
(Celino Fertrin, Marcio Rosa): R$152.096,14; 

CONSTRUÇÃO CAMPO DE FUTEBOL NO BAIRRO TRES LAGOAS (JARDIM 
COLOMBELLI) (Anderson Andrade, Beni Rodrigues, João Miranda): R$ 300.000,00 

CONTRIBUIÇÃO SOCIAL AO NUCLEO CRIANÇA DE VALOR (Anderson Andrade, Dr. 
Brito, Marcio Rosa): R$ 170.000,00; 

http://politicafoz.com/2017/11/25/veja-onde-os-vereadores-querem-gastar-r-42-milhoes-do-orcamento-de-foz-em-2018/
http://politicafoz.com/2017/11/25/veja-onde-os-vereadores-querem-gastar-r-42-milhoes-do-orcamento-de-foz-em-2018/
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FOMENTO A PARTICIPAÇÃO EM EVENTOS REGIONAIS, NACIONAIS E 
INTERNACIONAIS (Rosane Bonho, Dr. Brito) – Entra na rubrica da Fundação Cultural): R$ 
40.000,00; 

CONTRIBUIÇÃO SOCIAL A ENTIDADE ALDEIAS INFANTIS SOS BRASIL – PROJETO 
VIVENCIAÇÃO – ESCOLA DE PAIS (Celino Fertrin, Nanci R. Andreola, Marcio Rosa, Beni 
Rodrigues, Rosane Bonho, Tenente-Coronel Jahnke): R$ 195.000,00. 

TOTAL EMENDAS COLETIVAS ÁREAS GERAIS R$ 1.791.327,50 
 
EMENDAS COLETIVAS NA ÁREA DE SAÚDE – VALOR 
CONTRIBUIÇÃO SOCIAL A ENTIDADE BOM PASTOR PARA O PROJETO SAÚDE 

PARA TODOS (Elizeu Liberato e Dr. Brito): R$ 250.000,00; 
AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA DISTRIBUIÇÃO NAS UNIDADES DA REDE 

DE SAÚDE (Adriana Luiz, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, Rogério Quadros, 
Tenente-Coronel Jahnke): R$ 323.462,00; 

CONTRIBUIÇÃO SOCIAL A ACDD (Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, 
Marcio Rosa, Rogério Quadros, Rosane Bonho e Tenente-Coronel Jahnke): R$ 148.738,80; 

AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS PARA INSTALAÇÃO DE ALARMES EM UNIDADES 
DE SAÚDE (Adriana Luiz, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, Protetor Jorge, Kako, 
Rogério Quadros, Rosane Bonho e TenenteCoronel Jahnke): R$ 270.000,00; 

CONSTRUÇÃO DA UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE NO BAIRRO OURO VERDE (João 
Miranda, Anderson Andrade, Elizeu Liberato, Beni Rodrigues, Marcio Rosa e Adriana Luiz): R$ 
997.804,10; 

IMPLANTAÇÃO DO PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL – PAI (Jeferson Brayner, 
Tenente-Coronel Jahnke): R$ 480.000,00. 
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Facebook – RPC Foz do Iguaçu – 25 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/rpcfozdoiguacu/posts/1482991021780390 
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G1 Paraná – 25 de Novembro de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/moradores-
participam-de-manifestacao-contra-a-chamada-ideologia-de-genero-nas-escolas/6313717/ 

 

Moradores participam de manifestação contra a chamada ideologia de gênero nas 
escolas 

 

 
Em vídeo 

 
 

Facebook – ClickFoz Notícias – 25 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/clickfoz/posts/1736156453126460 
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ClickFoz Notícias – 25 de Novembro de 2017  
Link: http://www.clickfozdoiguacu.com.br/prefeitura-reassume-controle-administrativo-hospital-
municipal-em-foz/ 

 

PREFEITURA REASSUME CONTROLE ADMINISTRATIVO DO HOSPITAL 
MUNICIPAL EM FOZ 

 
Estado manterá recursos financeiros, mas a gestão será do município 
 

 
 
Nesta sexta, 24, o prefeito Chico Brasileiro fez dois anúncios importantes sobre o Hospital 

Municipal Padre Germano Lauck. Um deles é que a Prefeitura volta a ter o controle administrativo 
depois de 12 meses de intervenção do Estado. Durante a solenidade, o prefeito também anunciou 
os membros do Conselho Curador da Fundação Municipal de Saúde, membros da Diretoria do 
Hospital e o novo Diretor Presidente do HM. 

O nome escolhido para assumir a gestão do Hospital Municipal é o ex-diretor do HU de 
Cascavel, Sergio Moacir Fabriz. Segundo ele, o principal objetivo a partir de agora “é avançar 
para que o HMFI seja transformado em um Hospital de ensino, trazendo as Universidades como a 
Unila e a Unioeste, melhorando a qualidade assistencial à população de Foz e da região”, disse 
Fabriz. 

Para o prefeito, a retomada do controle administrativo representa um momento importante 
do resgate da credibilidade do Hospital Municipal. “A partir de hoje volta a ser administrado pela 
Fundação Municipal de Saúde, para isso formamos um conselho curador, com representantes da 
sociedade iguaçuense, para dar transparência e definir ações que o Hospital precisa realizar. O 
Estado continuará ajudando financeiramente e para nós representa uma grande vitória, pois 
saímos da condição de intervenção para um momento de resgate da credibilidade, pegando o 
Hospital com as contas em dia, com a missão de seguir avançando e implementando serviços, 
trazendo as universidades, transformando o HM em Hospital de ensino melhorando assim a 
complexidade assistencial”, argumentou Chico Brasileiro. 

Em novembro de 2016, o Governo do Paraná oficializou a intervenção no HMFI por seis 
meses, prorrogando o prazo pelo mesmo período em maio deste ano. A medida foi tomada após 
o Ministério Público Federal (MPF) e Ministério Público Estadual (MPE) recomendarem a 
intervenção por conta de dívidas e irregularidades cometidas na unidade em anos anteriores. 
Agora, a gestão completa fica sob a responsabilidade da Fundação Municipal de Saúde, que por 
meio do Conselho Curador e da Diretoria irá definir as novas medidas administrativas. 

 
Conselho Curador 
O Conselho Curador ficou formado por treze integrantes, sendo a presidente a secretária 

municipal de Saúde, Inês Weizemann, Maria de Lourdes Almeida, indicada pela Unioeste, Daniel 
de Souza Barcellos, Alexandre Teixeira, Evandro Ferreira, indicados pelo Município, Valter 
Cândido Domingos, indicado pela OAB, Evandro Stelle Teixeira Filho, indicado pelo CRA, Fabio 
de Mello, indicado pelo conselho regional de secretários municipais de saúde, Ademir Ferreira de 

http://www.clickfozdoiguacu.com.br/prefeitura-reassume-controle-administrativo-hospital-municipal-em-foz/
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Souza, indicado pelo Estado, André Ricardo Di Buriasco, indicado pelo Conselho Municipal de 
Saúde, Itelmo Germano Dere, indicado pelos servidores municipais, Claudiana Rodrigues da 
Silva François, Rogério Quadros, indicado pela Câmara de Vereadores. 

 
Diretoria Administrativa 
Diretor-Presidente, Sergio Moacir Fabriz, Diretora assistencial, Elizane Galli, Diretora 

administrativa financeira, Neuci Mai, e, Diretor Técnico, Fabio Marques.  
 
Presenças 
Na solenidade realizada nesta sexta-feira, estiveram presentes, o vice-prefeito, Nilton 

Bobato, secretários e diretores municipais, corpo clínico do Hospital Municipal, enfermeiros e 
funcionários do HMFI, representantes da Unioeste, da Unila, da Acifi, do Codefoz, da Câmara de 
Vereadores, do Comus, Secretaria de Estado da Saúde, entre outras autoridades. 

 
 

Facebook – Fronteira Urgente – 25 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/fronteiraurgente/posts/1515490358487552 
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Fronteira Urgente – 25 de Novembro de 2017  
Link: http://fronteiraurgente.com.br/prefeitura-reassume-controle-administrativo-do-hospital-
municipal/ 

 

Prefeitura reassume controle administrativo do Hospital Municipal 
 

 
 
Na manhã desta sexta-feira (24) o prefeito Chico Brasileiro fez dois anúncios importantes 

sobre o Hospital Municipal Padre Germano Lauck. Um deles é que a Prefeitura volta a ter o 
controle administrativo depois de 12 meses de intervenção do Estado. Durante a solenidade, o 
prefeito também anunciou os membros do Conselho Curador da Fundação Municipal de Saúde, 
membros da Diretoria do Hospital e o novo Diretor Presidente do HM. 

O nome escolhido para assumir a gestão do Hospital Municipal é o ex-diretor do HU de 
Cascavel, Sergio Moacir Fabriz. Segundo ele, o principal objetivo a partir de agora “é avançar 
para que o HMFI seja transformado em um Hospital de ensino, trazendo as Universidades como a 
Unila e a Unioeste, melhorando a qualidade assistencial à população de Foz e da região”, disse 
Fabriz. 

Para o prefeito, a retomada do controle administrativo representa um momento importante 
do resgate da credibilidade do Hospital Municipal. “A partir de hoje volta a ser administrado pela 
Fundação Municipal de Saúde, para isso formamos um conselho curador, com representantes da 
sociedade iguaçuense, para dar transparência e definir ações que o Hospital precisa realizar. O 
Estado continuará ajudando financeiramente e para nós representa uma grande vitória, pois 
saímos da condição de intervenção para um momento de resgate da credibilidade, pegando o 
Hospital com as contas em dia, com a missão de seguir avançando e implementando serviços, 
trazendo as universidades, transformando o HM em Hospital de ensino melhorando assim a 
complexidade assistencial”, argumentou Chico Brasileiro. 

Em novembro de 2016, o Governo do Paraná oficializou a intervenção no HMFI por seis 
meses, prorrogando o prazo pelo mesmo período em maio deste ano. A medida foi tomada após 
o Ministério Público Federal (MPF) e Ministério Público Estadual (MPE) recomendarem a 
intervenção por conta de dívidas e irregularidades cometidas na unidade em anos anteriores. 
Agora, a gestão completa fica sob a responsabilidade da Fundação Municipal de Saúde, que por 
meio do Conselho Curador e da Diretoria irá definir as novas medidas administrativas. 

 
Conselho Curador 
O Conselho Curador ficou formado por treze integrantes, sendo a presidente a secretária 

municipal de Saúde, Inês Weizemann, Maria de Lourdes Almeida, indicada pela Unioeste, Daniel 
de Souza Barcellos, Alexandre Teixeira, Evandro Ferreira, indicados pelo Município, Valter 
Cândido Domingos, indicado pela OAB, Evandro Stelle Teixeira Filho, indicado pelo CRA, Fabio 
de Mello, indicado pelo conselho regional de secretários municipais de saúde, Ademir Ferreira de 
Souza, indicado pelo Estado, André Ricardo Di Buriasco, indicado pelo Conselho Municipal de 

http://fronteiraurgente.com.br/prefeitura-reassume-controle-administrativo-do-hospital-municipal/
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Saúde, Itelmo Germano Dere, indicado pelos servidores municipais, Claudiana Rodrigues da 
Silva François, Rogério Quadros, indicado pela Câmara de Vereadores. 

 
Diretoria Administrativa 
Diretor-Presidente, Sergio Moacir Fabriz, Diretora assistencial, Elizane Galli, Diretora 

administrativa financeira, Neuci Mai, e, Diretor Técnico, Fabio Marques. 
 
Presenças 
Na solenidade realizada nesta sexta-feira, estiveram presentes, o vice-prefeito, Nilton 

Bobato, secretários e diretores municipais, corpo clínico do Hospital Municipal, enfermeiros e 
funcionários do HMFI, representantes da Unioeste, da Unila, da Acifi, do Codefoz, da Câmara de 
Vereadores, do Comus, Secretaria de Estado da Saúde, entre outras autoridades. 

 
 

Facebook – TV Canal 10 – 25 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/canal10foz/posts/1727035444035831 

 

 
 
 

TV Canal 10 – 25 de Novembro de 2017  
Link: https://www.youtube.com/watch?v=48RTR7nOfK8&feature=share 

 

 
Em vídeo 

  

https://www.facebook.com/canal10foz/posts/1727035444035831
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HLucas – 25 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/25/veja-no-que-os-vereadores-querem-gastar-r-42-
milhoes-do-orcamento-de-foz-em-2018/ 

 

VEJA COMO OS VEREADORES GASTARÃO R$ 4,2 MILHÕES DO 
ORÇAMENTO DE FOZ EM 2018 

 

 
 
O vereadores de Foz do Iguaçu divulgaram hoje (24)  no que pretendem aplicar o dinheiro 

resultante das chamadas emendas impositivas ao orçamento de 2018. 
Através dessas emendas, eles indicam onde o prefeito deve aplicar, por força de Lei, 

parte do orçamento do município. Cada um dos 15 vereadores tem direito a cerca de R$ 700 mil 
em emendas impositivas.  Para o ano que vem, os vereadores escolheram destinar, de um total 
de R$ 4,2 milhões, R$ 1.791.327,50 em emendas coletivas gerais e R$ 2.470.004,90 em 
emendas coletivas na área da saúde. 

A partir de agora, as emendas receberão análise e parecer da Comissão da Mista e 
depois serão encaminhadas para deliberação do plenário da Casa. 

Veja abaixo se você concorda no que eles pretendem aplicar o dinheiro. 
 
EMENDAS GERAIS COLETIVAS – VALOR 
ILUMINAÇÃO DO CAMPO DE FUTEBOL DO CONJUNTO LIBRA, AO LADO DO 

CENTRO DE CONVIVÊNCIA DO IDOSO (Elizeu Liberato e Rogério Quadros): R$ 45.000,00; 
CONSTRUÇÃO DE FAIXA ELEVADA NA RUA PIQUIRI, NO BAIRRO CONJUNTO LIBRA 

(Elizeu Liberato e Rogério Quadros): R$ 10.000,00; 
ILUMINAÇÃO DO CAMPO DE FUTEBOL DO JARDIM COPACABANA (Adriana Luiz e 

Elizeu Liberato): R$ 45.000,00; 
AQUISIÇÃO DE VIATURA PARA PATRULHA MARIA DA PENHA (Adriana Luiz, 

Anderson de Andrade, Beni Rodrigues, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, João Mirando, Marcio 
Rosa, Nanci Rafagnin Andreola, Rogério Quadros, Rosane e Tenente-Coronel Jahnke): 
R$110.000,00; 

CLIMATIZAÇÃO DO CCI – CENTRO DE CONVIVÊNCIA DO IDOSO (Adriana Luiz, 
Anderson de Andrade, Beni Rodrigues, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, João 
Miranda, Marcio Rosa, Nanci R. Andreola, Rogério Quadros, Rosane Bonho e Tenente-Coronel 
Jahnke): R$180.000,00; 

CONSTRUÇÃO DA PISTA DE BMX RACER BICICROSS (Anderson Andrade, Celino 
Fertrin, Elizeu Liberato, Rosane Bonho): R$ 62.331,40; 

CONSTRUÇÃO DE LAVANDERIA NA ASSOCIAÇÃO DE AMPARO AO IDOSO – LAR 
DOS VELHINHOS (Adriana Luiz, Anderson Andrade, Beni Rodrigues, Celino Fertrin, Elizeu 
Liberato, Jeferson Brayner, João Miranda, Marcio Rosa, Nanci R. Andreola, Rogério Quadros, 
Rosane Bonho e TenenteCoronel Jahnke) R$ 180.000,00; 

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/25/veja-no-que-os-vereadores-querem-gastar-r-42-milhoes-do-orcamento-de-foz-em-2018/
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CONTRAPARTIDA CONSTRUÇÃO PISTA DE ARRANCADA (Anderson Andrade, 
Adriana Luiz, Dr. Brito, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, João Miranda, Márcio 
Rosa, Nanci R. Andreola, Rogério Quadros,Tenente-Coronel Jahnke): R$ 301.900,00; 

DRENAGEM DO CENTRO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO INFANTIL VICTORIO BASSO 
(Celino Fertrin, Marcio Rosa): R$152.096,14; 

CONSTRUÇÃO CAMPO DE FUTEBOL NO BAIRRO TRES LAGOAS (JARDIM 
COLOMBELLI) (Anderson Andrade, Beni Rodrigues, João Miranda): R$ 300.000,00 

CONTRIBUIÇÃO SOCIAL AO NUCLEO CRIANÇA DE VALOR (Anderson Andrade, Dr. 
Brito, Marcio Rosa): R$ 170.000,00; 

FOMENTO A PARTICIPAÇÃO EM EVENTOS REGIONAIS, NACIONAIS E 
INTERNACIONAIS (Rosane Bonho, Dr. Brito) – Entra na rubrica da Fundação Cultural): R$ 
40.000,00; 

CONTRIBUIÇÃO SOCIAL A ENTIDADE ALDEIAS INFANTIS SOS BRASIL – PROJETO 
VIVENCIAÇÃO – ESCOLA DE PAIS (Celino Fertrin, Nanci R. Andreola, Marcio Rosa, Beni 
Rodrigues, Rosane Bonho, Tenente-Coronel Jahnke): R$ 195.000,00. 

TOTAL EMENDAS COLETIVAS ÁREAS GERAIS R$ 1.791.327,50 
EMENDAS COLETIVAS NA ÁREA DE SAÚDE – VALOR 
CONTRIBUIÇÃO SOCIAL A ENTIDADE BOM PASTOR PARA O PROJETO SAÚDE 

PARA TODOS (Elizeu Liberato e Dr. Brito): R$ 250.000,00; 
AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA DISTRIBUIÇÃO NAS UNIDADES DA REDE 

DE SAÚDE (Adriana Luiz, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, Rogério Quadros, 
Tenente-Coronel Jahnke): R$ 323.462,00; 

CONTRIBUIÇÃO SOCIAL A ACDD (Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, 
Marcio Rosa, Rogério Quadros, Rosane Bonho e Tenente-Coronel Jahnke): R$ 148.738,80; 

AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS PARA INSTALAÇÃO DE ALARMES EM UNIDADES 
DE SAÚDE (Adriana Luiz, Celino Fertrin, Elizeu Liberato, Jeferson Brayner, Protetor Jorge, Kako, 
Rogério Quadros, Rosane Bonho e TenenteCoronel Jahnke): R$ 270.000,00; 

CONSTRUÇÃO DA UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE NO BAIRRO OURO VERDE (João 
Miranda, Anderson Andrade, Elizeu Liberato, Beni Rodrigues, Marcio Rosa e Adriana Luiz): R$ 
997.804,10; 

IMPLANTAÇÃO DO PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL – PAI (Jeferson Brayner, 
Tenente-Coronel Jahnke): R$ 480.000,00. 

TOTAL EMENDAS COLETIVAS ÁREA DE SAÚDE R$ 2.470.004,90 
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HLucas – 26 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/26/liderancas-de-bairros-terao-nova-oportunidade-
de-apresentar-demandas/ 

 

Lideranças de bairros terão nova oportunidade de apresentar demandas 
 
Audiência pública acontece na segunda-feira (27/11), às 19h, na Câmara Municipal 
 

 
 
Os Presidentes de Associações de moradores de diversos bairros da cidade terão outra 

oportunidade de apresentarem as demandas das mais diversas regiões de Foz do Iguaçu, a 
terceira audiência pública sobre as reivindicações dos moradores de bairros acontece na próxima 
segunda-feira, 27 de novembro, 19h. 

O objetivo do proponente, o Vereador Celino Fertrin (PDT), é verificar com o Poder 
Executivo e lideranças das regiões quais as demandas que já foram atendidas após as primeiras 
audiências sobre o assunto e ouvir a população a respeito de quais são as outras necessidades 
dos bairros do município. 

A audiência pública é aberta a todos, quem quiser se inscrever para falar 
antecipadamente, pode fazê-lo pelo site da Câmara: http://bit.ly/2fL3KY9 e preencher os dados ou 
fazer a inscrição no transcorrer do evento. 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Novembro de 2017 Capa 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Novembro de 2017 Pág.04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Novembro de 2017 Pág.05 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Novembro de 2017 Pág.08 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 27 de Novembro de 2017 Pág.09 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 27 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1053349564748718.1073741828.105328371
4755303/1527994803950856/?type=3 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 27 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/videos/1528396437244026/ 
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Facebook – Política em Foco – 27 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1851085361850175 
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Política em Foco – 27 de Novembro de 2017  
Link: http://politicafoz.com/2017/11/27/prefeito-e-vereadores-contrariam-tribunal-de-contas-do-
estado-e-projetam-elevacao-de-gastos-do-municipio-em-27/ 

 

PREFEITO E VEREADORES CONTRARIAM TRIBUNAL DE CONTAS DO 
ESTADO E PROJETAM ELEVAÇÃO DE GASTOS DO MUNICÍPIO EM 27 % 

 

 
 
Chico quer aumentar orçamento da Prefeitura de Foz para R$ 1 bilhão 
Na contramão da crise no país, o prefeito Chico Brasileiro (PSD) enviou, esta semana, à 

Câmara de Vereadores, projeto para a LOA (Lei Orçamentária Anual) que eleva o orçamento da 
Prefeitura de Foz do Iguaçu, em 2018, de R$ 856,74 milhões para R$ 1,093 bilhão. A previsão de 
aumento da LOA representa um acréscimo significativo de 27% nos gastos públicos do município, 
nos próximos 12 meses. 

Ao mesmo tempo em que todo o Brasil vive uma grave crise e várias cidades como São 
Paulo, Rio de Janeiro, Belo Horizonte, Porto Alegre e Curitiba congelaram os reajustes do 
funcionalismo público, o aumento deve elevar em mais 12% a folha salarial dos servidores no 
município. 

O problema ainda maior é que o reajuste dos servidores está condicionado ao aumento 
de tributos cobrados aos contribuintes. Para pagar a conta e cumprir a promessa aos servidores, 
Chico prevê elevar a cobrança em quase 16% na arrecadação de IPTU e cerca de 13% de 
aumento na arrecadação de ISSQN. 

Na prática, além de onerar ainda mais os cofres do município e aumentar os gastos 
públicos, Chico Brasileiro e os vereadores da base comprometem, drasticamente, o futuro da 
cidade. Isso porque, caso seja aprovada a LOA, ficará praticamente inviável reduzir os custos 
dentro de um prazo hábil. 

O aumento do orçamento da Prefeitura de Foz do Iguaçu para mais de R$ 1 bilhão 
diverge ainda ao crescimento social e econômico da cidade. Na quarta-feira, 23, a Gazeta do 
Iguaçu publicou matéria que aponta a redução em 28% do número de empregos formais na 
cidade. 

Além disso, o aumento contraria as próprias promessas de Chico Brasileiro, n campanha 
eletiva realizada em 2016, em Foz. No clamor da disputa eleitoral, Chico prometeu ajustar as 
contas e organizar as finanças do município. Não assumiu o compromisso, no entanto, de elevar 
os gastos e lançar o peso das cobranças sob a responsabilidade dos contribuintes iguaçuenses. 
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Facebook – HLucas – 27 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10210579515780239&set=a.2634683302465.211
6246.1116927685&type=3 
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Facebook – HLucas – 27 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/photo.php?fbid=10210579499739838&set=a.2634683302465.211
6246.1116927685&type=3&theater 
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HLucas – 27 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/27/terra-de-politicos-ladroes/ 

 

Terra de políticos ladrões 
 
Investimentos em segurança publica caíram 92% no Rio de Janeiro de janeiro a outubro 

deste ano, quando comparado ao mesmo período do ano anterior. Compreensível, nos últimos 12 
anos a Cidade Maravilhosa vem sendo governada por políticos ladrões. O que consola é que pelo 
menos três deles estão vendo o sol nascer quadrado. Meno male. 

VAMOS RIR QUE É O MELHOR REMÉDIO 
 

 
 

DEU NO JORNAL TRIBUNA POPULAR 
 

 
 
SERÁ QUE VAI SOBRAR PRA CABEÇA DO FRALDÃO? 
 

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/27/terra-de-politicos-ladroes/
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 28 de Novembro de 2017 Pág.04 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 28 de Novembro de 2017 Pág.07 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 28 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/videos/1529591300457873/ 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 28 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/videos/1529557417127928/ 
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Facebook – Resistência 24 Horas – 28 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/videos/1529527853797551/ 
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Facebook – Tribuna Popular – 28 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1375176292593000/?type=3 
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Tribuna Popular – 28 de Novembro de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/delacoes-forjadas-atingiram-ex-vereadora-anice-
gazzaoui#.Wh6crlWnHct 

 

DELAÇÕES “FORJADAS” ATINGIRAM EX-VEREADORA ANICE GAZZAOUI 
 

 
 
O Tribuna Popular teve acesso a um documento sigiloso em trâmite na 3ª Vara Criminal 

Federal de Foz do Iguaçu e consta nos autos sob Segredo de Justiça no bojo da Operação 
Pecúlio. 

Defesa parte para o ataque contra as delações que teriam sido orquestradas por 
advogados. O pedido de anulação de atos considerados como peças-chave na Operação Pecúlio 
está minuciosamente fundamentado para que o juiz Pedro Aguirre analise e decida. Nele estão 
narrados prejuízos que as delações, supostamente "forjadas", atingiram várias pessoas, dentre 
elas a vereadora Anice Gazzaoui, que sempre foi oposição declarada ao ex-prefeito Reni Pereira. 

Eleita como a segunda mais votada, a vereadora perdeu o cargo, pois por meio das 
delações, teria obtido vantagens para ajudar o grupo de Reni, o que no dia a dia da atuação dela 
na Câmara, mostrava exatamente o contrário. Sem apresentação de provas, o ato dos delatores 
levou a Anice a prisão preventiva, o que resultou em processo de falta de decoro e perda do 
mandato em julgamento puramente político na Câmara. A vereadora luta na justiça para reaver o 
seu mandato. 

 
Becker procurou ex-secretário porque mentiu em delação contra a vereadora Anice 

Gazzaoui 
O ex-secretário de Obras, Cristiano Fure de França, afirmou que em juízo que em uma 

das oportunidades, o delator Rodrigo Becker o procurou para pedir ajuda na tentativa de obter 
provas para sustentar o que havia dito na delação. Relatou que "tinha delatado a vereadora Anice 
Gazzaoui, que ela indicava pessoas para trabalhar numa empresa como barganha. Me pediu 
ajuda porque para provar isso precisava dos nomes das pessoas indicadas por ela. Eu me 
recusei porque como eu vou saber se era indicação ou não? Se ele falou ele tem que provar". 

Cristiano esteve preso temporariamente na primeira fase da Operação Pecúlio, em abril 
do ano passado, quando não era mais secretário de Obras. Disse que no setor de custódia da 
Polícia Federal esteve junto com secretários municipais da época como Rodrigo Becker e 
Melquizedeque de Souza e os empresários Euclides de Moraes Barros Junior, Vilson Sperfeld e 
Edson Queiroz. 

 
Conversas com Becker 
"O nosso advogado era o mesmo e por isso tinha contato. Primeiro recebi telefone dele 

do celular da esposa porque desejava falar comigo. Tinha uma novena na casa dele e falamos 
muitas coisas sobre processo. Dias depois ele me ligou de novo para a gente conversar e foi 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/delacoes-forjadas-atingiram-ex-vereadora-anice-gazzaoui#.Wh6crlWnHct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/delacoes-forjadas-atingiram-ex-vereadora-anice-gazzaoui#.Wh6crlWnHct
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quando ele falou do assunto das delações. Pediu ajuda porque falou e não tinha como provar. 
Uma delas era a questão dessa vereadora. Pediu nomes para dar sustentação à delação dele, 
mas falei que eu não tinha como fazer", declarou a testemunha. 

A partir desses detalhes, Cristiano disse que passou a entender que há coisas nas 
delações que não condizem com a realidade. "Vi que ele mentiu. Por isso, conversava lá dentro 
(na prisão) com o Melqui que também precisava de subsídios para delatar. Também disse que 
sofreu pressão muito grande que preocupa a família. Disse que uma vez foi levado pela Polícia 
Federal e deixado numa sala escura o dia inteiro e falavam que prenderiam a esposa dele 
também. O Rodrigo falou: Como assim, se ela não deve nada, e os policiais disseram que eles 
poderiam sim", testemunhou. 

 
 

Facebook – CATVe – 28 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/portalcatve/posts/1889209134441562 
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CATVe – 28 de Novembro de 2017  
Link: http://catve.com/noticia/6/200899/vereadores-realizam-ultima-sessao-do-mes-e-votam-
vetos-do-executivo 

 

Vereadores realizam última sessão do mês e votam vetos do executivo 
 
Entre as votações a do veto parcial do prefeito referente a fiscalização dos 

estabelecimento privados de saúde 
 

 
Em vídeo 

 
Com a pauta cheia, os vereadores de Foz do Iguaçu colocaram em dia as votações 

pendentes na casa. Entre as votações a do veto parcial do prefeito referente a fiscalização dos 
estabelecimento privados de saúde no município. Também votaram o projeto que regulamenta a 
comercialização e fabricação da cerveja artesanal e o projeto que trata dos comerciante das 
feiras livres em Foz. 

A primeira votação foi sobre o veto parcial do executivo que obriga as unidades de saúde 
públicas e privadas a fixarem em local visível a lista com nomes dos médicos, enfermeiros e 
gestores da que estão de plantão. Só que o prefeito vetou um artigo do projeto que diz que quem 
deve fiscalizar as unidades privadas é o Procon. Para o prefeito, a fiscalização deve ser feita pela 
própria Câmara municipal. O embate foi para votação em plenário e por unanimidade o veto 
parcial foi derrubado. 

Os vereadores também aprovaram sem votos contrários a nova redação ao projeto de lei 
que renova a permissão ate 2019 dos comerciantes que trabalham mas feiras livres em Foz. A 
renovação foi um pedido dos quase 70 feirantes que com o fim da permissão estavam com medo 
de perder o espaço. Também foi aprovado o projeto se lei no qual os vereadores solicitam a lista 
de inscritos em programas sociais, assistenciais e em serviços da saúde. Segundo os 
vereadores, o objetivo é a Câmara acompanhar essas filas de espera para saber como estão os 
atendimentos.  

Na pauta também a nova redação ao projeto de lei de autoria do executivo que 
regulamenta a fabricação e venda de cervejas artesanais e a permissão para a instalação de 
microcervejarias em Foz. O projeto chega para incentivar microempreendedores e organizar este 
comercio. 

A sessão foi marcada também pela presença do sindicato dos professores municípios, 
Sinpreri, que é contrário ao projeto de lei do vereador DR Britto que implanta nas escolas 
municipais o movimento Escola Sem Partido - ideologia de gênero -. O debate entre os dois lados 
foi caloroso. 
  

http://catve.com/noticia/6/200899/vereadores-realizam-ultima-sessao-do-mes-e-votam-vetos-do-executivo
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HLucas – 28 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/28/chico-quer-aumentar-orcamento-da-prefeitura-de-
foz-para-r-1-bilhao/ 

 

Chico quer aumentar orçamento da Prefeitura de Foz para R$ 1 bilhão 
 

 
 
Na contramão da crise no país, o prefeito Chico Brasileiro (PSD) enviou, esta semana, à 

Câmara de Vereadores, projeto para a LOA (Lei Orçamentária Anual) que eleva o orçamento da 
Prefeitura de Foz do Iguaçu, em 2018, de R$ 856,74 milhões para R$ 1,093 bilhão. A previsão de 
aumento da LOA representa um acréscimo significativo de 27% nos gastos públicos do município, 
nos próximos 12 meses. 

Ao mesmo tempo em que todo o Brasil vive uma grave crise e várias cidades como São 
Paulo, Rio de Janeiro, Belo Horizonte, Porto Alegre e Curitiba congelaram os reajustes do 
funcionalismo público, o aumento deve elevar em mais 12% a folha salarial dos servidores no 
município. 

O problema ainda maior é que o reajuste dos servidores está condicionado ao aumento 
de tributos cobrados aos contribuintes. Para pagar a conta e cumprir a promessa aos servidores, 
Chico prevê elevar a cobrança em quase 16% na arrecadação de IPTU e cerca de 13% de 
aumento na arrecadação de ISSQN. 

Na prática, além de onerar ainda mais os cofres do município e aumentar os gastos 
públicos, Chico Brasileiro e os vereadores da base comprometem, drasticamente, o futuro da 
cidade. Isso porque, caso seja aprovada a LOA, ficará praticamente inviável reduzir os custos 
dentro de um prazo hábil. 

 
 

O Iguassu Del Paraná – 28 de Novembro de 2017  
Link: http://oiguassu.com/vereador-dr-brito-vai-a-guerra-contra-bobato-e-secretario-de-educacao/ 

 

VEREADOR DR. BRITO VAI À “GUERRA” VICE-PREFEITO COMUNISTA E 
SECRETÁRIO DE EDUCAÇÃO DE FOZ 

 

 
 
O vice-prefeito de Foz do Iguaçu, Nilton Bobato (PCdoB), e o secretário Municipal de 

Educação, Fernando Ferreira Souza Lima, entraram na alça de mira do vereador Dr. Brito, em 
razão de ataques ao vereador pelas redes sociais. 

 

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/28/chico-quer-aumentar-orcamento-da-prefeitura-de-foz-para-r-1-bilhao/
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O parlamentar pedirá, na sessão desta manhã (28) da Câmara de Vereadores, a 

convocação dos dois para que esclareçam, na sessão do dia 1º de dezembro próximo, o 
conteúdo das matérias que divulgaram nas redes sociais sob os títulos: “SOBRE MENTIRAS, 
ÓDIO, OPORTUNISMO E PRECONCEITO “, de autoria do vice-prefeito Bobato (foto ao lado), e 
“SOBRE AS FALÁCIAS DA IDEOLOGIA DE GÊNERO NAS ESCOLAS”, de autoria de Fernando 
Ferreira. 

O vereador Dr Brito argumenta, no pedido de convocação, que o seu projeto de Lei para 
impedir o ensino da ideologia de gênero para as crianças das escolas municipais de Foz do 
Iguaçu foi classificado, no artigo de Ferreira, “como oportunismo escancarado de viés político 
ideológico, que tenta polemizar o assunto que por si só já é sensível, sob o FALSO PRETEXTO 
de defender a família quando, na verdade, pretende-se repercutir o senso comum, para revertê-lo 
em capital político e, consequentemente, votos”. 

Já no outro artigo, o vice-prefeito critica a audiência pública convocada por Dr Brito para 
debater o assunto. Sem citar nomes, Bobato afirma: “vereador pré-candidato, que na sua ânsia 
de conquistar alguns votos, dissemina um discurso eleitoreiro, oportunista, carregado de ódio e 
preconceito… a audiência pública marcada para o dia 1º de dezembro está sendo convocada 
para gerar discórdia, rancor e trocar o modo por voto”. 

A audiência pública, marcada para 1º de dezembro, foi aprovada pela unanimidade dos 
vereadores. E, no sábado (25), um grupo de manifestantes percorreu as ruas do centro de Foz 
em apoio à proposta de Brito. 

“O que esse comunista (Bobato), omite, é que a Audiência Pública que eles tentam 
desqualificar, foi aprovada por unanimidade no nosso Legislativo, ou seja, não o ato não é só da 
vontade deste edil. Mais. Além deste vereador, outros 11 edis assinaram como coautores do 
projeto contra a Ideologia nas escolas, assim, os ataques do Bobato e do secretário de Educação, 
também se dirigem aos outros vereadores da Casa do Povo de Foz do Iguaçu e aos mais de 80% 
da população brasileira que é contra o ensino de Ideologia de Gênero para crianças nas escolas. 
Nossa proposta visa impedir que isso um dia possa ser implantado em nossa cidade. Não 
podíamos esperar outra coisa deste comunista que, quando vereador, defendeu a Ideologia de 
Gênero.”, afirma o médico e vereador Dr Brito. 
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Depenando a Coruja – 28 de Novembro de 2017  
Link: http://depenandoacoruja.com.br/conversa-com-promotores-de-justica-de-foz-trabalho-arduo-
e-cansativo-mas-o-resultado-foi-espetacular-ney-patricio-tera-denuncia-ao-mp-por-crimes-contra-
administracao-paulo-pato-d 

 

Conversa com Promotores de Justiça de Foz. Trabalho árduo e cansativo mas 
o resultado foi espetacular. Ney Patrício terá denuncia ao MP, por crimes 
contra administração. Paulo “PATO” Donald” fora da pós graduação pela 
Federal do PR. A bela frase do Jornalista e Diretor Cinematográfico Rogerio 
Bonato. Foztrans inova com técnica de tapar buracos com tinta. 

 
Conversa com Promotores de Justiça em Foz 
 

 
 
Nesta segunda (27), estive no Fórum de Justiça da cidade, onde me encontrei com mais 

um leitor deste Blog o Promotor da Promotoria Criminal Drº Marcelo Mafra, qual disse estranhar 
certo sujeito viver falando que ninguém encontra este jornalista, sendo que ele sempre me 
encontra. 

 

 
 
Momentos depois conversei com o Promotor de Justiça Drº Leonardo Gabardo Fava, que 

também se declarou leitor do Depenando a Coruja, onde comentamos fatos que deram origem a 
investigação que levou o ex- deputado e prefeito Reni Pereira com sua corja presos, por ação de 
corrupção (em tese), em desvio do erário.     

Ainda disse sobre a questão do mensalinho que sempre denunciei e que em breve voltara 
a dar cadeia, por continuarem com a mesma pratica na cidade, em especial sustentando certo 
individuo blogueiro para o calar e não falar de políticos em Foz. 

 
Vale lembrar que Passarinho que anda com Morcego, acorda de cabeça para baixo; 
Trabalho árduo e cansativo mas o resultado foi espetacularA cidade de Foz do Iguaçu 

terá o espaço para o esporte motor em um todo, ou seja, Desafio de Arrancada para Carro e 
Moto, para Campeonato de Som Automotivo, encontro de Rebaixados, Tunados e Exposições 
várias, e até uma mega estrutura para futuramente a comunidade local poder realizar a Fe-Três 
Lagoas.  

http://depenandoacoruja.com.br/conversa-com-promotores-de-justica-de-foz-trabalho-arduo-e-cansativo-mas-o-resultado-foi-espetacular-ney-patricio-tera-denuncia-ao-mp-por-crimes-contra-administracao-paulo-pato-d
http://depenandoacoruja.com.br/conversa-com-promotores-de-justica-de-foz-trabalho-arduo-e-cansativo-mas-o-resultado-foi-espetacular-ney-patricio-tera-denuncia-ao-mp-por-crimes-contra-administracao-paulo-pato-d
http://depenandoacoruja.com.br/conversa-com-promotores-de-justica-de-foz-trabalho-arduo-e-cansativo-mas-o-resultado-foi-espetacular-ney-patricio-tera-denuncia-ao-mp-por-crimes-contra-administracao-paulo-pato-d
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Tudo isso se deu pelo empenho do deputado federal Fernando Giacobo, que trouxe 

emenda do Governo Federal em valor de R$ 1,5 milhões, do deputado estadual Delegado 
Rubens Recalcatti do Governo do Estado em R$ 700 mil e de vereadores de Foz, em R$ 
3001.900 para a contrapartida do município, garantindo assim que o prefeito Chico Brasileiro só 
faça a seção da área sem precisar mexer em dinheiro da prefeitura para a construção do 
complexo, qual já sinalizou ser no lote 1362 do município, com a participação do secretario de 
esportes Antonio Sapia, o diretor de esportes João Moarales, do secretario de turismo Gilmar 
Piolla, secretário de planejamento Elsidio Cavalcante e do arquiteto diretor de meio ambiente 
Junior.  

 

 
 
Sendo a emenda de R$ 3001.900,00 dos vereadores: Adriana Luiz- 10 mil; Anderson 

Andrade- 100 mil; Celino Fertrin- 15 mil; Dr Brito- 16.900 mil; Elizeu Liberato- 25 mil; Jeferson 
Brayner- 20 mil; João Miranda- 20 mil; Marcio Rosa- 20 mil; Nanci Rafain- 30 mil; Rogerio 
Quadros- 20 mil; Ten Cel Jahnke- 25 mil. 

 

 
 
O complexo esportivo de Três Lagoas trará movimento para o comercio local, como em 

área central retirara os jovens dos postos de combustível, como das ruas com rachas, quais 
colocam muitas vidas em risco. Isto será possível em um trabalho desenvolvido pelo GECEG que 
tem este editor-Oliveirinha na presidência, do presidente do Automóvel Clube de Foz Drº Cassio 
Lobato e do presidente da Federação Paranaense de Automobilismo Eng. Rubens Gatti. 

Lembrando que enquanto o velho Cão Sarnento, ladra a carruagem segue passando. 
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Ney Patrício terá denuncia ao MP, por crimes contra administração 
 

 
 
Quem estará arrumando sarna pra se coçar e não precisava é o secretario de 

administração Ney Patricio, qual mantém inclusive em seu gabinete a ATENDENTE de CRECHE 
Juliana Penayo de Melo, que deveria estar em atendendo como CRECHEIRA, já que algumas 
faltam servidores.  

 

 
 
Não sendo tomada providencias por Ney Patricio, qual já foi vereador e sabe bem das 

sanções do não cumprimento da lei, enfrentara além da denuncia ao representante do Ministério 
Público para a instauração de Noticia de Fato e possível IC, a possível CI do Poder Legislativo. 

 

 
 
Nada contra o secretário, apenas contra suas péssimas atitudes em detrimento a ADM; 
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“Valei-me Santo Expedito”! 
 
Paulo “PATO” Donald” fora da pós graduação pela Federal do PR 
 
E nosso heróico ex-prefeito de dois mandatos que se julga o “professor de Deus”, OPA, o 

“professor de Deus” é o Wadis o Paulo é o professor do Wadis. 
 

 
 
Enfim, o caso é o seguinte: A Universidade Federal do Paraná, qual teria se formado o 

“Pato” Donald teria aberto Pós-Graduação com 30 vagas e 5 suplências, com onde gestão 
pública seria a chamada primordial para fechar o gabarito. 

 

 
 
Com 02 mandatos de prefeito, julga-se o melhor prefeito da galáxia e ainda tendo sido 

vereador, secretário municipal e empresário ultra-mega-bem sucedido, “Pato” Donald teria feito 
sua inscrição e prova para pretensa vaga. 

 

 
 
O primeiro classificado foi o competentíssimo servidor de carreira e atual secretário de 

fazenda Erton René Neuhaus, sendo o segundo colocado o também servidor de carreira, João 
Pereira Sodré, onde os exemplares barnabés ocuparam as primeiras vagas e o super “Pato” 
Donald nem sequer a suplência. 
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Se contabilizando as possibilidades de vagas e a colocação do melhor prefeito do 

planeta, teriam que morrer ou ter desistência de 3 turmas de 30 alunos com 5 suplências, ou seja, 
sua classificação fora de numero 118 (centésimo, décimo oitavo). 

 

 
 
Como ele sempre alega sofrer perseguições politicas e injustiças por sua imensa 

capacidade, imagino que dever ter sofrido boicote por querer ensinar a reitoria da Federal do 
Paraná, onde se formará engenheiro de como fazer a Pós-Graduação.   

 
Mac Donald que esqueça mandatos, pois nessa encarnação não voltará a ser gestor; 
A bela frase do Jornalista e Diretor Cinematográfico Rogerio Bonato 
 
 “A INVEJA É O DIPLOMA DA PAREDE DO INCOMPETENTE”! 
 

 
 
Épracabaaaaa: Como um sujeito leva 5 surras em uma cidade, e não toma vergonha na 

cara de arrumar os trapos e deitar o mato pra lugar onde não o conhecem? Perguntei a 
funcionários com mais de 25 da rede Bourbon se alguém conhecia um mequetrefe que se dizia 
gerente, ao que me afirmaram que se trabalhou la fora como carregador de malas. 

 
Espaço de leitor: 
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 Meu abraço especial vai para meu amigo homenageado da Policia Civil, investigador 

MARLON EDER DE SOUZA por seus 33 anos de serviços prestados à instituição, qual esta 
sempre antenado neste site. 

 
Pedimos desculpas aos leitores, em nossa demora de postagem aqui, visto as atenções 

estarem voltadas ao site do Esporte-Motor. 
 
ACESSE o site: http://www.jornaloautodromo.com.br/ 
 
Foztrans inova com técnica de tapar buracos com tinta, ou ao menos jogando dinheiro do 

contribuinte no lixo. 
 

 
 
A Coruja vai ser depenada em Foz. 
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G1 Paraná – Paraná Tv 1 Edição – 28 de Novembro de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/projeto-de-lei-que-
mantem-feirantes-na-vila-portes-em-foz-do-iguacu-e-aprovado-na-camara/6319495/ 

 

Projeto de Lei que mantém feirantes na Vila Portes, em Foz do Iguaçu, é aprovado 
na Câmara 

 

 
Em vídeo 

 
 

G1 Paraná – Paraná Tv 2 Edição – 28 de Novembro de 2017  
Link: http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-
prorrogam-prazo-de-funcionamento-da-feirinha-da-vila-portes/6320755/ 

 

Vereadores prorrogam prazo de funcionamento da feirinha da Vila Portes 
 

 
Em vídeo 

  

http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/projeto-de-lei-que-mantem-feirantes-na-vila-portes-em-foz-do-iguacu-e-aprovado-na-camara/6319495/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-1edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/projeto-de-lei-que-mantem-feirantes-na-vila-portes-em-foz-do-iguacu-e-aprovado-na-camara/6319495/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-prorrogam-prazo-de-funcionamento-da-feirinha-da-vila-portes/6320755/
http://g1.globo.com/pr/parana/paranatv-2edicao/videos/t/foz-do-iguacu/v/vereadores-prorrogam-prazo-de-funcionamento-da-feirinha-da-vila-portes/6320755/
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29/11/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 29 de Novembro de 2017 Capa 
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Gazeta Diário de Foz do Iguaçu (Corvo) – 29 de Novembro de 2017 Pág.06 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 29 de Novembro de 2017 Pág.07 
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Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 29 de Novembro de 2017 Pág.08 
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Facebook – Tribuna Popular – 29 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518
106214966683/1375357582574871/?type=3 

 

 
  

https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518106214966683/1375357582574871/?type=3
https://www.facebook.com/518106214966683/photos/a.518115598299078.1073741827.518106214966683/1375357582574871/?type=3
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Tribuna Popular – 29 de Novembro de 2017  
Link: http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/depoimentos-de-correus-reforcam-delacoes-para-
prejudicar-anice-gazzaoui#.Wh6crlWnHct 

 

DEPOIMENTOS DE CORRÉUS REFORÇAM DELAÇÕES PARA PREJUDICAR 
ANICE GAZZAOUI 

 

 
 
O Tribuna Popular teve acesso a um documento sigiloso em trâmite na 3ª Vara 

Criminal Federal de Foz do Iguaçu e consta nos autos sob Segredo de Justiça no bojo da 
Operação Pecúlio. 

 
Depoimentos de corréus desmontaram no processo da Pecúlio uma articulação por meio 

de delações para tirar réus da prisão e envolver nomes de políticos para que as colaborações 
premiadas fossem homologadas. A orientação teria sido feita por advogados, alguns nesse 
momento identificados e que estão sendo desmascarados em juízo. No fim, são delações sem 
prova, porém que resultaram em enorme prejuízo a determinadas lideranças, inclusive da 
oposição que nada tinham a ver com o grupo da prefeitura como a vereadora Anice Gazzaoui. 

Durante depoimento em juízo o ex-secretário de Obras, Evori Patzlaf, corréu no processo 
da Operação Pecúlio, confirmou que delações teriam sido combinadas entre presos enquanto 
permaneciam no setor de custódia da Polícia Federal. Evori declarou que esteve preso por oito 
meses ficando inicialmente na carceragem da PF por mais de um mês onde passaram, dentre 
outros presos, Gilbert Trindade, Charles Bortolo, Carlos Budel, Girnei de Azevedo, Luiz Carlos 
"Cal", Euclides de Moraes Barros Junior, Rodrigo Becker e Melquizedeque de Souza. 

 
"Presencie as conversas entre eles (delatores)" 
Segundo Evori, na carceragem houve entendimentos para que houvesse as delações. No 

total, 12 acusados fecharam acordo de colaboração com a justiça e deixaram a prisão. "Presencie 
na carceragem da Polícia Federal as conversas entre eles (delatores). O Rodrigo, por exemplo, 
ficava conversando com outros antes e depois de saírem da sala de depoimento. O Budel queria 
saber comigo sobre alguns assuntos que não tinha conhecimento. Girnei também perguntou", 
disse Evori. 

Conforme declarou, os réus que pretendiam fazer colaboração com o Ministério Público 
para sair logo da prisão buscavam informações com os outros. "Budel queria em um momento 
saber também sobre item da área de canoagem da Itaipu porque ele não tinha informações sobre 
isso. Isso porque tinha que apresentar tópicos que fossem de interesse do Ministério Público", 
informou. 

 

http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/depoimentos-de-correus-reforcam-delacoes-para-prejudicar-anice-gazzaoui#.Wh6crlWnHct
http://www.jtribunapopular.com.br/artigo/depoimentos-de-correus-reforcam-delacoes-para-prejudicar-anice-gazzaoui#.Wh6crlWnHct
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Becker pressionava os outros 
Em relação a Rodrigo Becker, o ex-secretário de Obras comentou que o delator buscava 

informações com outros presos como Luiz Carlos "Cal". Afirmou que Becker chegou a pressionar 
Cal dizendo que ele sabia de muita coisa (por ser do setor de pagamentos da prefeitura) e 
poderia ajudar na delação que estava fazendo. "Conversava com ele para pegar informações, 
querendo pressionar Cal para confirmar coisas que ele iria delatar", expôs. 

Lembrou de uma vez quando Rodrigo ficou mais de duas horas depondo e eram por volta 
das 22h. 

 
"Não aguento mais ficar aqui" 
Evori também revelou que alguns presos entraram em desespero e queriam fazer 

qualquer coisa para deixar a prisão. "O Charles disse tenho que sair daqui. Não aguento mais. 
Vou falar aí que roubei uns R$ 100 mil, depois dou um jeito de devolver (pagar) isso e vou ter a 
liberdade, fazer minha delação e sair daqui", informou. 

Para Evori, "quem estava preso queria sair e MPF estava aceitando denúncias. Charles 
pensava em dizer sobre Costa Cavalcante e como seria pago uma conta lá. Até o Luiz Carlos 
disse assim: Charles, como você vai assumir coisas que você não fez?. 

Também teve o Gilber tentando fechar acordo na época, mas não evoluiu. Colocaram um 
monte de coisa que não aconteceu. Falavam em delatar e depois lá fora iriam tentar reunir 
provas. Cada um iria se proteger". 

 
 

Facebook – Resistência 24 Horas – 29 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/R24Horas/videos/1530740383676298/ 

 

 
  

https://www.facebook.com/R24Horas/videos/1530740383676298/
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HLucas – 29 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/29/mulher-do-prefeito-denuncia-cazuza-a-justica-
criminal/ 

 

Mulher do prefeito denuncia Cazuza á Justiça Criminal 
 

 
 
Cazuza arrumou mais sarna pra coçar (ele gosta) 
Primeira Dama do Município Rosa Maria Jeronymo Lima, psicologa de carreira da 

prefeitura,  esposa do prefeito Chico Brasileiro, representou o  José Reis, o Cazuza (tido como 
assessor do vereador Brito) por calúnia e difamação. O procedimento parou no primeiro Jecrim 
sob o número 0034790-06.2017.8.16.0030. Para intimar o Cazuza basta ir no gabinete do 
vereador em tela. 

VEREADOR BRITO APANHOU DA MULHER 
 

 
 

Vereador Brito apanhou da mulher e deu queixa na delegacia. Apesar de o fato não ser 
recente estamos trazendo-o á luz por tratar-se de pessoa pública, dirigente partidário, vereador 
ultra-conservador que luta pelos seus objetivos, logo, sujeito a críticas e elogios. E o povo que 
votam neles têm o direito de saber. Por isso a publicidade. 

Veja o BO abaixo: 
BO: 876039 / 2015 NATUREZA: LESÃO CORPORAL Data/Hora Registro: 

1440270780000 Endereço: R ERNESTO KELLER – 348 – Município: FOZ DO IGUAÇU – Bairro: 
jd eliza ii Envolvidos LUIZ JOSE DE BRITO 

DESCRIÇÃO SUMÁRIA: o noticiante compareceu a esta unidade de policia judiciaria 
para relatar que no dia 22/08/2015, por volta das 15:30 estava em casa com a noticiada (sua 
esposa) almoçando; que a noticiada havia ingerido bebida alcoólica e passou a discutir com o 
noticiante que se retirou da mesa e foi terminar de almoçar na sala; que a noticiada ficou nervosa 
pelo fato do noticiante não querer brigar e agarrou o noticiante pela cabeça e o arranhou. o 
noticiante decidira posteriormente sobre a representação, porém, foi cientificado do prazo 
decadencial de 06 (seis) meses. é o relato. 

PITACO: O que temos acima é a Maria da Penha invertida. Sugiro ao nobre vereador 
criar lei para proteger os maridos da fúria de esposas belicosas. 

http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/29/mulher-do-prefeito-denuncia-cazuza-a-justica-criminal/
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/29/mulher-do-prefeito-denuncia-cazuza-a-justica-criminal/
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OLIVEIRINHA PIPOCOU NOVAMENTE 
 

  
 

Oliveirinha fazendo o que mais gosta: foto ao lado de político. No caso o dublê de 
deputado/delegado de policia Rubens Recalcatti que assim que deixar o mandato na ALEP 

poderá enfrentar o Tribunal do Júri por conta de suposta autoria de 
homicídio triplamente qualificado, segundo denúncia do MP. 

A audiência designada para essa terça (28) no primeiro Jecrim tendo o Oliveirinha como 
notificado, não ocorreu por que o dito cujo pipocou. Mesmo avisado na 6ª SDP da bronca da lavra 
da servidora municipal Juliana Penayo. Oliveirinha preferiu fazer o que mais gosta. Ataca e 
depois foge. Vamos ajudar a Justiça dando o endereço do rapaz: Rua Alagoas 1079. Mas, 
provavelmente a mãe dele vai dizer que está em Curitiba fazendo reportagens com políticos. 

O ESTRANHO VOTO DO MINISTRO GILMAR MENDES 
Ministro Gilmar Mendes disse em seu voto, para conceder habeas corpus ao Eduardo 

Cunha, de que não havia notícia de crimes violentos. Ora, ministro, se formação de quadrilha, 
lavagem de dinheiro, corrupção ativa e passiva, acusado de receber milhões de propina do 
esquema da Petrobrás, não forem crimes violentos, então o que é crime violento? Roubo de 
penosas? batedor de carteira? ou seria passar o conto do “paco”? ou do bilhete premiado? 

BRASIL DESIGUAL 
IBGE divulgou nesta terça (29) que metade dos trabalhadores brasileiros ganham menos 

de um salário mínimo. É este mesmo país onde a ministra da Cultura afirmou que ganhar mais de 
30 mil reais por mês seria trabalho escravo. Ou seja, salário de desembargadora aposentada e de 
ministra do Temer. 

DONA ROSINHA GANHOU LIBERDADE 
 

 
 

Ex-governadora Rosinha Garotinha foi solta pelo TRE-RJ. Vai usar tornozeleira e sem 
poder ssair de casa depois das 22 hs. Várias medidas cautelares. Quanto ao marido Garotinho 
está mais enrolado do que fumo de corda na fantástica história de que foi agredido no xadrez em 
Benfica. Foi mandado para Bangu, tranca de segurança máxima. Local onde o filho chora e a 
mãe não ouve… 

VAMOS RIR 
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30/11/2017 
 

Jornal Gazeta Diário de Foz do Iguaçu – 30de Novembro de 2017 Capa 
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Jornal Primeira Linha (Folha da Fronteira) – 30 à 06 de Novembro de 2017 
Pág.03 
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PMFI – 30 de Novembro de 2017  
Link: http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41758 

 

UM BRINDE AO TURISMO: EMPRESÁRIOS COMEMORAM A APROVAÇÃO DE 
PROJETO DE MICROCERVEJARIA 

 
A proposta vai gerar emprego, renda e fortalecer as atividades ligadas ao turismo em Foz 

do Iguaçu. A lei será sancionada pelo prefeito Chico Brasileiro 
 

 
 
Gerar emprego, renda e fortalecer as atividades ligadas ao turismo em Foz do Iguaçu, 

têm sido uma busca constante do Governo Municipal. Como parte da estratégia de fomentar a 
economia da cidade, o poder executivo enviou a Câmara de municipal um Projeto de Lei – PL 
109/2017 - regulamentando a produção de cerveja artesanal no município. 

A PL 109/2017 elaborada pela Secretaria de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos 
Estratégicos, foi aprovada pelos legisladores e segue para a sanção do prefeito, Chico Brasileiro. 

O mestre-cervejeiro e empresário do setor, Thiago Vendramin, aprovou a proposta, e 
ressaltou o crescimento da cerveja artesanal no mercado brasileiro. “Nos últimos dez anos, o 
Brasil inteiro vem trabalhando a favor e incentivado a produção da cerveja artesanal, que é vista 
por muitos como um grande fomento de emprego. Todo esse processo é valido, especialmente se 
pensando em uma cidade turística, e dos vínculos que tem a cerveja artesanal com o turismo. E 
Foz do Iguaçu tem um mercado intenso e muito promissor com relação a tudo isso.”, afirmou. 

Ainda de acordo com Vendramin, um dos pioneiros na venda de cerveja artesanal em 
Foz, a expectativa é trazer par cidade a produção de cervejas que atualmente é fabricada em 
Porto Alegre (RS).   

O secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla, 
pontuou a importância da aprovação do projeto. “A lei ainda permite a comercialização e consumo 
no próprio local. Liberamos os Cnaes no zoneamento para as microcervejarias no corredor 
turístico. Por isso acreditamos que as microcervejarias serão fortes aliados no desenvolvimento 
da nossa gastronomia. Com apoio dos vereadores a cidade deu um grande passo para destravar 
a sua economia e gerar mais emprego e renda”, disse. 

A regulamentação visa reconhecer e valorizar a fabricação de cerveja e chope artesanal 
no município em conformidade com as boas práticas socioambientais, incrementar o turismo 
Cervejeiro em Foz, promover atividades culturais e gastronômicas, fomentar a interação com 
setor acadêmico através da extensão, pesquisa, desenvolvimento e inovação de produtos e 
processos, além de outros objetivos. 

De acordo com a PL, são consideradas microcervejaria artesanal os estabelecimentos 
que possuem capacidade de produção de até 20 mil litros por mês. 
  

http://www.pmfi.pr.gov.br/noticia/?idNoticia=41758
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Facebook – Resistência 24 Horas – 30 de Novembro de 2017  
Link:https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187.1073741829.105328371
4755303/1531719483578388/?type=3 

 

 

 
  

https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187.1073741829.1053283714755303/1531719483578388/?type=3
https://www.facebook.com/R24Horas/photos/a.1054321541318187.1073741829.1053283714755303/1531719483578388/?type=3
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Facebook – Política em Foco – 30 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1852316205060424 

 

 
 
 

Política em Foco – 30 de Novembro de 2017  
Link: http://politicafoz.com/2017/11/30/projeto-que-regulamenta-a-producao-de-cerveja-artesanal-
e-aprovado-em-foz/ 

 

PROJETO QUE REGULAMENTA A PRODUÇÃO DE CERVEJA ARTESANAL É 
APROVADO EM FOZ 

 

 
 
Foz do Iguaçu acaba de ganhar um importante incentivo para a economia. Trata-se da Lei 

de Microcervejaria. O projeto regulamentando a produção e comercialização das cervejas 
artesanais na cidade foi aprovada na Câmara de Vereadores. A matéria segue para sanção do 
prefeito Chico Brasileiro, antes de entrar em vigor. 

A proposta, elaborada pela Secretaria de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos 
Estratégicos, visa incentivar a produção artesanal local, fortalecendo a atividade comercial e 
também o turismo. Uma das medidas que serão inseridas na regulamentação é o reconhecimento 
dos “brewpubs”, que são estabelecimentos produtores de cervejas em pequena escala para o 
consumidor final, como em outras cidades do país. 

https://www.facebook.com/politicaemfocofoz/posts/1852316205060424
http://politicafoz.com/2017/11/30/projeto-que-regulamenta-a-producao-de-cerveja-artesanal-e-aprovado-em-foz/
http://politicafoz.com/2017/11/30/projeto-que-regulamenta-a-producao-de-cerveja-artesanal-e-aprovado-em-foz/
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Neste caso, os estabelecimentos se enquadram na lei desde que a produção e 
armazenagem não ultrapassem o limite de 20 mil litros mensais. Nesses locais, também fica 
autorizada a venda de alimentos e refeições. 

“ A lei ainda permite a comercialização e consumo no próprio local. Liberamos os Cnaes 
no zoneamento para as microcervejarias no corredor turístico. Por isso acreditamos que as 
microcervejarias será um forte aliado no desenvolvimento da nossa gastronomia. Com apoio dos 
vereadores a cidade deu um grande passo para destravar a sua economia e gerar mais emprego 
e renda”, afirma o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar 
Piolla. 

O texto institui um programa de fomento da produção e reconhece como microcervejeiro 
artesanal o empresário individual, microempreendedor individual e pessoa jurídica que registrem 
uma produção de cerveja não superior a 20 mil litros mensais e não ultrapasse 240 mil litros por 
ano. 

Para exercer a atividade, será preciso atender normas sanitárias e ambientais, além das 
diretrizes estabelecidas pelo Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa). 

Festival Cervejeiro e Selo de Excelência 
A legislação também institui o Festival Cervejeiro cujas datas serão definidas 

posteriormente, quando serão concedidos o selo  Excelência na Produção de Cervejas 
Artesanais. 

Para adquirir o selo, os critérios exigidos são: o respeito aos valores históricos, sociais, 
culturais e ambientais de Foz de Iguaçu; a participação em programas de capacitação e 
qualificação de profissionais cervejeiros, a ser criado pelo Poder Público em parceria com o Setor 
Acadêmico e Empresarial; a adoção de práticas sustentáveis e não agressoras ao meio ambiente; 
abertura para visitação pública e experimentação, a critério do fabricante, na unidade produtora 
de cerveja. 

“ Pretendemos organizar pelos menos dois grandes festivais de cerveja artesanal nos 
meses de verão, mesclando com feiras gastronômicas para atrair o público local, regional e 
turistas”, destaca Piolla. 
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Facebook – Na Boca do Povo – 30 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/nabocadopovofoz/posts/1675862362477754 

 

 
 
 

Na Boca do Povo – 30 de Novembro de 2017  
Link:http://nabocadopovofoz.com.br/v1/noticias/3035/um_brinde_ao_turismo__empresArios_com
emoram_a_aprovaC%EF%BF%BDo_de_projeto_de_micro_cervejaria.html 

 

EMPRESÁRIOS COMEMORAM A APROVAÇÃO DE PROJETO DE MICRO 
CERVEJARIA 

 

 
 
Gerar emprego, renda e fortalecer as atividades ligadas ao turismo em Foz do Iguaçu, 

têm sido uma busca constante do Governo Municipal. Como parte da estratégia de fomentar a 
economia da cidade, o poder executivo enviou a Câmara de municipal um Projeto de Lei – PL 
109/2017 - regulamentando a produção de cerveja artesanal no município.   A PL 109/2017 
elaborada pela Secretaria de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, foi aprovada 
pelos legisladores e segue para a sanção do prefeito, Chico Brasileiro.   O mestre-cervejeiro e 
empresário do setor, Thiago Vendramin, aprovou a proposta, e ressaltou o crescimento da 
cerveja artesanal no mercado brasileiro. “Nos últimos dez anos, o Brasil inteiro vem trabalhando a 
favor e incentivado a produção da cerveja artesanal, que é vista por muitos como um grande 

https://www.facebook.com/nabocadopovofoz/posts/1675862362477754
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fomento de emprego. Todo esse processo é valido, especialmente se pensando em uma cidade 
turística, e dos vínculos que tem a cerveja artesanal com o turismo. E Foz do Iguaçu tem um 
mercado intenso e muito promissor com relação a tudo isso.”, afirmou.   Ainda de acordo com 
Vendramin, um dos pioneiros na venda de cerveja artesanal em Foz, a expectativa é trazer par 
cidade a produção de cervejas que atualmente é fabricada em Porto Alegre (RS).     O secretário 
de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar Piolla, pontuou a importância da 
aprovação do projeto. “A lei ainda permite a comercialização e consumo no próprio local. 
Liberamos os Cnaes no zoneamento para as microcervejarias no corredor turístico. Por isso 
acreditamos que as microcervejarias serão fortes aliados no desenvolvimento da nossa 
gastronomia. Com apoio dos vereadores a cidade deu um grande passo para destravar a sua 
economia e gerar mais emprego e renda”, disse.   A regulamentação visa reconhecer e valorizar a 
fabricação de cerveja e chope artesanal no município em conformidade com as boas práticas 
socioambientais, incrementar o turismo Cervejeiro em Foz, promover atividades culturais e 
gastronômicas, fomentar a interação com setor acadêmico através da extensão, pesquisa, 
desenvolvimento e inovação de produtos e processos, além de outros objetivos.   De acordo com 
a PL, são consideradas microcervejaria artesanal os estabelecimentos que possuem capacidade 
de produção de até 20 mil litros por mês. 

 
 

Facebook – Click Foz Notícias – 30 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/clickfoz/posts/1744606372281468 
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Click Foz Notícias – 30 de Novembro de 2017  
Link: http://www.clickfozdoiguacu.com.br/camara-de-foz-se-posiciona-contra-o-reajuste-pedagio/ 

 

CÂMARA DE FOZ SE POSICIONA CONTRA O REAJUSTE DO PEDÁGIO 
 
Requerimentos solicitam planilha de custo à Ecocataratas e ao DER que justifiquem o 

aumento 
 

 
 
A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público manifestar posição contrária ao 

reajuste de na tarifa do pedágio na BR 277, entre Foz do Iguaçu e Guarapuava, conforme notícias 
veiculadas pela imprensa.  

Ademais, os parlamentares Iguaçuenses protocolaram dois requerimentos que serão 
lidos e votados na sessão de terça-feira, 05 de dezembro de 2017. Um deles solicita ao Diretor 
Geral da Concessionária Rodovia das Cataratas S/A – Ecocataratas e o outro ao Superintendente 
Regional da Região Oeste do Departamento de Estradas e Rodagem do Paraná – DER 
informações sobre o reajuste do pedágio, bem como apresentação de planilha detalhada dos 
custos operacionais que justifiquem o referido aumento. 

Os Vereadores destacaram que consideram o reajuste abusivo, uma vez que não foram 
feitos vários investimentos no trecho da rodovia, tais como: passarelas, redutores de velocidade e 
duplicação da BR. Além disso, o Legislativo Iguaçuense é enfático ao criticar o aumento da tarifa, 
considerando que isso impacta gravemente na economia do município e, também se complica em 
virtude do momento do país.  

Já houve por parte da Casa de Leis requerimentos, encaminhados à Ecocataratas, 
solicitando melhorias, como passarelas na BR 277, nas proximidades do acesso para o Bairro 
Três Lagoas e outra proposição que solicitou instalação de redutor de velocidade e semáforo na 
rodovia mencionada, no trecho de perímetro urbano de Foz do Iguaçu. Ambos os requerimentos 
foram respondidos à Câmara por parte da concessionária que no sentido de não haver previsão 
para realização das benfeitorias citadas. 

Diante da situação e do contexto econômico no qual se encontra o país e, por extensão, o 
município de Foz do Iguaçu, os Vereadores com assento na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 
repudiam o reajuste da tarifa e solicitam planilha que justifique tal medida adotada. 
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Facebook – HLucas – 30 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10210598755501220 

 

 
 
 

HLucas – 30 de Novembro de 2017  
Link: http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/30/audiencia-publica-discute-a-chamada-ideologia-
de-genero-e-escola-sem-partido/ 

 

Audiência pública discute a chamada ideologia de gênero e Escola sem 
partido 

 

 
 
 A discussão tem início às 19h, do dia 01/12, na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 
Uma audiência pública requerida pelo Vereador DR. Brito (Patriota) discute a chamada 

ideologia de gênero e escola sem partido. O evento é aberto a toda a população e acontece na 
sexta-feira, 1° de dezembro, às 19h. 

Foram convidados para o debate: Secretaria Municipal de Assistência Social, Sinprefi, 
CMDCA, COPEFI, Escolas Municipais, representantes de igreja católica, Núcleo Regional de 
Educação, OAB, ACIFI, representantes das Mesquitas de Foz do Iguaçu, Unila e demais 
instituições da sociedade civil organizada. 

PITACO: O vereador Brito quer pegar o vice prefeito Nilto Bobato pra Cristo. Somente 
porque Bobato usou as redes sociais para externar sua opinião sobre a “escola sem partido” e 
“ideologia de gênero”. Brito articulou-se com a ajuda do Cazuza conseguindo  intimar o Bobato 
para ir á casa de leis explicar porque é contra. É o fim da picada! Se não for será levado debaixo 
de vara vereador Brito? 

Câmara Municipal de Foz se posiciona contrariamente ao reajuste do pedágio na BR 277 
Requerimentos solicitam planilha de custo à Ecocataratas e ao DER que justifiquem o 

aumento 

https://www.facebook.com/helioeduardolucas/posts/10210598755501220
http://www.hlucas.com.br/blog/2017/11/30/audiencia-publica-discute-a-chamada-ideologia-de-genero-e-escola-sem-partido/
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A Câmara Municipal de Foz do Iguaçu vem a público manifestar posição contrária ao 
reajuste de até 7.92% na tarifa do pedágio na BR 277, entre Foz do Iguaçu e Guarapuava, 
conforme notícias veiculadas pela imprensa. 

Ademais, os parlamentares Iguaçuenses protocolaram dois requerimentos que serão 
lidos e votados na sessão de terça-feira, 05 de dezembro de 2017. Um deles solicita ao Diretor 
Geral da Concessionária Rodovia das Cataratas S/A – Ecocataratas e o outro ao Superintendente 
Regional da Região Oeste do Departamento de Estradas e Rodagem do Paraná – DER 
informações sobre o reajuste do pedágio, bem como apresentação de planilha detalhada dos 
custos operacionais que justifiquem o referido aumento. 

Os Vereadores destacaram que consideram o reajuste abusivo, uma vez que não foram 
feitos vários investimentos no trecho da rodovia, tais como: passarelas, redutores de velocidade e 
duplicação da BR. Além disso, o Legislativo Iguaçuense é enfático ao criticar o aumento da tarifa, 
considerando que isso impacta gravemente na economia do município e, também se complica em 
virtude do momento do país. 

Já houve por parte da Casa de Leis requerimentos, encaminhados à Ecocataratas, 
solicitando melhorias, como passarelas na BR 277, nas proximidades do acesso para o Bairro 
Três Lagoas e outra proposição que solicitou instalação de redutor de velocidade e semáforo na 
rodovia mencionada, no trecho de perímetro urbano de Foz do Iguaçu. Ambos os requerimentos 
foram respondidos à Câmara por parte da concessionária que no sentido de não haver previsão 
para realização das benfeitorias citadas. 

Diante da situação e do contexto econômico no qual se encontra o país e, por extensão, o 
município de Foz do Iguaçu, os Vereadores com assento na Câmara Municipal de Foz do Iguaçu 
repudiam o reajuste da tarifa e solicitam planilha que justifique tal medida adotada. 

 
 

Facebook – Portal da Cidade Foz – 30 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/PortaldaCidadeFoz/posts/1220628171371289 
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Portal da Cidade Foz – 30 de Novembro de 2017  
Link: http://foz.portaldacidade.com/noticias/18329-aprovado-projeto-para-producao-de-cerveja-
artesanal-em-foz 

 

Aprovado projeto para produção de cerveja artesanal em Foz 
 
O projeto regulamentando a produção e comercialização das cervejas artesanais foi 

aprovada na Câmara de Vereadores. 
 

 
 
Foz do Iguaçu acaba de ganhar um importante incentivo para a economia. Trata-se da Lei 

de Microcervejaria. O projeto regulamentando a produção e comercialização das cervejas 
artesanais na cidade foi aprovada na Câmara de Vereadores. A matéria segue para sanção 
do prefeito Chico Brasileiro, antes de entrar em vigor. 

A proposta, elaborada pela Secretaria de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos 
Estratégicos, visa incentivar a produção artesanal local, fortalecendo a atividade comercial e 
também o turismo. Uma das medidas que serão inseridas na regulamentação é o reconhecimento 
dos “brewpubs”, que são estabelecimentos produtores de cervejas em pequena escala para o 
consumidor final, como em outras cidades do país. 

Neste caso, os estabelecimentos se enquadram na lei desde que a produção e 
armazenagem não ultrapassem o limite de 20 mil litros mensais. Nesses locais, também fica 
autorizada a venda de alimentos e refeições. 

“A lei ainda permite a comercialização e consumo no próprio local. Liberamos os Cnaes 
no zoneamento para as microcervejarias no corredor turístico. Por isso acreditamos que as 
microcervejarias será um forte aliado no desenvolvimento da nossa gastronomia. Com apoio dos 
vereadores a cidade deu um grande passo para destravar a sua economia e gerar mais emprego 
e renda”, afirma o secretário de Turismo, Indústria, Comércio e Projetos Estratégicos, Gilmar 
Piolla. 

O texto institui um programa de fomento da produção e reconhece como microcervejeiro 
artesanal o empresário individual, microempreendedor individual e pessoa jurídica que registrem 
uma produção de cerveja não superior a 20 mil litros mensais e não ultrapasse 240 mil litros por 
ano. 

Para exercer a atividade, será preciso atender normas sanitárias e ambientais, além das 
diretrizes estabelecidas pelo Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa). 

 
Festival Cervejeiro e Selo de Excelência 
A legislação também institui o Festival Cervejeiro cujas datas serão definidas 

posteriormente, quando serão concedidos o selo  Excelência na Produção de Cervejas 
Artesanais. 

Para adquirir o selo, os critérios exigidos são: o respeito aos valores históricos, sociais, 
culturais e ambientais de Foz de Iguaçu; a participação em programas de capacitação e 

http://foz.portaldacidade.com/noticias/18329-aprovado-projeto-para-producao-de-cerveja-artesanal-em-foz
http://foz.portaldacidade.com/noticias/18329-aprovado-projeto-para-producao-de-cerveja-artesanal-em-foz
http://foz.portaldacidade.com/img/noticias/g/projeto-que-regulamenta-a-producao-de-cerveja-artesanal-e-aprovado-em-foz-g-30112017-005148.jpg


CLIPPING DIÁRIO 
Novembro 

16/11/2017 a 30/11/2017 
 

211 
 

qualificação de profissionais cervejeiros, a ser criado pelo Poder Público em parceria com o Setor 
Acadêmico e Empresarial; a adoção de práticas sustentáveis e não agressoras ao meio ambiente; 
abertura para visitação pública e experimentação, a critério do fabricante, na unidade produtora 
de cerveja. 

“Pretendemos organizar pelos menos dois grandes festivais de cerveja artesanal nos 
meses de verão, mesclando com feiras gastronômicas para atrair o público local, regional 
e turistas”, destaca Piolla. 

 
 

Facebook – Mosca na Sopa Foz – 30 de Novembro de 2017  
Link: https://www.facebook.com/moscanasopafoz/videos/1672872129436719/ 
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